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El dirigente socialista acose con alearía la reelección de Caballero en JSE

De Lara afirma que las 
"familias" del PP lo fracturan

La situación del Partido Popular en la provincia ha sido conside
rada por el secretario provincial del PSOE, Nemesio de Lara, como 
el resultado de la proliferación de «numerosas familias» que, en su 
opinión, han provocado un «problema de fracturas y de excesivos 
intereses». Sin embargo. De Lara no quiso personalizar lo ocurrido

entre los «populares» ya que, «es un asunto interno y hay que res
petarlo». Para el responsable socialista, la situación por la que atra
viesa el PP responde a un problema de arraigo de intereses perso-
nales que, finalmente, llevan al partido a la división.

(Pág. 3)

Siete informadores 
de barrio recorren 
Ciudad Real para 
estudiar defíciencias

Desde hace un mes siete per
sonas «patean» a diario las ca
lles de la capital para detectar 
las deficiencias que hay en cada 
barrio. Se trata de que estos 
"informadores de barrio", «vean 
con otra visión distinta a los de 
los trabajadores municipales» 
cuales son esas deficiencias,tal 
y como explica el concej al de Par- 
ticipación Ciudadana, Enrique 
Belda.

(Pág.7)
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Persiste la esperanza de 
encontrar supervivientes del 
avión egipcio (Pás- 30)

Ciudad Real cumplió con la 
tradición en Todos los Santos

Los ciudadrealeños cumplieron con la tradición y acudieron al cementerio el día 
de Todos los Santos para honraría mémoria de sus seres queridos. Aunque la visita 
al camposanto se ha ido realizando durante todo el puente, fue ayer cuando se 
registró, como es lógico, la mayor afluencia, sobre todo durante el mediodía, cuando 
el buen tiempo acompañó a los que se acercaron a los cementerios. (Pags. 4 y 5)

El PSOE señala al 
Gobierno vasco 
como "caballo de 
Troya"

(Pág. 24)

Juande Ramos: 
"Somos un 
ejemplo a seguir 
por los modestos"

(Pág. 44)

Detienen a un 
hombre en Toledo 
por tirar a una mujer 
desde su vehículo

(Pág. 52)

La rebaja de las tarifas 
telefónicas, que entró ayer en 
vigor, recorta un 8,4% el servicio 
metropolitano

(Pág. 29)
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HORARIO DE TRENES
C) SEVILLA - imaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

(1) De Lunes a Jueves precio Lanzadera entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid.

Info-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

LANZ.
LMXJVS

AVE 
LMXJV

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

AVE 
tXOtJVSO

LANZ. 
LMXJV-O

TALGO 
IMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

(DAVE 
LMXJVSD

LANZ. 
VSO

MADRID 7'40 8'25 8’55 10’00 9’55 11'30 13’02 13’40 16'20 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'15 22'30 22'40
CIUDADREAL 6'47 7'32 8’08 9'06 9'02 10'38 11’59 12’47 15'16 15'47 17'32 17’38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47

i PUERTOLLANO 6'30 7'15 7'54 8'54* 8'15 10'24 11’42 12'30 14’59 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 Á’^Si 21'24 21'30
| CORDOBA A^ie 7'13 8'13 9'43 10’50 Z^^ 14’10 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43 A^i£
■ SEVILLA 6'30 7'30 9'00 9’43 X^^ A^I^ 16'00 17'57 20'00
| HUELVA 4Í?^;k A^^ ^^ XSÍÍ'ie 16'55 ^!& X^gx 2!Í)^e

1 MALAGA .^^IK 12'00 /^^ j6^K 17'50 A^S
CADIZ AÍ^’C ^-^^ 8'00 js^e- Á^E 16'25 j&J^IK /¿^^ x^e A^

Información facilitada por:

Sar^J^JULBÍMlM W31O32 ® aOi#
CUEHTE CON NOSOTROS -— GEtí Inmobiliaria

^> 1^^/^:! Oi^> í&fíiil^ « ^uHUd^ ' CIUDAD REAL: C/ María Cristina. 1-1*-Te».: 25 56 44
' PUERTOLLANO: f» San Gregorio, 53. - Tell.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - 00 ^DOBA (MALAGA)-SEVIL
- / CADIZ \

-A \HUELVA /

Infó-Rerfe 
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

(i)AVE 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSO

TALGO
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJV-O

TALGO 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

(2) AVE 
IMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSD

| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'15 13'30 15'30 16'00 16'05 17'25 17'30 19'15 20'00 22'15
H CIUDADREAL 7’56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'15 14'21 16'21 16'50 17'06 18'16 18'30 20'06 20'50 23'06
H PUERTOLLANO

8’10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'31 14'40 16'40 17'04 17'23 18'35 18'46 20'25 21'04 23'25
' | CORDOBA .ív^C 9'18 10'48 11'33 12'12 12'12 14'18 aV^ A^Í? 17'48 18'11 A^S?. 19'33 AÍ^Si 21'48 A?^S5

| SEVILLA 10'00 11'30 Á^s: 13'19 zií^e AÍ^H aVk 18'30 19'26 A^Í5 A^«? A^Sí 22'30 aV^

J HUELVA
xií^ie zC^fc 1.4'30 16^1^ AÍ^e A^Sr A^e A^ÍL

1 MALAGA A^^ A^IE /¡í^& XsJ^B 13'50 AÍ^e 16’30 aVc Xií^s: AÍ^SS 21’55 A^« A?^1K A^^
1 CADIZ

A^ie Xt^Si XÍ^IK 14’55 A^SS AÍ^e z^e aVk AÍ^tw 21'05 Á^E aV^ A^SE A?^ie A^e
1 (1) Precios d» Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
1 (2) De Lunes a Viernes precio Lanzadera entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano (Turista)

Ayer en la capital
PRESI0N:713nim.
HUMEDAD: 78%
EVAPORACION: 0,8 niin. .
* Datos recoglcios bosta los 8 de la tarde defeyer

EI pluviómetro
Datos del año hidrológico actual 
Septiembre: 38,1 Vm.
Octubre: 137 l/m\
Total año hüroló^co: 175,1 lJn\ 
Total año hüroló^co antenor. Iñ6,9 Um Í 
Me(hal93(l-1990:426,7Uaño.^

^oáneeo:M9conl^^,9U¡n\
’WIIMICQ (teid l isepfentetola

El Tiempo
en la región

HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos); 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR; 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY; 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14',00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO; *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID; 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (dorning y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00
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07,31 
08,35 
10,46 
18,51
20,50

08,07 
09,11

11,00
19,06
21,05

12,10 
20,14 
2Z14

13,00 
21,02
23,00

HOMRIOS TRENES REGIONALES
(1) Circula tabotcies. No circula 27,28411 y 1-V97.
(2) Circula lotDorcies. Hasta Linares de Lunes a Jueves; 

y hasta Jaén los viernes.
(3) No circula los sííxiclos.

Se prevé para hoy en Castilla-La Mancha predominio de cielos* pocos nubosos 
con algunos intervalos en las horas centrales y probabilidad de ^Igún chubasco 
débil y aislado en las zonas de montaña. Temperaturas en moderado descenso. 
Vientos flojos variables con predominio de la componente norte.
Predicción para el miércoles; Cielos poco nuboso, bancos de niebla y 
temperaturas estacionarias.

Máxima de ayer Mínima de ayer PREVISIONES I

ALBACETE 21° r Despejado

CIUDAD REAL 21.4° 8,2° Nuboso

CUENCA 20° 7° Nuboso

GUADALAJARA 18- JO

TOLEDO 19° 8° Nuboso

FARMACIAS
CIUDADREAL
DIURNA: B. BLANCA
RAMOS. Postas, 27
24 HORAS; J.HERNÁNDEZ.
Gral Aguilera, 8
ALCAZARDE SAN JUAN
J. M. MORENO. Castelar, 77
MANZANARES
CARMEN RIVERA. Toledo, 17
TOMELLOSO
24 HORAS: A.PENADES.D.
Víctor, 34
APO Y0:C. M. T. MENCHEN.
A. HUERTAS, 11
VALDEPEÑAS:
MARINA CARRASCO.
Constitución 1

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6, 8,15 y 10,30 " EL
GUERRERO N“ 13"
Sala 2: 8,15 "LA GUARIDA"
Sala 2:6 y 10,35 "EL SUEÑO DE
UNA NOCHE...."
Sala 3: 6 "UN PAPA GENIAL"
Sala 3: 8,15 y 10,35 " NOVIA A LA
FUGA"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5; 7,55 y 10,50"LA HIJA DEL
GENERAL"
Sala 2: 5; 7,55 y 10,50 "LA CARA
DEL TERROR"
Sala 3: 5; 7,55 y 10,50 "EL
PROYECTO DE LA BRUJA DE
BLAIR"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A; 6,30, 8,30 y 10,30
"AUSTIN POWERS"
SALA B: 8,30 y 10,30 "MARTHA..."

MONTAJES ELECTRICOS 
í^^^CRESCENCIO

BONOLOTO

«l
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^T
O

PEREZ

5 5*

Í:.

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

PRIMITIVA
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rCÜP0N DE LA ONCE-
Viemes 22 75.937 '
Lunes 25 08.802
Martes 26 49.582
Miércoles 27 07.448
Jueves 28 48.248

EL CORDO DE 
j LA PRIMITIVA

C 18 * 

% 31
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46 
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2 28
31/1 O/G©

lasGaiaa
31.162

N^ SERIE 051

NACIMl£NT0yiATRlM0N10SYDEFlJNC10NES
LOS DIAS FESTIVOS Y FINES DE SEMANA, NOHA YDA TOS 
DISPONIBLES DEL REGISTRO CIVIL DE CIUDAD REAL SO
BRE NACIMIENTOS, MA TRIMONIOS Y DEFUNCIONES.

SANTORAL DE HOY: La comnentoración de los 
fieles difuntos, Santos Jorge y Justo

1 DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

üécnoron

v
 1 Si EL PACK MAX PERSEGUIDO

V» ESTADOS EMI 
C/ ALARCOS, 27

j C/ Alarcos. 27 - Tel.: 926 27 31 21 - Fax: 926 20 01 i;
C/ Libertad. 47 - Tel.: 926 23 09 00 - Fax: 926 ¿2 06 12

EL PACK MOVISTAR ACTIVA 
desde 9.900 ptas. 

con hasta 8.000 ptas. en llamadas
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Martes, 2 de noviembre de 1999De Lara se mostró enormemente 
satisfecho por la reelección de José 
Manuel Caballero como secretario 
general de Juventudes Socialistas

i'

t^__^
El secretario provincial del PSOE cree que entre los "populares” hay demasiados intereses personales

De Lara: "En el PP hay muchas 
familias y demasiadas fracturas"
La situación del Partido Popular en la provincia ha sido 
considerada por el secretario provincial del PSOE, Nemesio 
de Lara, como el resultado de la proliferación de ''numero
sas familias " que, en su opinión, han provocado un ''proble
ma de fracturas y de excesivos intereses". Sin embargo. De 
Lara no quiso personalizar lo ocurrido entre los "popula
res "ya que, según dijo, "es un asunto interno del PP y hay 
que respetarlo".

Silvia DÍEZ MAYANS

Para el responsable del Par
tido Socialista en Ciudad Real, 
la situación por la que está atra
vesando el PP en estos momen
tos responde a un problema de 
arraigo de intereses personales 
que, finalmente, llevan al parti
do a la división. "Hay tantas fa
milias, que el problema es de 
fracturas y de intereses de unos 
y otros por seguir ahí", comen
tó a LA TRIBUNA Nemesio de 
Lara para quien la unidad de su 
partido llega a suscitar, según 
dijo, envidias entre los miembros 
del Partido Popular.

Sin embargo, el también pre
sidente de la Diputación provin
cial no quiso ir más allá en sus 
declaraciones yaque, según dijo, 
"hay que tener respeto con lo que 
ocurre en otras casas", por lo que 
no mencionó ni hizo referencia 
a ninguna persona en particular.

Por otra parte. De Lara se 
mostró enormemente satisfecho 
por la reelección de José Manuel 
Caballero como secretario gene
ral de Juventudes Socialistas en 
el XX congreso que se celebró 
hace dos días en Madrid. Para De

Lara, el gran logro de Caballero 
ha sido darle entidad a una or
ganización "que la había perdi
do" a la vez que resaltó el "res
peto, la confianza y la admira
ción" que la figura del respon
sable de Juventudes Socialistas 
despierta entre los más jóvenes 
del partido. "Es una gran satis
facción, tanto para Castilla-La 
Mancha como para esta provin
cia, que haya un ciudadrealeño 
ocupando el más alto nivel al 
frente de JSE", aseguraba ayer 
el ex alcalde de La Solana quien 
afirmó contundentemente que la 
labor de José Manuel Caballero 
"ha sido intachable".

Sin embargo. De Lara no cree 
que haya sido la actitud crítica 
que Caballero mantuvo hace un 
tiempo con el propio Partido 
Socialista la principal causa de 
su éxito. Según dijo, el secreta
rio general de JSE es una perso
na "muy trabajadora, muy cer
cana y muy conocida, y ha sido 
su constante trabajo lo que le ha 
llevado a obtener todo el apoyo 
que ahora tiene", a la vez que 
recordó que ha sido Caballero el 
responsable de que las distintas 
federaciones de Juventudes So-

1
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Nemesio de Lara es el secretario provincial del Partido Socialista. T.FERNÁNDEZ

cialistas estén ahora "vertebradas 
y coordinadas".

Para el presidente de la dipu
tación ciudadrealeña, la opinión 
de la organización tiene "bas
tante más juego" ante el PSOE 
desde que José Manuel Caballe
ro, un joven que, en su opinión, 
"no ha sido desgastado por el 
poder", es el secretario general 
de JSE". En este sentido. De Lara 
resaltó la necesidad de que el 
PSOE tenga "verdaderamente en

cuenta" la opinión de los más 
jóvenes.

"Yo creo en ellos -afirma- 
porque no sólo son el futuro del>' 
partido, sino que han de ser núes-" 
tra conciencia permanente cuan
do, debido al trabajo que reali
zamos, adoptamos posturas más 
cómodas. Es en ese momento 
cuando JSE ha de resituamos".

También el nombramiento del 
ciudadrealeño Francisco Caba
ñas como secretario federal de

Acción Reivindicativa fue co
mentado por el secretario provin
cial del PSOE para quien Caba
ñas ha sido el "impulsor" de JSE- 
Ciudad Real.

"Su trabajo ha provocado un 
antes y un después", asegura De 
Lara orgulloso de que dos 
ciudadrealeños estén presentes 
en la Comisión-Ejecutiva Fede
ral de Juventudes Socialistas, don 
nombres que, en su opinión, for
man "un buen tándem".

La "operación retorno" transcurrió 
tranquila y sin excesivos problemas

S.D.MAYANS

Las carreteras de la provin
ciano registraron ayer, último día 

-del Puente de Todos los Santos, 
excesivos problemas de tráfico, 
según confirmaron a este perió
dico fuentes del Subsector de 
Tráfico de la Guardia Civil que 
calificaron de "bastante tranqui
la" la operación retorno que es
tos días ha movilizado a casi toda 
la plantilla del citado cuerpo.

La mayor afluehciá de vejií-

culos tuvo lugar a las 18,00 horas 
de la tarde de ayer, momento en 
el que se concentraron un total 
de 2.400 turismos en dirección 
a Madrid. Pasada una hora, la 
circulación disminuyó contabi
lizándose 2.100 vehículos en el 
mismo sentido, aunque a las 
20,00 horas volvió a 
incrementarse hasta alcanzar de 
nuevo los 2.400. A partir de ahí, 
el tráfico comenzó a rebajar las 
máximas.

Según las citadas fuentes.

estas cifras, aunque suponen una 
circulación "importante", no la 
diferencias de la registrada du
rante otros puentes u otras fies
tas en las que, incluso, ha llega
do a ser superior. Al parecer, 
numerosas personas prefirieron 
evitar aglomeraciones e inicia
ron el viaje en la mañana del 
lunes, una vez realizada la co
rrespondiente visita al cemente
rio.

Por otra parte, en Puertollano 
dos personas sufrieron heridas de

diversas consideración en un 
accidente de circulación ocurri
do en la tarde de ayer.

Según explicaron ayer a pste 
diario fuentes de Emergencia 
Ciudad Real, el accidente se 
produjo al colisionar por alcan
ce dos turismos en la N-420, fren
te al Hotel Verona de Puertollano.

A consecuencia del impacto 
resultaron heridas dos mujeres 
que viajaban en sendos vehícu
los siniestrados. Las heridas 
cuyos nombres responden a las

iniciales V.M.O., de veinte años, 
y M.R.A.R., de cuarenta y siete 
años, sufrieron contusiones eh la 
cabeza. Ambas fueron traslada
das en ambulancias de Emergen
cia Ciudad Real al Hpspital Santa 
Bárbara de Puertollano, según 
indicaron las mismas fuentes.

Por lo demás, la jornada de 
ayer transcurrió con normalidad 
sin que hubiera que lamentar 
desgracias personáles, informa
ron fuentes del 1006 y del 
Subsector de Tráfico.
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T. FERNANDEZEl camposanto pierde estos días su aspecto triste y gris del resto del año.La mayoría de las tumbas aparecen cubiertas por un manto de flores. T. FERNANDEZ

Miles de personas han visitado a lo kirso de este puente el camposanto que presenta un aspecto más alegre

Ciudad Real cumple con la tradición y 
acude al cementario el día de Los Santos

Pilar MUÑOZ

Los ciudadrealeños cumplie
ron con la tradición y acudieron 
al cementerio en la festividad de 
Todos los Santos para honrar la 
memoria de sus seres queridos.

Aunque la visita al camposan
to se ha ido realizando durante 
todo el fin de semana, fue ayer 
cuando se registró una mayor 
afluencia de público, sobre todo, 
al mediodía. La temperatura pri
maveral que reinó ayer contribu
yó a que la mayoría de las perso
nas permanecieran durante un 
largo espacio de tiempo en el 
cementerio, que en estas fechas 
presenta un aspecto más alegre 
y que poco tiene que ver con el 
aire triste y gris de casi todo el 
año. Y es que la casi totalidad de 
las sepulturas estaban cubiertas 
por un manto de flores que im
pregnan de color y olor el sagra
do recinto.

Las rosas, claveles, margari
tas, e incluso, las flores exóticas 
como el "Ave del paraíso" siguen 
siendo las preferidas por los 
ciudadrealeños, quienes también 
año tras año se quejan por la 
subida del precio. En este senti
do, los propietarios de las floris
terías y vendedores de los pues
tos del cementerio coinciden en 
señalar que el precio es prácti
camente el mismo en esta época 
del año, en la que los proveedo
res aumentan el importe. El cos
te de los céntros oscila entre las 
dos mil y seis pesetas, aunque 
puede llegar a las quince mil, de
pendiendo de la cantidad y de la 
flor. En cuanto a los ramos, suele 
estar entre las quinientas y las 
cuatro mil pesetas. Además de 
los puestos de flores en el cemen
terio estos días se pueden com
prar velas, cirios y lamparillas, 
ya que son muchas las personas 
que los adquieren para ponerlas 
en las lápidas, sobre todo hoy Día

La temperatura primaveral animó a los ciudadrealeños a acudir al cementerio. T. FERNANDEZ

de los Difuntos. Ayer mayores y 
pequeños acudieron cargados de 
ramos y centros para depositar 
en las lápidas de familiares y 
amigos. Todos siguen el ritual, 
primero limpiar las sepulturas 
para después colocar las flores 
y acto seguido rezar una oración 
o incluso hablar con el ser que
rido que ya no está con ellos pero 
que no olvidan. También, estos 
días queda patente la soledad de 
algunas personas, que permane
cen horas y horas ante la lápida 
de sus seres queridos. Igualmen
te, sobresalen las viejas y soli
tarias tumbas de aquellos que no 
tienen quien les lleve una flor.

La anécdotas del día la pro
tagonizaron algunas personas que 
no encontraban la sepulturas de 
sus seres queridos. Los operarios 
del cementerio les indicaron el 
lugar.

i‘ík

Una de las personas que siguen comprando velas y lamparillas. T. F

La 
ampliación 

del 
cementerio 

para el 2001
La ampliación del ce

menterio de Ciudad Real 
podría ser una realidad den
tro de uno o dos años, se
gún indicó ayer a este dia
rio el concejal Manteni
miento, Limpieza, Jardines 
y Empleo, Juan Ramón 
Barba.

Recordó que la amplia
ción está recogida en el Plan 
General de Ordenación 
Urbana y que se está a la 
espera del desarrollo de la 
unidad del área que contem
pla dicha ampliación.

Por otro lado, en cuanto 
al precio del terreno de las 
sepulturas indicó que actual
mente es de 69.000 pesetas, 
mientras que el de los nichos 
es algo más de 120.000 
pesetas.

Por otra parte, resaltó la 
labor que están realizando 
el regente y operarios del 
cementerio, así como la 
Policía Local. Gracias al 
dispositivo diseñado por los 
responsables de este Cuer
po no se han producido in
cidente importantes que 
resaltar, pese a las miles de 
personas que estos días han 
acudido al cementerio.
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Ciudad Real cumple con la tradición y acude al cementerio el Día de Todos los Santos

Rosas, claveles, 
margaritas y 
crisantemos para 
honrar la memoria 
del ser querido

Las rosas, claveles, lilium, flor 
del paraíso y otras flores exóticas 
han sustituido en los últimos años 
a los crisantemos, aunque todavía 
hay personas que sigue fiel a la tra- 
dición y en esta época del año 
adquieren también esta flor para 
depositar en la sepultura de sus se
res queridos. Ayer, festividad de 
Todos los Santos, el cementerio 
presentaba un aspecto inusual 
debido a los miles de ramos y 
centros formados por diversas flo
res que llenaron de color y olor el 
recinto sagrado. Desde primeras 
horas de la mañana los ciudad- 
realeños acudieron al camposan
to para honrar la memoria del ser 
querido. Los miembros de la Agru
pación local del PSOE, un año más, 
se desplazaron al cementerio para 
recordar a los compañeros desapa
recidos. También, se dieron cita 
en el sagrado recinto ediles del PP, 
entre ellos Juan Ramón Barba.

El buen tiempo permitió a los ciudadrealeños esmerarse en limpiar y colocar las flores sobre la tumbas de sus seres queridos. T. FERNANDEZ

1 '
i.

Aunque hubo mucha gente, la soledad de algunos se hizo más patente. T. FERNANDEZ

^AKDE 

AMEf^.

A LOS QUE DíTON SU VIDA

VUESTíW hMilARES Y COMPAÑEROS
: . . W OS OLVIDAN ‘^

Enrique Díez leyó el manifíesto en memoria de los compañeros fallecidos. T. FERNANDEZ

B
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El gato mira desafiante a la cámara, junto a una lápida solitaria. TOMAS FERNANDEZ

Poca son las lápidas, por muy antiguas que sean, 
que aparecen sin flores estos días
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Maqueta del Museo del Quijote.
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Caja Madrid concede 7 
millones para el Museo 
del Quijote

Teresa GONZÁLEZ

La Obra Social de Caja Ma
drid ha concedido 7 millones de

pesetas al Ayuntamiento de Ciu
dad Real como subvención para 
las obras del Museo del Quijote, 
cuya primera fase ya está prácS
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Vive con 
Rafael Sánchez 

la verdadera 
pasión por el 

entretenimiento
en "Al Sur de
la Semana" 
de la Cope

"AL SUR DE LA SEMANA".
SABADOS DE 10 A 2 Y 

DOMINGOS DE 10:30 A 2 DE 
LA TARDE.

Vive con Rafael Sánchez la pasión por la ciencia, 

la moda, la naturaleza, el cine, los viajes... la 

pasión por la "Sevillana de la Semana" de Pepe 

Da Rosa, por la "Tertulia Futbolística" de los 

capellanes de los equipos. Vive con Rafael 

Sánchez en *Al Sur de la Semana" la verdadera 

pasión por la radio viva, dinámica, actual. "Al 

Sur de la Semana", sábados de 10 a 2 

y domingos de 10:30 a 2 de la tarde.

COPE

ticamente concluida, según in
formó a este diario el concejal 
de Cultura, Rafael Romero.

Esta subvención, que en breve 
se hará oficial con la firma del 
convenio entre ambas partes, se 
destinará a dotar de contenido al 
museo, tal y como explicó Ro
mero. En concreto, con estos siete 
millones se sufragará el proyec
to "interactivo" que está siendo 
elaborado por una empresa de 
Barcelona, según apuntó el con
cejal de Cultura.

Iniciar las obras de la segun
da fase, además de completar la 
primera, es el objetivo del Ayun
tamiento ciudadrealeño. Un pro
yecto para el que el alcalde de la 
capital pidió apoyo económico 
al presidente de la Junta de Co
munidades, José Bono, en su 
reciente entrevista celebrada en 
Toledo y con el que Bono se 
mostró de acuerdo.

De hecho, estaba previsto que 
el pasado martes la consejera de 
Cultura, Rubí Sanz, se pusiera 
en contacto con el alcalde 
ciudadrealeño para concretar la 
posible colaboración de la Junta 
de Comunidades en este proyec
to, aunque tal y como indicó a 
este diario Gil-Ortega, la llama
da telefónica por parte de Sanz 
finalmente no se produjo.

Ciudad Real 
acogerá una feria 
de artesanía a 
partir del 29 de 
noviembre

T. GONZÁLEZ

La Comisión Municipal de 
Cultura en su última reunión dio 
el visto bueno a la celebración 
de una feria de artesanía que ten
drá lugar en la capital ciudad- 
realeña desde el 29 de noviem
bre hasta el 5 de diciembre.

En concreto, tal y como ex
plicó a este diario el concejal de 
Cultura, Rafael Romero, la mues
tra artesanal se instalará a lo largo 
de la calle del Prado. Además, 
está previsto que coincidiendo 
con esta feria de artesanía se lle
ve a cabo una exposición de 
belenes típicos de diferentes 
países hispanoamericanos.

Por otra parte, Romero ade
lantó que en breve será presen
tado a los medios de comunica
ción el cuadro del pintor ciudad
realeño Carlos Vázquez adqui
rido por 375.000 pesetas el pa
sado mes de agosto por el Ayun
tamiento ciudadrealeño en una 
subasta en la sala Durán.
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El "pésimo urbanismo” es el orisen de la mayoría de los problemas detectados, sesún Enrique Belda

Siete ’’infonnadores de barrio" patean 
las calles para detectar deficiencias

Teresa GONZÁI.EZ

Desde hace un mes siete per
sonas "patean" a diario las calles 
de la capital ciudadrealeña para 
detectar las deficiencias que hay 
en cada uno de los barrios.

Se trata de que estos "infor
madores de barrio", provenien
tes del Plan de Empleo y a ini
ciativa de la Concejalía de Par
ticipación Ciudadana"vean con 
otra visión distinta a los de los 
trabajadores municipales" cua
les son esas deficiencias, tal y 
como explica a este diario el 
concejal de Participación Ciuda
dana, Enrique Belda.

El trabajo de estos informa
dores de barrio no concluirá hasta 
finales de este mes de noviem
bre pero desde que comenzaran 
a recorrer las calles ya han ela
borado ocho informes en los que 
se recogen fundamentalmente 
"problemas que llevan muchos 
años y que provocan gran canti
dad de percances en la ciudad", 
según explica Belda.

Problemas ocasionados, en 
opinión del concejal de Partici
pación Ciudadana, en gran me
dida "por el pésimo urbanismo 
de la ciudad que provoca que los 
problemas se acumulen". Calles 
estrechas o un escaso margen en
tre las edificaciones son algunas 
de las causas que provocan que 
el acerado sea impracticable a 
la vez que ocasiona problemas 
en el aparcamiento y en la eli

minación de las barreras arqui
tectónicas, tal y como señala 
Belda.

El concejal de Participación 
Ciudadana recuerda igualmen
te que.la mala ordenación de las 
manzanas es la causa de que no 
se puedan construir bulevares o 
instalar más bancos ante la falta 
de espacio.

La destrucción del mobilia
rio urbano (papeleras, árboles o 
sustracción de sistemas de goteo) 
y también la destrucción medio
ambiental ocasionada por los 
vertidos incontrolados en deter
minadas zonas de la ciudad (aun
que en gran parte este problema 
ha sido eliminado con la creación 
de los puntos limpios) y con las 
pintadas en las fachadas de los 
edificios son otros de los proble
mas detectados.

En los informes elaborados 
por los informadores de barrio 
también se incluye el elevado 
número de "aparatos y elemen
tos que se colocan en las calles 
sin permiso", señala Belda quien 
cita la instalación de carteles 
luminosos, toldos o aparatos de 
aire acondicionado en las facha
das "por lo que hay que hacer ver 
a los vecinos que es necesario 
pedir autorización porque se les 
va a conceder".

Igualmente, en los informes 
se reflejan las quejas de los ve
cinos por "el continuo levanta
miento del acerado por obras de 
instalaciones de teléfono, luz o

Los informadores de barrio están recorriendo las calles de la capital desde hace un mes.

- gas", explica Belda quien seña
la que estas obras se han acome
tido en la capital ciudadrealeña 
de forma discontinua por lo que 
para el concejal de participación 
Ciudadana "hay que conseguir 
que las empresas actúen al uní
sono".

Sin embargo, esta iniciativa 
ha suscitado las críticas del Grupo

Municipal Socialista cuyo por
tavoz, Javier Naharro señalaba 
en una rueda de prensa que de 
esta forma los concejales del 
equipo de Gobierno trataban de 
evitar el contacto directo con los 
vecinos de los distintos barrios.

Un argumento que rechaza 
Enrique Belda para quien el equi
po de Gobierno "hace caso a los

vecinos aunque no a determina
dos personajes con represen
tatividad" a la vez que incidía en 
que el objetivo es "tener una 
visión distinta de las necesida
des de la ciudad pero no susti
tuir la labor de los concejales en 
los respectivos barrios", señala 
el concejal de Participación Ciu
dadana.

El Ayuntamiento, a 
la espera de la 
redacción del 
proyecto del nuevo 
Conservatorio

T. GONZÁT.EZ

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real está a la espera de que tan
to la Diputación de Ciudad Real 
como el Ministerio de Educación 
y Cultura se pongan de acuerdo 
para redactar el proyecto técni
co para la ejecución del nuevo 
conservatorio de música en la 
capital ciudadrealeña.

El alcalde capitalino, Francis
co Gil-Ortega, señaló a este dia
rio que el Ayuntamiento ya ha 
optado por la parcela ubicada al 
final de los antiguos terrenos de 
RENFE, en la prolongación de 
la calle Carlos Eraña, que será 
cedida al Ministerio para la eje
cución de este proyecto, elección 
que y a ha sido comunicada a Edu
cación y a la Diputación. Esta 
institución será la encargada de 
adelantar el dinero para ejecu
tar la obra merced al convenio 
firmado con el Ministerio.

CONSORCIO R.S.U.
Konda del Carmen s/n - 13002 CIUDAD REAL

ANUNCIO
Con motivo de la festividad de Todos los Santos, el día 1 de 

noviembre, y del día de San Martín de Porres (Patrón de los 
trabajadores de limpieza), 3 de noviembre, les comunicamos 
que:

NO HABRÁ SERVICIO DE RECOGIDA:

- En Ciudad Real capital: la noche del 2 de noviembre 
(martes) al 3 de noviembre (miércoles).

■ En los demás municipios:
- La noche del 28 de octubre (jueves) al 29 de octubre 

(viernes).
- La noche del 30 de octubre (sábado) al 31 de octubre 

(domingo).
- La noche del 2 de noviembre (martes) al 3 de noviembre 

(miércoles).

Las dependencias administrativas de esta empresa, 
permanecerán cerradas el día 3 de noviembre.

ROGAMOS NO DEPOSITEN BASURA EN LOS CONTENEDORES 
LOS DÍAS QUE NO HAYA SERVICIO DE RECOGIDA

PAPEL FOTOCOPIADORA y M\ 
paquetes de SOO hojas en

PAPíííHIA 
LIBRERIA 
SUMINISTROS

Precio trates. 500 h. DIN-A4

EXTRA

RPRP ^^^^ ’ ^^^^^ OFRCS PAKR 

^SINAR BBIT€

Para grandes cantidades consulten PRECIO, 
También disponemos de todo tipo de materiales para 

OFICINAS, CENTROS OFICIALES Y ACADEMIAS

TACOS SOBREMESA "MYRGA-2000 
Archivadores AZ con caja 
Archivos definitivos etc...

.EYPEu
PAPELERIA LEYPE

Ronda de Calatrava, 16 - Tel./fax: 926 22 34 14 

CIUDAD REAL
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En su lugar, abosan por plantar uno de la misma familia o de una especie autóctona de la comarca

El Arbol de la Suerte debería talarse si
supone un peligro para el viandante

Ana M.MARTÍN

La caída de una de las ramas del emblemático Arbol 
de la Suerte de la capital ha suscitado diferentes 
opiniones sobre su conveniencia de talarlo o con los 
cuidados que sean necesarios conservarlo en el

lugar donde ahora se ubica. Los ciudadrealeños 
encuestados por este periódico se muestran, en su 
mayoría a favor de que se tale, por el peligro que 
pueda suponer mantenerlo durante más tiempo en 
las condiciones en las que se encuentra. El álamo 
negro es uno de los árboles más habituales de los

parques que en los últimos años se ha visto afectado 
por muchas enfermedades. El camino de Sancho 
Rey es otro ejemplo de un paseo con álamos enfer
mos. Por último, han coincidido en solicitar que el 
arbol se sustituya por otro de la misma familia o por 
un árbol autóctono de esta zona manchega.

"Se debería talar el 
árbol y sustituirlo 
por otro"

"Se debería quitar y plan
tar otro árbol" dice Cristina 
Sánchez. Estajóven estudiante 
considera que lo más adecua
do es talarlo por el peligro que 
encierra tenerlo así. La fami
lia o especie de árbol que lo 
sustituya ya da igual, lo im
portante es que se tale.

Cristina 
Sánchez 
Estudiante

No se puede 
conservar ya que 
está podrido"

Los álamos negros son ár
boles que durante estos últimos 
años han caído enfermos y ha 
sido necesario talarlos. Ahora, 
hay que hacer lo mismo con el 
Árbol de la Suerte, no se puede 
conservar ya que está podrido, 
dice Patricio Romero. En su 
lugar, este jubilado, hombre de

Patricio 
Romero
Jubilado

Ai preguntarle sobre las zonas verdes, Cristina 
piensa que la ciudad debería tener más espacio 
dedicado a parques y jardines.

"El árbol hay que 
podarlo cuanto 
antes"

El centenario Árbol de la 
Suerte debería podarse cuan
to antes, ya que es un peligro 
para el viandante. Así lo cree, 
Francisco Mancebo quien 
mostró su preocupación por la 
situación de este árbol, ya que 
el peso de la copa es muy 
superior al resto y eso puede

Francisco 
Mancebo 
Comercial

ser un inconveniente a tener en cuenta. A pesar de 
ello a este comercial le gustaría mantener este árbol 
centenario si se pudiera, de no ser así, lo suyo es 
sustituirlo por otro.

campo aboga por plantar un árbol de otra especie 
que necesite pocos cuidados. Un tipo "palmera" como 
la que está plantada en la subestación de Santa Te
resa sería adecuada.

Debería 
sustituirse por una 
especie autóctona"

El Arbol de la Suerte es par
te de la ciudad, es símbolo em
blemático de la ciudad que y 
es una pena que desaparezca, 
afirma el trabajador de 
RENFE. Sin embargo, si está 
podrido y no puede consér- 
varse, debería sustituirse por 
otro de una especia autóctona 
de nuestra comarca manchega

J.F.J.
Trabajador de 
RENFE

. Por otro lado, este

'Es un peligro 
mantener el árbol 
conforme está"

Para Andrés Calatrava 
mantener el árbol conforme 
está, podrido, es un peligro 
para quienes pasean por el 
centro de la ciudad. De ahí que 
este hombre de profesión re
cepcionista piense que es más 
acertado talar este centenario 
árbol. Por otro lado, Andrés

Andrés 
Calatrava
Recepcionista

cree que las zonas verdes de la ciudad son sufi
cientes, pero que debería cuidarse más y sobre todo 
llegar a una solución con los habituales botello
nes en estos lugares.

hombre considera que el estado én el que se en
cuentra es vergonzoso y todos deberíamos cuidarlo.

Debería talarse 
porque puede 
caerse de nuevo"

EI Árbol de la Suerte de
bería quitarse de aquí, ya que 
puede volverse a repetir la 
caída de hace unos días. Así 
lo cree esta joven estudiante,
Rocío Barragán que conside
ra que lo más apropiado es 
sustituirlo por uno de simila
res características. Para esta

Rocio 
Barragán
Estudiante

joven estudiante, sería adecuado que la ciudad tu
viera más zonas verdes, parques y jardines, donde 
poder pasear, jugar y disfrutar de algo de natura
leza.

"Si se puede, se 
debería intentar 
conservar"

Juan Antonio Sobrino con
sidera que si los técnicos y ex
pertos pueden, deberían conser
varlo, aunque es bastante com
plicado yaque sólo queda tron
co. Este arbol se ha convertido 
durante año en un símbolo re

Juan A. 
Sobrino

presentad vo de laciudad, de ahí Autónomo 
que creo que lo más acertado 
sería colocar y plantar un árbol de análogas caracte
rísticas o familia. Respecto a las zonas verdes, Juan 
Antonio piensa que faltaría alguna que otro espacio 
natural y un mayor cuidados de los que hay.

'Podría ponerse 
un monumento en 
el lugar del árbol"

Alfonso J. De Gracia es un 
estudiante que piensa que si es 
necesario talarlo sería acer- • 
tado colocar en su lugar un 
monumento. Durante años, el 
Árbol de la Suerte ha sido y 
sigue siendo emblemático de 
la ciudad, de ahí, que creo lo 
más apropiado es que se que

Alfonso J. 
de Gracia
Estudiante

de donde está, junto a la Plaza del Pilar. Respecto 
a si es necesario más zonas verdes, a juicio de 
Alfonso la ciudad carece de algún parque o zona 
donde poder disfrutar de la naturaleza.

"No me gustaría 
que lo quitaran, es 
emblemático"

José Manuel López es un 
joven estudiante que mostró su 
disconformidad en el caso que 
se decidiera quitar el centena
rio árbol. No me gustaría que 
lo quitaran, afirma, siempre ha 
estado aquí y sería una pena que 
desapareciera. Sin embargo, si 
es necesario talarlo, José Ma-

José M. 
López
Estudiante

nuel prefiera que en su lugar sea sustituido por un 
monumento. Respecto a las zonas verdes, este joven 
estudiante piensa que los parques debería cuidarse 
más por parte de todos los ciudadanos.
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El pintor Valdepeñero cerrará 1999 con una sran y soprendente muestra

Navarro presentará en el CEX sus 
obras instas rescatadas en Bélgica

Pilar MUÑOZ

El pintor Valdepeñero Miguel 
Navarro se encuentra en un 
momento de trabajo intenso y 
delicado a la vez, puesto que es 
muy perfeccionista y meticulo
so. No deja nada a la improvisa
ción y desde la atalaya de su 
madurez plena y completa ofre
ce lo mejor a la pintura.

Actualmente presenta con 
éxito en León parte de su que
hacer pictórico. Una exposición 
muy atractiva. Una ventana 
abierta al exterior que ofrece al 
espectador toda la belleza que 
encierra los campos de amapo
las de la provincia de Ciudad 
Real en primavera. Los leoneses 
quedaron impresionados ante 
estos cuadros y otros que reco
gen el paisaje de La Mancha, 
diverso y repleto de luz y color.

Navarro presenta también dos 
naturalezas muertas y una serie 
de lirios.

Florencia

Este año el pintor también ha 
trabajado en la realización de los 
cuadros que presentará en la B ie- 
nal de Florencia a celebrar a 
primeros de diciembre.

Uno de los críticos españo
les que forman parte del jurado 
internacional de este importan
te Certamen propuso a Miguel 
Navarro, quien poco después 
recibía una invitación para par
ticipar en el mismo.

Los cuadros que presentará 
son una maternidad y una pin
tura bajo el epígrafe "La enso
ñación de Laura", una magnífi
ca obra en la que ha plasmado la 
figura de una niña, transparente 
sobre un paisaje de amapolas que 
compone un bodegón con iris y 
frutas. Un cuadro onírico en el 
que Navarro ha puesto todo su 
sentimiento y talento.

El mar desde la poesía

Este pintor valdepeñero des
pués de realizar un largo y fruc
tífero recorrido por la mejor 
pintura de Europa regresó a su 
tierra donde continuó trabajan
do sin prodigarse en los museos 
y palerías de arte de Ciudad Real.

A partir del día 15 del próxi
mo mes de diciembre, cerrando 
1999 y abriendo el 2000, presen
tará en el Centro de Exposicio
nes de la Diputación Provincial 
una muestra que sorprenderá a 
sus seguidores y al público en 
general. Se trata de muestra in
tegrada por casi doscientas obráis 
la mayoría de pequeño formato 
y el resto mediano y grande.

El grueso de esta exposición

*'
^í

^'^

Uno de los paisajes del pintor valdepeñero Miguel Navarro.

tiene como protagonista al mar 
del Norte,* aunque también se 
podrán contemplar y admirar 
toda la belleza de la costa del 
Océano Indico y del Atlántico, 
del mar que baña al Estrecho, con 
el que soñó e hizo soñar Alberti, 
de ahí que la mayoría de estas 
obras lleven un fragmento de 
los versos del poeta gaditano 
recientemente fallecido.

Miguel Navarro en una en
trevista concedida a LA TRIBU
NA explica como surgió esta 
exposición y el porqué lleva 
implícito un homenaje a los 
poetas que han cantado al mar 
como Alberti, Juan Ramón 
Jiménez y Vicente Aleixandre.

Todo empezó en un viaje de 
regreso a Bruselas en 1996, ciu
dad donde trabajo y bebió de la 
fuente del saber de Permeke,, 
pintor y escultor belga conside
rado, con F. Van de Berghe, el 
principal representante del 
expresionismo flamenco. En 
Bélgica recuperó después de 
treinta años algunas de sus pin
turas que tenía un galerista, pero 
la sorpresa fue cuando un ami
go de Navarro, a quien éste le 
había dejado su piso, le dijo que 
tenía varias cajas con efectos 
personales suyos. Una de ellas 
para sorpresa del pintor guardaba 
una importante colección de ejer
cicios de pintura. El tema, el mar 
en todas sus facetas, desde el azul 
al negro pasando por la extensa 
y rica gama del océano. Al re
greso a Madrid comenzó a lim
piar estas obras y posteriormente

Miguel Navarro.

animado por expertos empezó 
una larga y minuciosa tarea 
consistente en la restauración, 
recuperación y puesta a punto de 
todo el material inédito hallado 
en Bélgica.

La Diputación Provincial, a 
través de la jefa del Servicio de 
Bienes Inmueble, Marisa 
Jiménez, se interesó por la obra 
y ofreció al pintor las salas del 
CEX para mostraría. En este 
sentido. Navarro expresó su 
agradecimiento a Jiménez por el 
gran esfuerzo que está 
haciendo por canalizar esta 
muestra con una altura y nivel 
propio.

Navarro, que empezó a amar 
el dibujo y la pintura de manos 
de su hermano mayor -su men
tor- que falleció a los 19 años, 
reconoce que el maestro Anto
nio López Torres le enseñó a 
mirar, a observar la naturaleza, 
su entorno, la temperatura, el mo
vimiento y música del paisaje. 
Después iniciaríamna andadura 
que le llevaría a Bruselas donde 
descubrió a los grandes maes
tros de la Escuela Flamenca 
contemporánea y es entonces 
cuando dio realmente el gran 
paso, (jonde despertó a otro 
mundo que influyó mucho en su 
manera de pintar.

El curso de 
introducción a los 
archivos 
comienza hoy

La Tribuna

El delegado provincial de 
Cultura, José Fuentes, inaugu
rará hoy, a primera hora de la 
mañana en el Archivo Históri- . 
co Provincial de Ciudad Real, 
el curso "Introducción a la , 
archivística, fuentes para la 
investigación histórica", curso 
que tiene el propósito de iniciar 
a bibliotecarios, documen-- 
talistas, estudiantes de Historia 
o de Humanidades y a los inte
resados por la archivística en las 
nociones básicas de esta disci
plina’y en el conocimiento de 
las fuentes’la investigación his
tórica en Castilla-La Mancha.

El curso, que organiza la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, la Asocia
ción Nacional de Bibliotecarios, 
Archiveros y Documentalistas 
y el Departamento de Historia 
de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, tiene una duración 
de treinta y cinco horas lecti
vas y se han inscrito veinticin
co personas.

Entre el profesorado se en
cuentra los directores del Ar
chivo Regional de Castilla-La 
Mancha y de los archivos pro
vinciales de Guadalajara, 
Toledo y Ciudad Real, así como 
catedráticos y docentes asocia
dos de Historia de la Universi
dad regional de las facultades 
de Toledo y Ciudad Real.

A lo largo de las sesiones 
programadas, que finalizarán el 
día 23, se abordarán los siste
mas de administración de archi
vos, el tratamiento y la valora
ción de los documentos, la fun
ción cultural de los archivos y 
la introducción de las nuevas 
tecnologías, así como las carac
terísticas de los archivos exis
tentes en la región y la docu
mentación disponible de dife
rentes épocas.
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 1—

"Amigos de la 
Capa" rinde 
homenaje a Alfredo 
Calatayud en el 
Elisa Cendrero

La Tribuna

La Asociación Cultural 
"Amigos de la Capa" y el Mu
seo Municipal Elisa Cendrero 
rinden homenaje a la memoria 
del pintor ciudadrealeño Al
fredo Calatayud a través de una 
exposición que será inaugura
da hoy, a partir de las siete de 
la tarde en la citada pinacote
ca. Miembros de "Amigos de la 
Capa" y otras personas han 
cedido obras que fueron reali
zadas por el pintor Alfredo 
Calatayud para que formen parte 
de esta exposición.
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La vuelta a Madrid tras el 
puente colapsó ayer 
lanzaderas, aves y talgos

Silvia DÍEZ MAYANS registraron retrasos significati
vos, almenes hasta las 15,00 horas 

, ., . , , 1 - . de ayer. Tampoco el exceso deLa estación ciudadrealena de

gente en las ventanillas y en las 
dependencias de la estación pro
vocó problemas de importancia. Los trenes a Madrid ocuparon ayer todas sus plazas.

Renfe congregó ayer a numero
sas personas que, después de tres 
días de puente, regresaron de 
nuevo a sus puntos de origen 
llenando por completo los tre
nes con destino a Madrid.

Según informaron a este pe
riódico fuentes procedentes de 
la propia estación, lanzaderas, 
talgos y Ave vieron ocupadas 
todas sus plazas de manera que, 
excepto a primeras horas de la 
mañana, a partir del mediodía era 
imposible hacerse con un bille
te con destino a la capital espa
ñola.

Probablemente, más de un 
pasajero debió de quedarse ayer 
en tierra ya que la mayoría de 
las plazas estaban ya vendidas 
desde hace bastantes días, de
jando así poco margen a aque
llos que decidieron marcharse en 
el último minuto. Así, las aproxi
madamente 320 plazas disponi
bles en una lanzadera, las de los 
Ave procedentes de Sevilla y las 
de los Talgo 200 han sufrido 
estos días una demanda que roza 
el cien por cien.

Cabe señalar además que 
Renfe mantuvo ayer su compro
miso de puntualidad, aunque 
según confirmaron a este perió
dico las citadas fuentes no se

AGP-UGT 
rechaza el cierre 
de las televisiones

Efe-Ciudad Real

La Agrupación de Periodis
tas de UGT de Castilla-La Man
cha denunció el cierre de tres 
televisiones locales en Ciudad 
Real, una decisión que supone 
«un nuevo y -gravísimo atenta
do del Gobierno del PP contra 
los derechos y libertades más 
esenciales de una democracia».

Según AGP-UGT, esta me
dida «demuestra a las claras cuál 
es el verdadero rostro y talante 
de un partido y de un Gobierno 
que presumen de su centrismo 
político, preocupación por el 
ernpleo y su liberalismo econó
mico, pura charlatanería hueca».

La Asociación de Periodis
tas de UGT de Castilla-La Man
cha señala que la «obsesión 
liberticida» del PP no se detie
ne en el ámbito de los medios 
nacionales «y es en los niveles 
locales, provinciales y regiona
les donde brilla en todo su si
niestro esplendor la zafiedad de 
la caverna franquista que nutre 
las filas del partido de Aznar».

Hay muchas y nuevas alternativas...

Pero pocas conducen al éxito.

Nuevo Neón: La entrada al mundo de Chrysler.

Suba al nuevo Chrysler Neo N y descubra en un turismo compacto toda la calidad de conducción de los 

grandes Chrysler. Una alternativa de hoy a los coches convencionales. En diseño, economía y prestaciones: exclusiva 

estructura Cab Forward, 6,3 litros a los 100 km. y motor 2.0L de 133 CV. Su primer Chrysler con todo lo que 

esperaba de una gran marca de éxito. Líder en tecnología, equipamiento y confort. Otra forma de entender y sentir 

la conducción que ahora se pone más a su alcance. DESDE 2.592.000 PTA*. ALTERNATIVE DRIVING.

CHRYSLER

NEON

GMIMTU *Prccio recomendado y oferta válida para Península y Baleares. Equipamiento según versiones. 

IVA, impuesto de matriculación, transporte y gastos de preentrega incluidos.

VEALO EN SU CONCESIONARIO OFICIAL CHRYSLER-JEEP

ABREGO MOTOR, S.L.
Ctra. Madrid-Cádiz, km. 173. 13200 MANZANARES. Tel. 926 61 02 73
Avda. Rey Santo, 10.13001 CIUDAD REAL. Teis. 926 21 36 38 / 689 42 93 19
C/ Eras del Cerrillo, 15. (Pol. Ind. Larache). 13005 CIUDAD REAL. Tel. 689 89 50 05

3
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Los momentos de mayor afluencia 
de personas al camposanto, de 
Puertollano coincidieron con el 
mediodía y con la tarde

M

Los visitantes dieron los últimos retoques ai aspecto de las tumbas.Una señora limpia el panteón que acoge a los cuatro miembros fallecidos de una familia. P. A. P, ACERO

El camposanto presentaba un aspecto radiante, tras la limpieza de las tumbas y el adorno con flores

El buen timipo &voredó la afluenda 
de miles perscsias al Cementerio
Miles de personas se dieron cita ayer en el Cementerio 
Municipal de Puertollano en el que, al igual que el resto de 
poblaciones, se centró la jornada del Día de Todos los 
Santos, El rosarios de vecinos y visitantes se prolongó a lo 
largo de toda la Jornada y para mantener la normalidad 
desde el Ayuntamiento se dispusieron diferentes operativos.

PacoACERO

El Día de Todos los Santos 
volvió a concitar ayer la presen
cia de miles de personas en el 
Cementerio Municipal, aprove
chando la bondad de la meteoro
logía en un agradable día solea
do de otoño. Fue en torno al 
mediodía y a partir de las cuatro 
de la tarde cuando mayor núme
ro de personas, vecinos y visitan
tes, coincidieron en el recinto del 
camposanto. A la entrada, como 
es habitual, varios puestos de flores 
ofrecían flores para llevar hasta 
los seres queridos que allí des
cansan.

La estampa que ofrecían los 
distintos patios, las tumbas y los 
nichos, era multicolorista, con las 
flores de diferentes tipos y tona
lidades que en los días de víspe
ras habían sido llevadas para 
preparar la celebración en re
cuerdo de los que ya* no están. 
También el tiempo acompañó 
entonces para devolver a las tum
bas el esplendor perdido durante 
los meses previos.

En algunos casos, estos tra
bajos también se venían realizan
do ayer. Botón de muestra, emo
tivo por otro lado, es que una mujer 
de avanzada edad, junto a otra 
persona, se esmeraba en limpiar 
el panteón en el que reposan los 

cuatro integrantes de una misma 
familia y que en esta vida ya no 
cuentan con parientes cercanos 
para hacerlo. Las señoras aludi
das eran conocidas de la 
infortunada familia.

El componente religioso de la 
jornada también quedó patente. 
En este sentido, habitual es re
zar cada año, a las cuatro de la 
tarde, el santo rosario y para la 
jomada de hoy. Día de los Difuntos, 
es costumbre ofrecer también una 
misa.

Por otro lado, de cara a un 
perfecto desarrollo de la emotiva 
jornada, desde el Ayuntamiento 
se venía ya coordinando desde 
diferentes departamentos los 
operativos oportunos para que 
todo se ajustase a la normalidad. 
Por un lado, cabe referir que desde 
el área de Tráfico, habían sido ha
bilitados 100 aparcamientos, tanto 
frente a la pared más cercana al 
casco urbano como en la parce
la ubicada frente a la entrada al 
Cementerio.

Asimismo, el dispositivo poli
cial que venía funcionando des
de el 28 de octubre, ordenó el 
tráfico rodado en la zona, del cual 
cabe referir que se vio aumenta
do por el discurrir de autobuses 
urbanos con llegada cada cuarto 
de hora.

En lo que se refiere a obras y

Bi

Un grupo de personas, ante varios nichos ayer en el Cementerio de Puertollano. P. ACERO

actuaciones urbanísticas, desde 
el Ayuntamiento de Puertollano 
se apunta que durante los últimos 
tres años se han invertido 150 
millones de pesetas en trabajos 
de acondicionamiento del Ce
menterio Municipal, tanto en ur
banización de calles como en 
drenajes para paliar los proble
mas causados por el agua, uno 
de los inconvenientes que hace 
tiempo más preocupación gene
ró en la población. En lo que se 

refiere al presente ejercicio de 
1999, se han adquirido un total 
de 159 nuevos nichos. Asimis
mo, para estos días en concreto, 
con la masiva afluencia de visi
tantes, se han realizado, como 
cada año, trabajos específicos de 
limpieza de todos los sectores del 
Cementerio, así como arreglos ge
nerales y encalado de paredes.

El actual recinto es el cuarto 
camposanto de Puertollano; con 
anterioridad el Cementerio estu

vo en las inmediaciones de la 
parroquia de Nuestra Señora de 
la Asunción, en la calle Palomar 
y en el antiguo camino del Pozo 
Norte, en la calle Cervantes. El 
actual data de 1922, comenzan
do a enterrarse tres años después. 
Como datos estadísticos se pue
de apuntar que alo largo del pasado 
año se registraron en Puertollano 
un total de 505 defunciones, de 
las cuales 262 eran hombres y 
243 mujeres.
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ASAJA
PLANTE FORMACIÓN CONTINUA

II ACUERDO NACIONAL DE FORMACIÓN CONTINUA 
FONDO SOCIAL EUROPEO

ASAJA convencida del importante valor de la FORMACIÓN en el reciclaje y 
cualificación profesional de los agricultores y ganaderos, y de la incidencia de la 
misma en la mejora de la competitividad de las empresas del sector:

ORGANIZA un completo PLAN DE FORMACIÓN CONTINUA que facilita el 
acceso TOTALMENTE GRATUITO a los siguientes cursos.

^CC/O?/£5 FORMA TIFAS

^AGRICULTURA ECOLOGICA Y MEDIOAMBIENTAL

O VIÑEDO: SISTEMAS DE PODA, INJERTO Y ESPALDERAS

O FISCALIDAD Y ASPECTOS LABORALES EN AGRICULTURA

O TÉCNICAS DE RIEGO. SISTEMAS DE AHORRO DE AGUA

0PROFILAXIS EN GANADERIA.ENFERMEDADES A RADICAR

0 GESTIÓN DE EXPLOTACIONES. ECONOMIA AGRARIA

OINTERNET: APLICACIONES EN LA EMPRESA AGRARIA

0 OLIVICULTURA: MANEJO DE PLANTACIONES Y VARIEDADES

IMPR^^CINDIBL^ trabajadores agrarios en activo COTIZANZO en el Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Socia, como cuenta propia o ajena.

DURACIÓN DE LOS CURSOS: 75 horas totales, utilizando la metodología teórico-
práctica.

MAYOR INFORMACIÓN EN EL
SÍ9261 21-03-82
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a Esteban Rodríguez Ruiz fue 
distinguido como nuevo "socio de 
honor" por su libro "Dios, La Mancha 
y el Hombre en Juan Alcaide"

Los "Amisos de Juan Alcaide” anunciaron el premio en un acto que fue también un homenaje a Alberti

El navarro Alfredo Díaz Io«ra el XX 
Premio de Poesía "Juan Alcaide"
Esteban Rodríguez Ruiz fue distinguido como "socio de 
honor" de la Asociación de Amigos de Juan Alcaide, en un 
acto que también sirvió como homenaje a RafaelAlvertiy en 
el que se dio a conocer el fallo del XX Premio Nacional de 
Poesía "Juan Alcaide", que ha contado con componentes 
delJurado de la talla de José Hierro, Luis Jimenez o Garfias.

José Luis MARTÍNEZ

El presidente de la Asociación 
de Amigos de Juan Alcaide, 
Julián Creis, dio a conocer el fallo 
del jurado del XX Premio Nacio
nal de Poesía Juan Alcaide -do
tado con 500.000 pesetas y par
te de la publicación del libro-, 
que, de un total de 112 obras, ha 
recaído en el pamplonica Alfredo 
Díaz, cuya relación cultural con 
Valdepeñas es muy estrecha, ya 
que, no en vano, ha completado 
todos los símbolos del "Anoche
cer Poético" que organiza por San 
Andrés el Grupo Artístico y Li
terario "El Trascacho". El título 
de la obra ganadora de este año 
es "El jardín de arena"

El acto se prolongó el pasado 
domingo por espacio de una hora 
y medio, tiempo en el que se 
distinguió como "socio de honor" 
al colaborador de LA TRIBUNA 
Esteban Rodríguez Ruiz, quien 
ha visto premiado, de este modo, 
su esfuerzo por divulgar la obra 
de Alcaide, plasmado principal
mente en su obra "Dios, La 
Mancha y el Hombre en la poe
sía de Juan Alcaide", editado por 
la Caja Rural de Ciudad Real en 
1993.

Por último, el vicepresidente

de la Fundación Antonio Sán
chez Ruíz fue el encargado de ho- 
menajear al recientemente poe
ta fallecido de la Generación del 
27 Rafael Alberti. Para ello, leyó 
un poema dedicado por el genial 
poeta gaditano al pintor Gregorio 
Prieto, máxime cuando fue el 
Valdepeñero uno de los que más 
le alentaron a cambiar los pin
celes por la pluma.

José Hierro fue uno de los 
miembros del Jurado

En lo que se refiere al fallo 
del jurado de esta vigésima edi
ción, lo más relevante fuerón los 
componentes del mismo, entre los 
qué se encontraban nada más y 
nada menos que tres premios na
cionales de poesía: José Hierro 
-que también ostenta el Premio 
Cervantes-, Luis Jiménez y Fran
cisco Garfias. En este sentido, el 
encargado de ofrecer detalles so
bre la obra presentada fue el 
catedrático de Literatura Rafael 
Llamazares, que junto a Julián 
Creis, que actuó como presiden
te, fueron los encargados de 
deliberar en poco más de hora y 
media en las dependencias de la 
Casa de Castilla-La Mancha en

Julián Creis (izqda.), junto al nuevo "socio de honor" Esteban Rodríguez Ruíz, durante el acto.

Madrid.

Distinción de Esteban 
Rodríguez Ruíz

En cuanto a la distinción como 
socio de honor de Esteban 
Rodríguez, se procedió a la lec
tura de poemas de Juan Alcaide 
relativos a su visión de Dios, el 
Hombre y La Mancha, título del 

estudio de este escritor, natural 
de Alcubillas y que es licencia
do en Filosofía y Diplomado en 
Ingeniería Agrícola. Rodríguez 
Ruíz, que además ha publicado 
"Evocación", "Vicente Cano, 
poeta" y un libro de artículos en 
medios de comunicación, se cen
tró en su intervención en otro 
aspecto que no refleja en su li
bro sobre Alcaide: su visión so

bre la mujer.
Al final del acto, justo des

pués de que interviniera la con
cejala de Cultura, Carmen 
Obregón, se obsequió á los asis
tentes con el volumen número 18 
de la colección Juan Alcaide, el 
Album Poético y Primer Certa
men de Poesía Joven, de la V 
Semana de la Poesía y de la Pri
mavera.

Los valdepeñeros homenajearon 
ayer en masa a sus difuntos

J.L.MARTÍNEZ

Cientos de valdepeñeros se 
desplazaron ayer hasta el cemen
terio municipal, situado a más de 
cuatro kilómetros de Valdepeñas 
en la carretera comarcal que va 
hacia San Carlos del Valle, para 
brindar su particular homenaje 
a sus difuntos en el Día de To
dos los Santos. •

A pesar de que el trasiego de 
familiares se ha dado a lo largo 
de todo el fin de semana, espe
cialmente desde el sábado, ayeí 
lunes fue el más intenso hasta tal

punto de poblar de flores -tanto 
naturales como artificiales-la in
mensa mayoría de las lápidas, que 
días antes han sido limpiadas y 
acondicionadas, tal y como su
cede en el conjunto de nuestro 
país.

Servicio especial de auto
buses

Además de en turismos, que 
abarrotaron la inmensa explanada 
de acceso a este recinto munici
pal, los valdepeñeros pudieron 
hacer uso de líneas especiales de

autobuses urbanos.
Además del indudable com

ponente religioso de este día 
señalado en rojo en el calenda
rio, en cuyas vísperas las 
floristerías hacen acopio de un 
porcentaje altísimo de sus ven
tas a lo largo del año, esta festi
vidad tiene también su compo
nente gastronómico y cultural. En 
este sentido, las pastelerías de la 
localidad se han llenado a lo lar
go de estos días de clientes que 
demandaban los típicos y tradi
cionales nuégados, así como los 
buñuelos de viento y los "hue
sos de santo". El ir y venir de personas al cementerio fue la tónica habitual. J.L.M.
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La organización lo tiene todo preparado para su inausuración dentro de 15 días

"Reserva” dice que ”Feriboda” se 
celebrará del 12 al 14 de noviembre

La Tribuna

A quince días de la inaugu
ración de la feria de servicios y 
preparativos para bodas, 
FER.IBODA, tiene ya todo pre
parado para lo que será la segun
da edición de este evento ferial, 
cuyos protagonistas serán todos 
los novios de la comarca de 
Valdepeñas, tal y como indica 
en nota de prensa la empresa 
"Reserva S.L.", cuyo gerente es 
Antonio Mohíno.

Finalmente, pese a que el 
compromiso verbal una vez fi
nalizada la primera edición era 
para el primer fin de semana de 
noviembre, según "Reserva", la 
feria de los novios, "Feriboda", 
se desarrollará durante los días 
12, 13 y 14 de noviembre para 
todas aquellas parejas de la co
marca que contraigan matrimo
nio "durante el mítico año 2000".

Negociaciones con la 
concejalía de Promoción

Según el comunicado, "la 
empresa Reserva S ,L, se encuen
tra en negociaciones con la 
Concejalía que entiende del 
Pabellón Ferial, esperando la 
comunicación escrita de la re
solución de costos".

Por otra parte, la citada em
presa da las gracias al alcalde de 
Valdepeñas, Rafael Martínez de 
Carnero, "que nos corista la sen
sibilidad demostrada hacia el

El subalterno De la Viña asistió a 
los premios de ''Ciudad del Vino"

.T.L.MARTÍNEZ

La ausencia a última hora del 
diestro valenciano Enrique 
Ponce fue lo más destacado de 
la entrega de los III Premios con 
los que el Club Taurino "Ciudad 
del Vino", cuyo presidente es 
Francisco Toledo, premia a los 
triunfadores de la tradicional 
corrida de la feria de agosto.

Fue por tanto el peón de con
fianza de Ponce, Mariano de la 
Viña, el encargado de recoger, 
no sólo su estatuilla al mejor par 
de banderillas, sino los premios 
de su "jefe de filas" al triunfa
dor y ala mejor faena; mientras 
9ue el ganadero Jiménez Pasquau 
recibió el galardón al mejor toro 
para el número 96, lidiado bajo 
el nombre de "Lagrimoso", dado 
que el premio al mejor puyazo 
quedó desierto.

Esta entrega de premios se 
desarrolló ante medio centenar
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Pabellón ferial de Valdepeñas, pionero de cuantos se construyeron en la provincia.

comercio, sector tan delicado y 
precario, necesitado de ayudas 
y falto de apoyos e iniciativas 
que lo reactiven; gracias que hace 
extensivas a expositores y pú
blico en general por la buena 
acogida demostrada a esta, que 
es su feria", tal y como agrega 

de personas en las dependencias 
de la "Bodega-Museo" de Val
depeñas, donde se sirvió un vino 
de honor a los asistentes.

Conferencia "La liturgia y 
los toros”

Con anterioridad, el articu
lista del Diario "Jaén" José 
Román Grima, que fue presen
tado, al igual que todo el acto 
por el periodista Ángel López 
Sánchez -que cubrió la ausencia 
del catedrático José Luis 
Buendía-, impartió unaconferen- 
cia sobre "La liturgia y los to
ros" , en las que abordó la pérdi
da paulatina del componente 
religioso de la "fiestanacional", 
algo que, según él, ha ido dege
nerando hacia el espectáculo. De 
ese modo se entenderían actitu
des de algunos toreros punteros 
de la actualidad que intervienen 
en dos y hasta tres festejos dia- 

el escrito.
Por último, "Reserva" se fe

licita del resultado de la "cam
paña cruzada" del comercio re
sultado del proyecto presenta
do en "Feriboda'98" y que se 
desarrolló en Ciudad Real en 
1995, con gran éxito para los 

Mesa presidencial del acto, en Bodega-Museo. J.L.M.

rios, con un toro cada vez me
nos cuidado y al que le falta 

expositores, con el nombre de 
"Ruta Novios".

No obstante, el Ayuntamiento 
de Valdepeñas hade pronunciar
se en los próximos días sobre esta 
convocatoria ferial, máxime 
cuando se han quejado de anun
ciar la misma unilateralmente. 

encaste y un mayor celo del 
ganadero.

* Hoy todos volvemos a 
la cruda realidad, esa que nos 
dice que ya no estamos de 
Puente.

* O sea, que habrá que ir 
despertando poco a poco la 
actualidad informativa.

* Menos mal que la inten
sa actividad cultural nos 
mantiene a flote hasta los 
domingos y los días festivos.

* Por cierto, que final
mente no vino Enrique Ponce 
a una entrega de premios 
taurinos, tal y como estaba 
anunciado y como se había 
comprometido él mismo.

* Claro que a última hora 
suelen suceder este tipo de 
cosas, algo para lo que tene
mos en mente no pocos an
tecedentes

* Por último, una vez más 
decimos que en las inmedíá- 
ciones de carga y descarga 
del mercado quedan restos 
de pescado.

* Y claro en proceso de 
putrefacción, poco más que 
huele esa zona como una 
lonja abandonada en cual
quier bahía española.

La oposición 
denuncia 
pintadas "pro- 
nazis" en 
Valdepeñas

La Tribuna

El concejal de la coalición 
"PSOE-progresistas" y Repre
sentante de Izquierda de 
Castilla-La Mancha-Nueva Iz
quierda en la misma, Jesús 
Gutiérrez, denunció en días 
pasados la irrupción de pinta
das de ideología ultraderecha en 

.diferentes paredes^ y locales 
valdepeñeros, aunque en espe
cial en la zona dé salida hacia 
La Solana.

El corporativo de la oposi
ción instó al pleno a que se ar
bitren las medidas necesarias^ 
para frenar este tipo de actitu
des intolerantes, con el objetó 
de desbaratar cualquier inten
to de crear cualquier grupo "pro- 
nazi" en la localidad.

Se tomarán las medidas * 
pertinentes Í

Sin duda, los efectivos de los 
diferentes Cuerpos y Fuerzas de 
Seguridad del Estado desplega
dos en Valdepeñas habrán to
mado buena nota de estas pin-' 
tadas por todo lo que ello pue
da acarrear para un futuro en la 
normal convivencia de los ciu
dadanos.
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a Los meses de abril y mayo son los que 
más visitantes han recorrido el Museo 
Nacional del Teatro que tiene su sede 
en Almagro

En los nueve primeros meses de 1999han pasado por el Museo 71.103 personas

El Museo del Teatro de Almagro ha recibido en los nueve 
primeros meses de este año 31.739 visitas más de las que 
recibió el pasado año. 71.103 personas han recorrido el 
Museo en los nueve primeros meses de este año mientras 
que en 1998fueron 39.364 las visitas que recibió el museo 
almagreño.

El Museo del Teatro recibe 
31.739 visitas más que en 1998

]Sr Antonia DE LA PEÑA

Curiosamente los meses ve
raniegos en los que se celebra el 
Festival Internacional de Teatro 
no son los que más visitas reci
be este Museo Nacional, siendo 
abril con 16.533 personas y mayo 
con 12.685 los meses con ma
yor actividad en el Museo. En el 
lado opuesto, esto es, la época 
del año en que menos turistas 
recorren nuestra tierra y en con
creto menos visitantes han pa
sado por el Museo del Teatro 
están los meses invernales, enero 
y febrero que únicamente regis
traron 1.532 y 4.366 visitas res
pectivamente.

En porcentaje, este año el 
número de visitas ha sido supe
rior al de 1998 un 47 por ciento, 
lo que implica que a finales de 
1999 la cifra del pasado año 
puede duplicarse, según se des
prende de la estadística recogi

Piedrabuena ahorrará 5,5 
millones al refmanciar la deuda

da por el propio Museo.
Aunque son muchos los gru

pos que pasan por el Museo del 
Teatro, hay meses en los que las 
visitas individuales o no concer
tadas superan en número a los 
grupos. Esto ocurre los meses 
en que menos visitas recibe el 
Museo, tales como enero, febrero 
o julio como meses más signifi
cativos.

200 millones para las 
obras

Concluida la primera fase de 
las obras de lo que será el nuevo 
Museo del Teatro, ubicado en el 
Palacio Maestral; en los Presu
puestos Generales del Estado 
para el próximo año se consigna 
una partida de 200 millones de 
pesetas que se destinarán a la 
segunda fase de obras del Mu
seo. Según informó a este diario 
el director de éste, Andrés Peláez,

1

Dependencias actuales del Museo del Teatro.

"con esta segunda fase conclui
rán las obras que aún cuentan 
con una tercera en las que se 
dotará al Museo de la infraes
tructura necesaria". En la actua
lidad y con la fase arqueológica 
y más dura finalizada, las obras 

que quedan son menores, por lo 
que el próximo año podrían ter
minar.

En total el nuevo Museo del 
Teatro ha contado con una finan
ciación de 500 millones de pese
tas.

Muñoz: "Es falso 
que mis bienes 
estén a disposición 
del Ayuntamiento 
de Pozuelo"

La Tribuna

El concejal del Ayuntamiento 
de Pozuelo, Pablo Muñoz Lla
nos ha remitido una nota para 
desmentir la noticia aparecida 
en este periódico el lunes 27 de 
octubre según la cual el juzga
do de instrucción de Almagro 
había solicitado al Ayuntamiento 
de Pozuelo de Calatrava poner 
a su disposición los bienes de 
este vecino " como si un ayun
tamiento pudiera a su libre al
bedrío poner a disposición los 
bienes de cualquier vecino", dice 
Muñoz Llanos en la nota.

Este pozoleño visitó al juez 
de Almagro para que le infor
mara al respecto de la noticia y 
el juez le comunicó que era to
talmente incierto lo aparecido.

Pablo Muñoz ha sido acu
sado de presuntas injurias y ca
lumnias por el grupo popularen 
el Ayuntamiento de Pozuelo que 
plantearon, unaquerellaen mayo 
por un escrito que este vecino 
remitió al pleno del Ayuntamien
to el 21 de agosto de 1998 y que 
fue publicado en cartas al di
rector de este diario el 13 de 
octubre de 1998.

Una querella'que fue plan
teada, asegura Pablo Muñoz 
Llanos, cuando conocieron que 
iba a participar como indepen
diente dentro de la candidatura 
municipal PSOE-Progresistas, 
y que aún no se sabe si ha sido 
admitida a tramite.

Según la citada nota, "aun
que conste en un acta del ayun
tamiento el «gol» de la unani
midad de grupos en esta acción, 
consultando actas anteriores y 
posteriores, se podrá compro
bar que es rotundamente falso 
que el grupo socialista votara 
esta acción, algo que resulta 
evidente, dice, pues de haber sido 
así, Muñoz Llanos no habría 
participado con este grupo en 
la presente legislatura".

La Tribuna

El Ayuntamiento de 
Piedrabuena se ahorrará 5,5 
millones de pesetas al refinanciar 
el tipo de interés que le aplican 
las entidades bancarias por los 
prestamos contraídos a largo y 
medio plazo por esta institución.

Según informó ayer el alcal
de de Piedrabuena, José Luis Ca
bezas, el acuerdo alcanzado en 
el último Pleno municipal permi
tirá al Ayuntamiento firmar un 
nuevo préstamo al 4,5 por cien
to de interés con la entidad Caja 
Castilla-La Mancha (CCM).

Este acuerdo supondrá un 
ahorro de cinco millones y me
dio para el consistorio, hecho 
destacado por José Luis Cabe
zas como «importante», porque 
le permitirá al Ayuntamiento 
aumentar sus recursos financie

ros.
Por otro lado, la Alcaldía de 

Piedrabuena informó de la de
signación de las fiestas locales 
para el próximo año que serán 
el día 15 de mayo, San Isidro, 
y el día 14 de septiembre, día 
en que se celebra la festividad 
del patrón de este municipio, el 
Cristo de la Antigua.

Asimismo, el Ayuntamien
to trasladó la petición realiza
da al Insalud para ampliar las 
instalaciones del Centro de 
Salud, solicitud que según des
tacó el alcalde «ha sido muy bien 
aceptada por el director provin
cial del Insalud, Alfonso 
Noblejas» quien recientemen
te ha visitado estas instalacio
nes en Piedrabuena.

En relación a este asunto 
indicó que el proyecto tiene 
«muchas posibilidades» de sa- Cabezas, alcalde de Piedrabuena.

lir adelante dado que desde el res
ponsable del Insalud se ha mos
trado muy interesado en poder 
mejorar las condiciones de tra
bajo de los profesionales del 
centro de salud y los usuarios del 
mismo.

Por último, el pleno resolvió 
aprobar, de manera 
consensuada, instar a la empre
sa eléctrica Unión Fenosa y la 
Junta de Comunidades a que es
tudien el cambio del trazado de 
líneas de alta y media tensión que 
pasan por el casco urbano.

Esta petición obedece, según 
recordó José Luis Cabezas a los 
riesgos que entrañan su paso por 
zonas pobladas del municipio y 
los efectos que sobre la salud 
pueden ocasionar los campos 
mágneticos que pueden produ
cir estas instalaciones.

La casa de 
oficios de Puebla 
de Don Rodrigo 
será clausurada 
hoy

La Tribuna

Hoy se clausura la casa de 
oficios de Puebla de Rodrigo que 
comenzó el 3 de novienribre de 
1998 y concluirá hoy. En esta 
casa de oficios han participado 
24 alumnos de los que 19 eran 
chicas y 5, chicos. La pasada 
semana los alumnos de albañi
lería y jardinería realizaron un 
jornada de puertas abiertas.
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El vestido de la diosa

E
l vestido de Marilyn, quién es Marilyn, lo 
hicieron del cristal ambarino de los sue 
ños. Y si el vestido es de cristal, de qué 
hicieron a la diosa. La diosa Marilyn, quién es 

Marilyn, es la luna llena de la noche oscura del 
alma. Una luna de platino que presta su luz amarilla 
al patio encalado del siglo veinte. Si Rita es la 
diosa roja de fuego, la diosa solar de nuestros 

ANTONIO sueños diurnos, Marilyn, quién es Marilyn, es la 
CIVANTOS diosa lunar de la noche, el fuego pálido de nues

tros delirios de almohada. Norma Jean murió de 
la divinidad de Marilyn. Aquella muchacha sen
cilla, entrañable y asustada no pudo soportar las 
infinitas miradas del mundo.

Las miradas a la diosa, a la propia diosa que 
llevamos dentro desde la noche de los tiempos. 
Demasiada carga para Norma. Y es que este si
glo veinte mira hacia fuera, necesita dianas don
de posar la mirada y clavar sus dardos certeros 
de muerte. Hubo otras edades de mirar hacia 
dentro, hacia uno mismo, hacia el solar de don
de proceden los sueños. Norma Jean murió de 
miradas, en cambio Marilyn vivirá eternamente 
porque nunca nació. El vestido le ha costado al 
mitómano un capital. Lo mirará al acostarse, tal 
vez lo rece, posiblemente lo adore, pero nunca 
sabrá que se estará rezando y adorando a si mis
mo. Dice Jung, yo también padezco mi propia 
mitomanía, que los símbolos externos son el espejo 
de lo interno. Es decir, dime con quien sueñas, 
a quién adoras y te diré quién eres. Sin embargo, 
entre todos los vestidos rutilantes de la diosa 
Marilyn, hay uno que no es de ella. Hay uno que 
sólo pertenece a Norma Jean Mortensen ‘Cómo 
suena a muerte ese apellido! Es un vestido ne

gro, de demandadera de convento, anchote, lar
go, horrible. Algunas veces se lo ponía para pasar 
desapercibida. Es decir, se vestía de Norma Jean. 
Con un turbante escondía los rayos dorados de su 
pelo, no se maquillaba, y se calzaba unas medias 
y unos zapatos negros muy bastos. Nadie la podía 
reconocer. Truman Capote decía que con esa ropa 
parecía enteramente una campesina adolescente. 
Ya todos ustedes saben que Truman Capote fue 
uno de sus amigos más íntimos. Entre los dos solían 
intercambiarse los secretos de sus vidas. El escri
tor cuenta esta relación especial en uno de los 
cuentos incluidos en el libro «Música para cama
leones». Es un cuento donde se columbra entre 
sombras la verdadera y entrañable personalidad 
de Norma Jean.

Una Norma Jean que odiaba el ambiente de Los 
Angeles y que como Capote prefería el anonima
to de Nueva York. Deliciosa la manera como 
cotillean los dos acercado las ambivalencias sexua
les de algunos actores de Hollywood. De como 
Norma no resiste la presencia de un mendigo 
echándose a llorar desconsoladamente. Y de cómo 
disfruta en el puerto, dando de comer pastelitos 
de la buena suerte a las gaviotas, pastelitos que 
había tomado prestados de la barra de un bar. Yo 
amo a Norma Jean y hubiese dado mi cromo más 
raro por uno de sus pastelitos de la buena suerte. 
0 por ser una de esas gaviotas afortunadas. Y hasta 
hubiese pujado por ese vestido negro. Ese vesti
do de mandilona que era su verdadera alma de gran
jera, aunque pareciese la novia de Drácula, como 
maliciosamente le dijo Capote. Sin embargo, tam
poco puedo resistir el brillo de su vestido de dio
sa. Nadie puede, en realidad.

XABIER ARZALLUZ, presiden
te del PNV: «El Gobierno sólo piensa 
en derrotar a ETA, en liquidaría, pero 
sólo con eso no se solucionará el pro
blema político vasco».

ALFREDO PEREZ 
RUBALCABA, secretario de Comu
nicación del PSOE; «El PP pretende tra
tar a los mayores como si no tuvieran 
memoria».

JOSEP LLUIS CAROD- 
ROVIRA, secreteraio general de ERC: 
«Nadie se imagina que CiU haga go
bierno en Cataluña con un partido como 
el PP que podría perder en Madrid».

PETER MIDDLETON, presiden
te de Barclays Bank: «Las funciones son 
fundamentales para mantener los bene
ficios».

Latero

JOHN TOSHACK, entrenador del 
Real Madrid: «Hay recetas para arre
glar esto pero puede que no tenga los 
ingredientes necesarios para ello».

JAVIER CLEMENTE, entrenador 
de la Real Sociedad: «No he sentido nada 
especial al volver al banquillo del Betis, 
sólo he pensado que tenía que ganar el 
partido con la Real Sociedad y y a está».

RAFAEL AZCONA, guionista de 
cine: «En el cine nadie cree en los guio
nistas».

RAMON PASTRANA

J
uan Pablo II pasará a la historia como uno 
de los grandes Papas. El pontífice pola 
co, que fue recibido con cierta inquietud 
por no ser italiano, ha sido impulsor de uno 

de los grandes logros de este siglo: marcar 
fecha para la caída del muro de Berlín y la 
democratización de la Europa del

Este, aventura en la que tuvo mucho que

ver. Y ahora, cuando faltan días para que aca
be el milenio, sorprende con un acuerdo que 
pone fin a casi cinco siglos de cisma en la cris
tiandad y acepta algunas de las tesis de Lutero 
que habían provocado su excomunión.

Dirán que la salud de Juan Pablo II es in
quietante y que su cabeza se resiente. Pero no 
se nota.

JAVIER ARE
NAS, secretario gene
ral del PP: «Las elec
ciones generales las 
ganará el PP, pero aún 
no están ganadas».

Primum vivere

CARMEN 
BERRERAS
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N
o acabamos de reponemos del susto cau 
sado por los mejillones galos y ya es 
tamos de nuevo sobresaltados por las 
coquinas peruanas. Ni que todos se hubieran 

puesto de acuerdo en envenenamos. Nos pasa 
por comprar a ciegas. Los consumidores es
pañoles debemos ser los únicos del marco co
mún europeo que ignoramos la procedencia 
de los alimentos que compramos. No es de 
extrañar que nos den gato por liebre y no nos 
enteremos. Aunque, no sé que decirle, con la 
tularemia sin remitir, lo de la liebre patria se 
nos ha puesto también en contra.

Los productos que nos llegan de allende 
los mares y los Pirineos no pasan los debidos 
controles sanitarios y de calidad. La autori
dad competente es muy confiada, y luego pasa 
lo que pasa. Si la autoridad exigiera la debida 
información sobre la procedencia de los ali
mentos en mercados y supermercados a buen 
seguro que nos ahorraríamos muchos sustos.

No todos los consumidores españoles hacen 
lo que la arriba firmante, que pregunta si las 
naranjas son de Valencia, las verduras de Mur
cia, los plátanos de Canarias, el marisco de 
Galicia, la leche de Asturias, el queso de 
Zamora, y así sucesivamente. Lo que nos lle
ga de fuera será más barato, pero no es lo mejor. 
Por regla general, salvo excepciones, deja 
mucho que desear.

Parece tal que de fuera nos enviaran el 
rehugo. España exporta lo mejor, pero no ocurre 
así con todos los países. Hay los desaprensi
vos, los descuidados, que no actúan con el rigor 
que debieran. Hasta que un envenenamiento 
masivo obligue a las autoridades comunita
rias a actuar con mayor responsabilidad. Tan 
farruco como se muestra el comisario Fischler 
con todo lo nuestro y qué poco mirado con lo 
que circula libremente, sobre todo, de allá para 
acá.

Se nos quiere colonizar y no han encontra

do forma mejor de hacerlo que a través de los 
alimentos. Mire si no qué han hecho 
hamburgueserías y pizzerías de y con nues
tros niños. Subirles los índices de colesterol 
a fuerza de grasas y los de azúcar en sangre a 
fuerza de bollería. Con el chorizo, el salchi
chón, el jamón-jamón, la sobrasada y tantos 
productos que aprisionados entre dos buenas 
rebanadas de pan, tan exquisitos resultan, para 
chicos y grandes. No hay que bajar la guardia 
sopena de sucumbir. Apueste lo que quiera a 
que después de las coquinas vendrán las al
mejas machas chilenas. Y, ojo al dato, porque 
estas pueden venir envenenadas. Qué poco 
práctico y saludable resulta a la larga eso de 
ahorrar en el capítulo doméstico de la alimen
tación. Y lo que pasa por la boca y se fragua 
en la oficina del estómago no quiere otro ar
gumento que el de la calidad. Ya lo dice la 
expresión latina: «primum vivere, deinde 
philosophari». Pues eso.
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Los honores no se heredan (ni se 

copian)

D
os decisiones, una colectiva y otra indi 
vidual, y ambas sobre la fama, el poder 
y el honor, plantean cuestiones impor
tantes (para la sociedad) y menores (para los 

concernidos por ellas). Por la primera, la Cá- 
^ mara de los Lores deja de ser una asamblea de

títulos hereditarios; por la segunda, la Presi
dencia del Gobierno prepara una galería de re- 

JUAN tratos, en la Moncloa, de sus once titulares. 
PANDO Nos parece perfecto lo primero e imposible lo

segundo: ni la pintura ni la fotografía enaltecen 
el poder, tan sólo lo inmortalizan...en tiempo 
pasado. Es filosofía de la memoria del poder 
perdido; una plástica de la vanidad contenida en 
un marco; o una arqueología del institucionalismo 
inglés que ahora pasa a los archivos y deja de ser 
un abuso para el Derecho público.

Cuando las Cortes franquistas votaron su 
autodisolución, dieron ejemplo de perspicacia 
y de conciencia atormentada. Triunfó lo pri
mero, pero sin lo segundo nada habría resulta
do. El franquismo (medievalismo) británico ha 
pasado al desván, esa dulce forma de morir que 
algunas instituciones se conceden a sí mismas. 
Lo que me lleva a la siguiente reflexión: que la 
España de 1977 fue muy británica y estuvo bien. 
Pues mejor ese desvanecerse y sin recuerdos - 
nadie se acuerda de aquellos procuradores de 
chaqueta blanca, voz engolada (o pastosa) y mano 
alzada en imperial ademán-, que una Bastilla al 
atardecer o un Palacio de Invierno en brutal 
amanecer de totalitarismos en permuta. Los ho
nores para quien se los gane. Un resumen cultu
ral que no por más popular es menos sensato.

Él problema sobreviene cuando se quiere re
tratar el honor en su concisión o el poder en su 
extensión formal. Ninguna de ambas expresio
nes suele conseguirse (tal vez Velázquez, en 
su magistral retrato del Papa Inocencio X). Como 
no estamos en tiempos velazqueños, mi pre
ocupación aumenta ante la noticia: el Vicepre
sidente del Gobierno ha encargado -según el 
diario «El Mundo»- que se retrate a todo mi
nistro que por la Moncloa ha sido; es decir, que 
sus méritos se fundamentan en ese pasar 
institucional, aunque bien pudieran tener otros 
(pero por esos no serán retratados). Que yo me 
preocupe de algo, lógicamente nada importa. 
Pero si digo que hay que tener cuidado con 
retratistas -con lo que éstos hagan con los re
tratados-, y más con los dineros públicos -el 
mejor retrato de la objetividad pública para todo

Gobierno que se precie de serio-, la preocupa
ción es más relevante. Daré dos pistas: una galería 
excelente -la del Congreso de los Diputados- y 
una galería menos que regular -la del museo 
del Ejército (en sus directores modernos)-. La 
primera la ven sólo unos pocos morales; la se
gunda es libre para cualquier visitante, pero su 
mortalidad estética es manifiesta. Dicen que el 
encargo del señor Cascos ha costado siete millo
nes. Por once retratos, una ganga. Como el pro
cedimiento ha sido fotografiar al ministro que fue 
y luego pintarle en su presente sin ser (ministro), 
las verdades subjetivas tendrán tal nivel que sus 
plantes serán de conserje y gracias (esto sin fal
tar, pues han habido conserjes de más valía que 
muchos ministros). Sin duda los costos se abara
tan, pero la ética (prudencia) del pintar -el mode
lo debe posar ante el retratista- queda por los suelos. 
Así que tendremos ministros con parecido del cargo, 
que de personas, menos. Se contrata una copia de 
la copia, con lo que el copiar (que es delito) se 
hace ley.

Y aunque pintar en cadena es posible, ésa 
industrialización del arte suele dar pésimos 
resultados. Si encima es para uso restringido - 
por la Moncloa pasan los funcionarios, algunos 
curiosos (periodistas o historiadores), y el 
funcionarismo del tiempo, que no perdona a na
die-, resultaría un despilfarro. Pero esto es mi 
parecer, claro, que no es de interés general. Gran 
Bretaña se mueve y España se retrata. Una Cáma
ra al rincón y una galería al montón. Hay venta
jas, según y cómo. Los lores dejarán así de cas
tigar a sus herederos, obligados como estaban los 
vivos a ser «iguales» a los muertos en el honor y 
en el poder, que se transmiten (a la Historia) por 
las hazañas y no por las habidas en la cama.

La genética en su sitio y el agradecimiento 
del Estado en la cabeza de quien corresponda, 
no en su descendencia. Imposición tan letal como 
insufrible, conducía al heredero a la desespe
ración o a la imbecilidad. En el otro lado del 
espejo, la Moncloa tiene derecho a tener su 
galería .pero eso sí, bien hecha-; de la misma 
manera que el país tiene derecho a que el Vice
presidente ejerza como tal, es decir, que piense 
en hacer esa galería de reformas que el Éstado 
y la sociedad necesitan. El poder no se trans
mite, la representación (ficción) del mismo, sí. 
La fama se adquiere, ni se vende ni se procrea. 
Y los honores no se heredan (ni se copian), son 
mis tres humildes aportaciones al debate.

Carlos Latorre y 

el Tenorio
JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

E
l gran actor Carlos Latorre nació en la 
ciudad Zamorana de Toro el 2 de noviem 
bre de 1799. Era el Día de los Fieles 
Difuntos, fiesta que luego tendría una especial 

significación en su vida teatral, pues a él co
rrespondió el privilegio de estrenar el «Don Juan 
Tenorio» de José Zorrilla, drama fantástico re
ligioso -así los definió el propio autor- que 
siempre se ha puesto en escena por estas fe
chas. Cabe recordar el pesimismo imperante en 
aquel final de siglo: el año anterior los ingleses 
habían ocupado Menorca y la decadencia es
pañola se hacía cada vez más evidente.

El siglo XIX se vislumbra con más sombras 
que luces. Pienso que si no fuera por la cele
bración de los centenarios, muchas figuras 
eminentes quedarían olvidadas. Carlos Latorre, 
posiblemente sería una de ellas. La sociedad 
en todas las épocas, ha sido cómoda y olvida
diza, por lo que es preciso recordarle que antes 
que nosotros hubo otras personas que se esfor
zaron en abrir nuevos caminos al progreso hu
mano. La historia de España es un enorme 
panteón de olvidos e indifemecia. Por ceñir
nos al tema del teatro, ¿qué memoria queda del 
gran Isidoro Márquez, contemporáneo de Car
los Latorre? El olvido es el áspero cementerio 
donde reposan los corazones más generosos y 
las mentes más esclarecidas. «Madrastra de sus 
hijos verdaderos» dijo de España Lope de Vega. 
Carlos Latorre, como digo, fue uno de los ac
tores más importantes del teatro español de todos 
los tiempos. Debutó en Madrid a los veintitrés 
años. Interpretó el «Otelo» de Shakespeare y 
alcanzó ün éxito memorable.

Inmediatamente comenzó a dirigir el Tea
tro del Príncipe y el Real Conservatorio, dando 
a la capital de España un realce artístico como 
pocas veces había tenido.

Dada la época en que se produjo el triunfo 
del actor zamorano, éste puso en escena las obras 
más representativas del teatro romántico: «El 
trovador», de Antonio García Gutiérrez; «La 
conjuración de Venecia», de Martínez de la Rosa; 
«Don Alvaro o la fuerza del sino», del duque 
de Rivas. Y la mayor parte de los dramas de 
Zorrilla. «EL puñal del godo», «El zapatero y 
el rey», «Traidor, inconfeso y mártir»... Y «Don 
Juan Tenorio».
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J
osé María Aznar ha respondido con un elo 
cuente silencio a la solicitud de Manuel 
Chaves de mantener un encuentro. No so
lamente ha respondido con un silencio elocuen

te, sino que, por si había dudas, Javier Arenas 
ha adelantado que Aznar no tiene la menor in
tención de recibir al presidente andaluz, del 
que ha dicho Arenas que está al margen de la 
Constitución. La política tiene esas cosas. Sobre 
todo la política -o más bien ciertos políticos- 
cuando se encuentran en campaña o en perio
do preelectoral.

Decir que Chaves está al margen de la 
Constitución es una broma de mal gusto, im
propia de un hombre de la talla de Javier Arenas, 
que además de ex ministro es secretario gene
ral del partido que gobierna. Trataremos de 
pensar, para justificarle, que en el entusias
mo del fin de semana ha sufrido un calentón 
de boca, pero en ese caso Arenas, si pretende 
mantener el respeto que se le tiene, ya puede 
ir dando explicaciones a sus palabras o pidiendo

La entrevista 
disculpas a Chaves, porque hay determinados 
asuntos con los que no se juega, ni siquiera 
cuando se trata de descalificar al rival políti
co.

Decir que Chaves está al margen de la 
Constitución es equipararlo a Herri Batasuna- 
Euskal Herritarrok, una formación a cuyos 
representantes no ha recibido Aznar en La 
Moncloa, porque ni es democrática ni se mueve 
dentro de la Constitución. Pero Chaves es un 
demócrata, que milita en un partido democrá
tico, que preside democráticamente una región 
que Arenas, en tiempos, pretendió presidir y 
que, mal que le pese a Arenas, continúa te
niendo la confianza de los andaluces que, hasta 
el momento, le han votado mayoritariamente. 
Que Chaves haya tomado decisiones que no 
gusten al señor Arenas ni al señor Aznar es 
algo que suele suceder en política. Pero nin
gún político demócrata «castiga» a quien no 
mantiene sus ideas y le dice además que no 
piense con conseguir una cita con el jefe de 

gobierno. Pocas veces se ha visto en España 
una actitud más profundamente intolerante 
como la que ha demostrado el señor Arenas al 
advertirle a Chaves que no sueñe con ser re
cibido por Aznar. Lo que está insinuando 
Arenas es que el presidente de Gobierno, el 
presidente de todos los españoles, solo debe 
recibir en su despacho oficial a aquellos pre
sidentes autonómicos que le bailan el agua, 
que se apuntan al sí señor y que no discrepan 
jamás con las decisiones del Ejecutivo.

Pero con excepciones, claro, porque bien 
que ha recibido Aznar a Pujol y Arzallus a pesar 
de que las políticas de sus partidos están a años 
luz de lo que propugna el PP. Pero como Pujol 
y Arzallus han sido fundamentales para la 
estabilidad del gobierno, pues tenían bula para 
ir a Moncloa cuando les viniera en gana. Chaves 
no. Chaves debe entrar por no se sabe qué 
carrilito si quiere cambiar puntos de vista con 
Aznar sobre la política de pensiones o la fi
nanciación autonómica. Qué disparate.
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noviembre con las intervenciones del 
consejero de Administraciones Públicas, 
Justo Zambrana, y la del titular de 
Economía y Hacienda, Hernández Perlines BON

El síndico abre hoy las 
comparecencias en las 
Cortes regionales

APROVAC cree que 
Posada discrimina
al sector del vacuno

El síndico de Cuentas de 
Castilla-La Mancha, Miguel 
Angel Cabezas de Herrera, 
abrirá hoy la ronda de com
parecencias en la Comisión 
de Economía y Presupues
tos de las Cortes regionales 
para explicar el estado de 
ejecución de los presupues
tos de 1999 y las previsiones 
de los de el 2000.

Efe/Toledo

Los miembros del Consejo de 
Gobierno comparecerán en esta 
Comisión parlamentaria durante 
toda esta semana, en concreto, 
desde hoy y hasta el día 8 de no
viembre, según informa el Par
lamento autónomo.

Los primeros en intervenir 
serán el síndico, que lo hará hoy 
por la mañana, y el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, 
que intervendrá por la tarde, 
mientras que el miércoles lo 
harán la titular de Sanidad, 
Matilde Valentín, y por la tarde

Las comparecencias se inician hoy.

la consejera de Cultura, Rubí 
Sanz.

El jueves día 4 les llega el 
turno a los titulares de Industria 
y Trabajo, Araceli Muñoz, y al 

consejero de Bienestar Social, 
Emiliano García-Page.

Para el viernes 5 de noviem
bre, están previstas tres compa
recencias, en primer lugar la del 
consejero de Educación, José 
Valverde, después la del secre
tario general de la Presidencia, 
Tomás Mañas, y por la tarde la 
del consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso.

Ronda de comparecencias

La ronda de comparecencias 
finalizará el lunes 8 de noviem
bre con las intervenciones del 
consejero de Administraciones 
Públicas, Justo Zambrana, y la 
del titular de Economía y Hacien
da, Isidro Hernández Perlines.

El Proyecto de Ley de los 
Presupuestos Generales de la 
Junta de Comunidades para el 
año 2000 prevé un volumen de 
gasto de 436.010 millones de 
pesetas, un 2,67 por ciento más 
que los presupuestos del actual 
ejercicio.

Efe/Toledo

La Asociación Nacional de 
Productores de Carne de Vacuno 
(APROVAC) considera que el 
ministro de Agricultura, Jesús 
Posada discrimina a este sector 
al no haberse reunido aún con 
los responsables de esta orga
nización, a pesar de haberlo 
solicitado para analizar la «pro
blemática» OCM de carne de 
vacuno.

En un comunicado, 
APROVAC recuerda que esta 
asociación representa el 38 por 
ciento de la producción nacio
nal y critica que el ministro no 
haya ni siquiera contestado las 
peticiones para mantener una 
reunión formuladas los pasados 
meses de mayo y junio, cuando 
«sí recibe, y sus razones políti
cas tendrá, a los sindicatos agra
rios y cooperativas».

«APROVAC, como asocia
ción ampliamente representa
tiva, no puede dar a conocer a 
sus asociados los acuerdos al
canzados el pasado 25 de junto 
con todos los representantes po
líticos de las distintas Comuni
dades Autónomas», señala la or
ganización.

Este colectivo reivindica el

Aprovac reivindica información.

derecho del sector a ser infor
mado «salvo que el ministro 
quiera castigar a todos los pro
fesionales que ejercieron su 
derecho de defensa ante el atro
pello cometido al publicar una 
orden injusta por la que se obli
gaba a los ganaderos a quitar la 
columna vertebral de los anima
les por un problema que en Es
paña nunca ha existido».

X ANIVERSARIO SOBRE LA CONVENCION DE LOS DERECHOS DEL NIÑO. 
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TODOS LOS NI NOS TIENEN DERECHO A LA VIDA.
A LA ALIMENTACION, AL DESARROLLO Y A LA SUPERVIVENCIA.
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PaRÁ QÜE SE RESPETE!!

DE TODOS.

Hazte socio

Para ser socio de Unicef envíe esta solicitud por correo 
al Apdo. 51100-28080 Madrid.

Nombre: .. . . . DNI:
Apellidos: _ _ _
Dirección:_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Tel.:_ _ _ _ -..— Profesión:
Localidad: _C.P: . _ _ _ _ _ _ _ _ _
Provincia:_ _ _ Año de Nacimiento:.

Quiero hacerme socio de Unicef con una cuota:

Semestral de:Plas • Anual de:Has
Cuota yoiunio.?K). Medio por sociO y oño: 12.000 píos.

La cuota de socio desgrave un 20% en la Deciorocion de LR .*.F.

Banco/Ca¡a:_ _ _ _ _ _ _ _
N- de Cuenta: LL 1 I I lili
Fecha:_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

3a_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
firma

unicef 9
fiiixk« de te Sícwnis l.nuiás para la loíjncú
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a Redondo preguntó a Arzalluz si 
apoyará la pretensión radical' de hacer 
un nuevo censo sin los miembros de las 
FFSS y los "enemigos de Euskadi"

Redondo, preocupado porgue A juria Enea no comenta la abstención de HB

El PSOE señala al Gobierno 
vasco como "caballo de Hoya"
El secretario general del 
PSE-EE, Nicolás Redondo 
Terreros, acusó ayer al Go
bierno Vasco de ser el «caba
llo de Troya» contra el Esta
tuto y de convertirse en una 
«una ejecutiva activista que 
gestiona el Pacto de Estella».

Efe - Bilbao

En una reunión con los perio
distas celebrada en Bilbao, Re
dondo aseguró que la situación 
política vasca es «muy preocu
pante» por la actitud del nacio
nalismo moderado «condescen
diente» hacia HB y que «renie
ga» del Estatuto y un Gobierno 
Vasco que «ve instrumentalmen
te la legalidad».

Para el dirigente socialista, 
lo grave no es que HB haya deci
dido no presentarse a las elec
ciones generales, ya que es una 
formación «antisistema», sino 
que el PNV y el Gobierno Vas
co, responsable de mantener la 
ley en Euskadi, «no digan nada» 
ante el anuncio de un «boicot ac
tivo contra la libertad de los ciu
dadanos vascos para votar».

Redondo centró estas acusa
ciones en el consejero de Inte
rior, Javier Balza, quien «no dice 
nada sobre esto o los ataques con
tra Porti 11o (el profesor de la UPV 
cuyo coche resultó dañado por 
radicales) o el concejal socialista 
de Zarauz (cuyo negocio fue in
cendiado) y hace soflamas pi-

El PP vasco afirma que por la boca 
de Arzalluz quien habla es Otegi

Efe - Bilbao/Pamplona

El secretario general del PP 
del País Vasco, Carmelo Barrio, 
acusó ayer al presidente del PNV 
de haber «dilapidado la heren
cia política e ideológica de su 
partido entregando el timón del 
nacionalismo a HB» y dijo que, 
«por boca de Arzalluz, habla 
Otegi».

El dirigente del PP vasco se 
refirió a las declaraciones hechas 
el domingo en Gernika por el pre- 
sidentedelaejecutivadel PNV, 
Xabier Arzalluz, quien definió 
al ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja, como «el minis
tro de la Guerra porque no entien

10

Redondo durante su encuentro con la prensa. EFE

diendo compensaciones por la 
detención de una terrorista» co
mo Belén González Peñalva.

En, su opinión, el Gobierno 
Vasco se ha convertido en «una 
ejecutiva activista que lidera y 
gestiona el pacto de Estella» en 
lugar de defender el interés gene
ral de los vascos y le reprochó 
ser el único gobierno democráti
co del mundo que se apoya en 
un partido que no se presenta a 
unas elecciones.

Redondo preguntó al PNV y 
al Gobierno Vasco si se queda
rán «mudos» también en el caso 
de que el nacionalismo «radical»

de más que de exterminio».
Para Barrio, las manifestacio

nes de Arzalluz confirman «la 
degeneración política e ideológi
ca» del PNV y el discurso del lí
der nacionalista «es irreconoci
ble, incluso, para la mayoría de 
su electorado».

Aseguró que el presidente del 
PNV «se equivoca cuando trata 
de competir en radicalidad con 
HB» y añadió que «da vergüen
za ver a Arzalluz justificando a 
terroristas como González Peñal
va, mientras descalifica a demó
cratas como Mayor Oreja».

Tras recalcar que no queda na
da en el discurso del PNV que le 
permitió gobernar desde el cen

realice, como el dirigente socia
lista dijo saber, un nuevo censo 
electoral «sin las fuerzas mili
tares de ocupación y los enemi
gos de la Patria vasca, los que 
no coincidimos con ellos».

El secretario general del PSE- 
EE también replicó al presidente 
del PNV, Xabier Arzalluz, por 
diferenciar el domingo, en un mi
tin, entre los vascos que reciben 
órdenes desde Madrid y los que 
no.

«La diferencia no es entre 
quienes, según él, reciben órde
nes de Madrid y los que no, la 
verdadera diferencia es entre los 

tralismo el País Vasco durante 
veinte años. Barrio auguró que 
«el PNV va a pagar un precio 
muy alto en las urnas por la frivo
lidad política de Arzalluz».

La "quinta columna"

A su vez, el diputado nava
rro del PP Jaime Ignacio del Bur
go dijo que, con sus últimas de
claraciones en contra del minis
tro deí Interior, el presidente del 
PNV, Xabier Arzalluz, «está a 
punto de convertirse, si no lo ha 
hecho ya, en el jefe de la quinta 
columna de los terroristas».

Del Burgo añade que Arzalluz 
«se ha convertido en un obstácu

que no aceptamos consignas de 
ETA y los que sí, lo que por des
gracia afecta a Arzalluz y otros 
del PNV que están dispuestos 
a plegarse al proyecto político 
de ETA», respondió.

Por otra parte. Redondo ex
plicó que el PSE-EE buscará ser 
el partido «que ofrezca cobijo» 
a los «muchos» ciudadanos que 
votaron al PNV «con vocación 
autonomista y hoy están desen
gañados».

«El PNV nos ha dejado un 
campo que queremos ocupar 
porque hay muchos que vota
ron a un partido centrado y de 
orden y ven que hoy parece que 
lo dirige Otegi», comentó.

No obstante, dijo que ello no 
supondrá un giro «vasquista» 
del PSE-EE, sino que intenta
rán potenciar la «mezcla de 
culturas de la izquierda» que su
ponen el socialismo tradicional 
y obrero, el representando por 
Euskadiko Ezkerra y el «vas- 
quista» defendido desde el PSE- 
EE de Guipúzcoa e introducir 
«nuevos factores como el so
cialismo liberal de la llamada 
‘tercera vía’» de Tony Blair.

Negó también que se estu
die incluir a la eurodiputada 
Rosa Díez como cabeza de lis
ta por Vizcaya para las eleccio
nes generales, ya que la confec
ción de la candidatura es un 
proceso que no se ha iniciado y 
«no es lo más importante» en 
este momento político en Euska
di.

lo para lapaz» al «alinearse» con 
quienes «intentar imponer con 
el chantaje terrorista unas ideas 
ajenas a la mayoría de los ciuda
danos del País Vasco, de Nava
rra y del País Vasco francés» y 
le insta a pedir a ETA la renun
cia definitiva a toda clase de vio
lencia «sin ninguna contrapar
tida política» si el presidente del 
PNV de verdad quiere la paz.

Para el diputado popular, «el 
fhürer nacionalista» pretende 
beneficiarse politicamente del 
terror de ETA al no querer «la 
derrota de las armas» y, de esta 
forma, se convierte «en el me
jor portavoz de la estrategia de 
ETA».

Las centrales 
nucleares tuvieron 
en seis meses once 
paradas no 
programadas

Efe - Madrid

Las nueve centrales nuclea
res que hay en España registra
ron 11 paradas «no programa
das» del reactor a lo largo del 
primer semestre del año, según 
el informe sobre el funciona
miento de estas instalaciones que 
elabora UNESA, la patronal de 
las compañías eléctricas.

De estas paradas, 6 se produ
jeron de forma «instantánea» por 
actuación de los sistemas auto
máticos de las centrales, y otras 
cinco fueron realizadas por los 
operadores según los procedi
mientos normales.

Las paradas instantáneas se 
producen como consecuencia de 
fallos de equipos, interiores o ex
teriores, o errores de la opera
ción que requieren un parada rá
pida, mientras que la denomina
ción «no programada» también 
se utiliza para definir aquellas 
situaciones en las que se dismi
nuye de forma progresiva la po
tencia del reactor, explica el in
forme de UNESA.

En siete de 11 los casos que 
figuran en el documento, las pa
radas se debieron a «fallos de 
equipo»; otras tres, a «pruebacon 
fallo de equipo», y otra por «cau
sa externa a la central».

Estos datos indican que el va
lor medio anual de las paradas 
no programadas del reactor ocu
rridas en el primer semestre del 
año tiende hacia 2,4 por reactor 
y año; y el de paradas automáti
cas a 1,3 por reactor y año, mien
tras que el número de horas que 
las plantas estuvieron acopladas 
a la red en esos seis meses ascien
de a 3.499.

Las dos centrales que regis
traron más paradas son la de San
ta María de Garoña, situada en 
el valle burgalés de Tobalina, con 
dos paradas no programadas (el 
27 y 28 de febrero), y otra auto
mática (el 3 de marzo); y la de 
Trillo, en Guadalajara, con dos 
automáticas (16 y 18 de abril) y 
una manual (17 de abril).

En ese semestre, seis de las 
nueve plantas realizaron su para
da de recarga de combustible, 
proceso que dura de media 43 
días, y por el cual, la producción 
eléctrica de origen nuclear es in
ferior en un 6,7 por ciento a la del 
mismo periodo del año anterior.

Por su parte, la planta de Van
dellós II (Tarragona) consiguió 
«un hito importante» al perma
necer 520 días acoplada a la red 
de forma ininterrumpida, según 
UNESA. Destaca, además, que 
las dos unidades nucleares de 
Ascó (también en Tarragona) lo
graron el 5 de agosto una pro
ducción acumulada de 200.000 
millones de kilowatios/hora, 
cifra equivalente al consumo de 
electricidad durante cinco años 
y medio para Cataluña.
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Ningún srupo quiere perder fuerza en votaciones que se esperan apretadas

El Parlamento catalán prepara la 
guerra contra el absentismo

Efe - Barcelona

Los principales grupos del 
Parlamento catalán, CiU, PSC 
y PP, estudian medidas para ga
rantizar la presencia de sus dipu
tados con el fin de evitar que el 
absentismo les haga perder vota
ciones en una cámara en la que 
la diferencia entre el gobierno 
y la oposición puede ser de un 
solo voto.

El grupo más numeroso, Con
vergencia i Unió, tiene 56 diputa
dos y aspira a gobernar en soli
tario con el apoyo de ERC o del 
PP, que tienen 12 diputados cada 
uno y, junto a la coalición nacio
nalista, suman los 68 escaños 
justos que dan la mayoría abso
luta.

La principal fuerza de la opo
sición, el grupo del PSC-Ciuta- 
dans peí Canvi, tiene 50 diputa
dos, sus aliados de Iniciativa- 
Verds, 5, y en una votación con
junta con la otra fuerza de iz
quierda, ERC, podrían sumar 67 
diputados frente a los 68 que su
marían CiU y el PP.

Ante esta situación, en las pri
meras reuniones de sus respecti
vos grupos tanto Jordi Pujol, co
mo Pasqual Maragall, reclama
ron a sus diputados «disciplina» 
para cumplir sus obligaciones 
parlamentarias y participar en to
das las votaciones.

CiU estudia la posibilidad de 
que los diputados que sean nom
brados consellers del próximo 
gobierno de Jordi Pujol dejen el 
escaño, como hacían hasta aho
ra los que eran nombrados direc-

lü debatirá hoy la 
presentación de candidaturas 
al Congreso y al Senado

La APM asegura que está 
abierta al diálogo para lograr 
la subida salarial a los jueces

Efe - Madrid

La Presidencia Federal de Iz
quierda Unida debatirá hoy so
bre la presentación de «candida
turas propias en todas las cir
cunscripciones electorales, tan
to al Congreso como al Sena
do», se afirma en un documen
to elaborado por la dirección.

En ese documento, al que tu
vo acceso Efe, se asegura que «la 
actual dirección del PSOE no 
ha mostrado voluntad política 
para converger con IU y juntos, 
ofrecer una oposición social y 
política al Partido Popular».

Frente a esta tesis, la corrien
te crítica «Tercera Vía», que lide
ra José Francisco Mendi, defen
derá la necesidad de presentar en 
el Senado «candidaturas progre
sistas capaces de ganar para la 
izquierda una cámara con abru
madora presencia de la derecha»,

Maragall piensa que un resfriado puede decidir una votación.

tores generales o cargos simila
res en el gobierno de la Generali- 
tat.

Esta medida no se aplicaría 
a todos los consellers, según las 
fuentes de CiU consultadas por 
Efe, yaque ni Artur Mas, número 
dos de la candidatura de Pujol, 
ni Josep Antoni Duran Lleida, 
líder de Unió, deberán dejar su 
escaño si forman parte del nue
vo gobierno.

El portavoz de CiU en la an
terior legislatura, Ramón Camp, 
explicó que su grupo ya dispo
ne de un reglamento interno que 
regula los deberes de los dipu
tados, pero nunca han tenido que 
aplicar las medidas disciplina

recogiendo así el deseo expre
sado por algunas federaciones 
que apuestan por presentar lis
tas conjuntas con los socialistas.

La propuesta alternativa que 
presentará Mendi, miembro de 
la Coordinación Colegiada, in
cluye también una crítica dirigi
da a la dirección de Izquierda 
Unida por «el irresponsable pro
ceso de depuración interna».

A su juicio, esta depuración 
«ha cosechado como trofeo la 
desaparición institucional de IU 
en varias comunidades autóno
mas y un acelerado debilita
miento en el resto».

Frente a esta situación, Mendi 
propone «delegar» en las federa
ciones la capacidad de negociar 
para que puedan buscar en su te
rritorio la complicidad del teji
do social y cultural progresista 
para alcanzar un «Acuerdo Pro
gramático Básico».

rias previstas porque «nuestro 
grupo es de largo, el menos ab
sentista de la cámara».

Camp justifica esta afirma
ción porque, al ser el grupo que 
apoya al gobierno, tiene que ga
rantizar siempre una presencia 
suficiente de diputados para sa
car adelante las iniciativas par
lamentarias del ejecutivo y evi
tar que prosperen las mociones 
críticas de la oposición.

Maragall, preocupado

El presidente del grupo del 
PSC-Ciutadans peí Canvi, Pas
qual Maragall, expresó desde el 
principio su preocupación por

Efe - Madrid

El presidente de la Asocia
ción Profesional de la Magistra
tura (APM), Santiago Martínez 
Vares, aseguró ayer que acudi
rán con «el mejor ánimo de diá
logo» a la reunión que mañana 
celebrarán las asociaciones de 
jueces y fiscales con el Ministe
rio de Justicia para analizar las 
reivindicaciones salariales de 
estos colectivos.

Representantes de las cua
tro asociaciones de jueces y las' 
dos de fiscales mantendrán una 
reunión el miércoles por la tar
de con el secretario de Estado 
de Justicia, José Luis González 
Montes, tras el encuentro que 
se celebró el 27 de septiembre.

Ambas partes acordaron en
tonces abordar la elaboración de 
una Ley de Retribuciones y abrir 
una vía de diálogo sobre las rei

evitar el absentismo de los par
lamentarios de su grupo porque 
cree que las decisiones que se 
tomen esta legislatura «van a de
pender de un voto y de un resfria
do», y encargó a los diputados 
Joan Ferran y Montserrat Tura 
un nuevo reglamento interno.

En este reglamento, según 
anunció el portavoz socialista, 
Joaquim Nadal, «habrá mecanis
mos de control para garantizar 
que las asistencias se cumplan» 
y evitar que su grupo vuelva a 
ser uno de los que más ausen
cias registran, como afirman sus 
opositores.

De hecho, el reglamento in
terno que estuvo vigente en la 
pasada legislatura en el grupo so
cialista ya contemplaba sancio
nes para los diputados absentis
tas, que, según fuentes del gru
po, se aplicaron en alguna oca
sión, aunque no quisiseron dar 
nombres.

Maragall considera que sus 
diputados pueden compatibili
zar la tarea parlamentaria con sus 
ocupaciones, incluso los que son 
alcaldes, y no obligará a ningu
no de los diez alcaldes del gru
po a dejar uno de los cargos, aun
que la pasada legislatura muchas 
de las ausencias del grupo las 
protagonizaron los ediles.

El grupo popular va a elabo
rar también un nuevo reglamento 
interno para sus diputados, en el 
que previsiblemente van a esta
blecerse también sanciones para 
los parlamentarios que se ausen
ten sin justificación suficiente 
de plenos y comisiones. 

vindicaciones salariales que re
claman mientras que la misma 
se aprueba.

Martínez Vares indicó a Efe 
que en esta reunión, el secreta
rio de Estado de Justicia respon
derá a las reivindicaciones sala
riales planteadas por las asocia
ciones y dijo que «habrá que es
cuchar» la propuesta.

El portavoz de la APM re
cordó que, además de la elabo
ración de una Ley de Retribu
ciones, las asociaciones recla
man que mientras esta norma 
se pone en marcha, se reconozca 
un aumento de las retribucio
nes de jueces y fiscales con efec
tos desde el 1 de enero del 2000.

Respecto a eventuales medi
das de protesta, Martínez Vares 
reiteró que «por un mínimo res
peto a la otra parte» hay que es
perar a que «nos sentemos a ha
blar».

Vidal-Quadras 
disputará a Piqué 
la presidencia del 
Partido Popular 
en Cataluña

Efe - Barcelona

El eurodiputado del PP, 
Aleix Vidal-Quadras disputará 
al ministro portavoz del Gobier
no, Josep Piqué, el liderazgo de 
la candidatura popular por Bar
celona en las próximas eleccio
nes legislativas.

Esta decisión la ha adopta
do Vidal-Quadras, según expli
caba ayer el diario «El País», 
en una reunión celebrada el 
domingo por la noche por las 
dos corrientes internas opues
tas a la dirección regional ac
tual del PP de Cataluña, la inte
grada por la plataforma Gavi
na B lava y la de los vidalquadris- 
tas.

La Gavina Blava es un gru
po formado fundamentalmen
te por ex concejales del PP que 
perdieron sus puestos a conse
cuencia del retroceso general del 
partido en las últimas eleccio
nes municipales.

Vidal-Quadras considera 
que el resultado del PP en las 
elecciones autonómicas hadado 
datos suficientes a la dirección 
del partido para «analizar el 
efecto Piqué» y replantearse su 
candidatura como cabeza de 
lista en las elecciones genera
les.

El Senado espera 
aprobar la Ley de 
Enjuiciamiento 
Civil el 1 de 
diciembre

Efe -Madrid

El Senado espera aprobar la 
Ley de Enjuiciamiento Civil en 
el Pleno del próximo 1 de di
ciembre, informó a Efe el por
tavoz de Justicia del PP en la 
Cámara Alta, Alfredo Prada.

Alfredo Prada explicó que la 
Comisión de Justicia del Sena
do designó ayer a los ponentes 
encargados de la tramitación, 
que por el grupo popular son 
Rosa Vindel y él; por el PSOE, 
José Antonio Marín Rite y Ma
nuel Caballero, y por CiU, Sal
vador Capdevila.

El plazo de enmiendas se 
cumple el próximo día 18 aun
que puede ampliarse cinco días, 
es decir, hasta el 23, y la previ
sión de la Comisión es que la 
ponencia se eleve al Pleno del 
1 de diciembre.

Ley de Planta Judicial

Por otra parte, la Comisión 
de Justicia acordó ayer elevar 
al próximo Pleno de la Cámara 
el dictamen del proyecto de Ley 
que modifica la demarcación y 
la planta judicial para que haya 
juzgados unipersonales en las 
provincias donde se han crea
dos salas de Audiencia Provin
cial fuera de la capital.
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Yaser Arafat recordó una vez 
más la reivindicación palestina 
de que Jerusalén Este sea la 
capital de su futuro Estado

Clinton, Baraky Arafat discuten elfuturo alentados por Lea Rabin, Solana, Putin x el Gobierno noruego

El proceso de paz palestino-israelí 
vuelve a Oslo, la ciudad de origen
El primer ministro de Israel, Eliud Barak, el líder de la 
Autoridad Nacional Palestina (ANP), Yaser Arafat, y el 
presidente de EEUU, Bill Clinton, empezaron ayer a nego
ciar en Oslo la «estructura» de la fase final del proceso de 
paz para Oriente Medio.

Delia MILLAN

Los tres líderes han coincidi
do en Oslo en unos actos en me
moria del primer ministro israelí 
asesinado hace cuatro años, Isaac 
Rabin, oportunamente organiza
dos en un momento que, según lo 
definió Arafat, es «excelente» pa
ra el proceso de paz.

Dentro de una semana, pales
tinos e israelíes empezarán a ne
gociar el «acuerdo-marco», que, 
según explicó un alto funciona
rio de EEUU después de dos reu
niones bilaterales de Clinton con 
Arafat y Barak, debe resolver en 
términos «generales» las difíci
les cuestiones que deben quedar 
solucionadas en un tratado defi
nitivo.

Entre estas cuestiones está la 
del estatuto de Jerusalén, el de 
las fronteras de los dos estados 
futuros, el destino de los refugia
dos palestinos o el de los asenta
mientos judíos.

El objetivo de esta cumbre de 
Oslo, explicó el alto funcionario 
que habló bajo condición de ano
nimato, es «crear una base para 
lograr lo que se pretende» y de
terminar si las dos partes «pue
den trabajar de una manera lo su
ficientemente práctica como para 
llegar a un acuerdo marco».

Se trata, especificó, de «desa
rrollar una estructura para nego
ciar las cuestiones más difíciles.. .y 
no dejar ninguna fuera».

Tras un primer contacto bila
teral, primero con Barak y luego 
con Arafat, Cliton se siente «sa
tisfecho» y cree que la reunión 

tripartita que celebrará hoy con 
ambos permitirá progresar.

Barak y Arafat debían cele
brar anoche, a las 22,00 horas lo
cales (21,00 GMT) -tras la cena 
que abre las conmemoraciones 
en honor de Rabin- una reunión 
que estaba en el aire pero cuya 
celebración no se decidió hasta 
que ambos hablaron con Clinton.

Clinton declaró ayer que «está 
dispuesto a hacer cualquier cosa 
por hacer avanzar la paz en Orien
te Medio», uno de los conflictos 
que espera dejar resueltos cuan
do abandone la Casa Blanca en 
enero de 2001.

Por su parte, los dos negocia
dores «están muy interesados en 
la mediación de Clinton».

No obstante, indicó el funcio
nario, en última instancia, el éxi
to de las negociaciones depen
derá de las partes afectadas, que 
son las que deben «creer en lo 
que acuerdan» y las que deben 
poder «cumplirlo».

La reclamación de Arafat

Antes de la reunión con Clin
ton, Arafat reiteró sus condicio
nes para la paz, empezando por 
que la «santa Jerusalén» sea la 
capital de un futuro estado pa
lestino independiente, y volvió a 
condenar con fuerza los asenta- 

* mientos judíos.
No obstante, indicó que no 

piensa «pedir lo imposible» y re
conoció la oportunidad de paz qué 
se ofrece tras años de parálisis 
en el proceso bajo el anterior go
bierno conservador de Bejamin
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Barak y Clinton durante su reunión de ayer en Oslo. EFE

Netanyahu.
Barak, por su parte, insistió so

bre todo en las muestras de bue
na voluntad que ha dado en sus 
cien días de Gobierno: apertura 
del puerto de Gaza, de pasos entre 
la Franja de Gaza y Cisjordania, 
liberación de presos palestinos.

El primer ministro israelí tra
tó también con Clinton de la posi
bilidad de abrir un nuevo frente 
de negociaciones de paz con Si
ria, aunque el funcionario esta
dounidense indicó que en este mo
mento aún no se han creado condi
ciones para contactos directos.

La viuda de Rabin, Lea, gran 
aliada de Barak y una de las ini
ciadoras de las ceremonias de Os

lo, opinó ayer que los sirios se die
ron cuenta de la oportunidad per
dida tras el asesinato de su mari
do y que ahora tratan de recupe
raría.

En la cumbre de Oslo están 
también presentes otros líderes, 
entre ellos el representante para 
Asuntos Exteriores de la Unión 
Europea, Javier Solana, y el pri
mer ministro ruso Vladimir Putin, 
una figura incómoda en medio de 
una celebración de la paz.

Clinton se entrevistará hoy con 
Putin, y, según su portavoz, Joe 
Lockhart, le expresará su preocu
pación «por el uso indiscrimina
do de fuerza contra civiles ino
centes en Chechenia», y le ins

tará a buscar una solución dialo
gada y a respetar las limitacio
nes establecidas por el tratado de 
armas convencionales.

Lockhart, sin embargo, no qui
so «especular» sobre posibles san
ciones contra Rusia si Moscú 
persiste en su política chechena, 
como ha indicado Putin nada más 
llegar a esta capital.

El primer ministro de Norue
ga, Kjell Magne Bondevik, ofre
ció la ayuda de su país para re
solver el problema del agua en 
Oriente Medio, insistió en la im
portancia de la cuestión de los 
recursos acuáticos, porque la paz 
no sólo es una cuestión política, 
sino económica y sociaí.

Un diario israelí dice que Barak podría ceder parte 
de Jerusalén a los palestinos para hacerla su capital

El primer ministro israelí, Ehud Barak, 
aceptará el establecimiento de un Estaco 
palestino con capital en Jerusalén Oriental a 
cambio de la anexión a Israel de tres 
grandes bloques de asentamientos judíos de 
Cisjordania, informó ayer el diario 
independiente «Haaretz».

El reconocimiento de un Estado palestino 
se incluirá en el acuerdo-marco que Israel y 
la Organización para la Liberación de 
Palestina (OLP), que preside Yaser Arafat, 
deben concertar hasta febrero , según el

acuerdo provisional de Sharm el-Shej.
Barak quiere que se lleve a cabo la 

proclamación del Estado palestino, prevista 
para noviembre del 2000, antes de la firma 
de un tratado general de paz entre palestinos 
e israelíes.

El supuesto plan político de Barak para 
poner fin al conflicto con los palestinos sería 
la propuesta de una próxima «reunión 
cumbre» con Arafat y Clinton que, según 
fuentes de este país, podría convocarse para 
enero próximo en Camp David (EEUU).

Los Jundamentalistas protestan 
contra la cita de Oslo en Hebrón

Centenares de estudiantes palestinos del movimiento islámico 
se manifestaron ayer en Hebrón contra la cumbre que celebran 
en Oslo el presidente de EEUU, Bill Clinton, el líder palestino, 
Yaser Arafat, y el primer ministro israelí, Ehud Barak.

Los activistas de la Yihad islámica y del Movimiento de la 
Resistencia islámica (HAMAS), que rechazan el proceso de paz 
entre Israel y la Organización para la Liberación de Palestina 
(OLP), a la que no están afiliados, quemaron banderas de ese 
país y de EEUU durante una asamblea en la Universidad 
Islámica.

Fuentes del HAMAS expresaron su temor de que Yaser 
Arafat «se rinda ante las presiones de Clinton y de Barak», 
cuyos países son aliados estratégicos en Oriente Próximo, y haga 
concesiones a Israel «a costa.del pueblo y de las tierras 
palestinas».
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El Movimiento contra la Intolerancia lanza una campaña

Hoy se dedde la revisión 
del juicio de Martínez

Los derechos de los indígenas 
de Venezuela crean otra 
controversia en la ANC

Efe - Talahassee/Madrid

El español Joaquín José Mar
tínez tendrá hoy la última posibi
lidad de salvarse de la silla eléc
trica, cuando el Tribunal Supre
mo de Florida decida en una vista 
si el condenado a muerte tiene 
derecho a un nuevo juicio.

Los siete jueces, entre ellos 
dos mujeres, pueden tardar va
rias semanas o meses en llegar 
a una decisión final.

El máximo tribunal del esta
do aceptó estudiar el recurso pre
sentado por Peter Raben, aboga
do de Martínez, que alega que su 
defendido tuvo en 1997, en Tam- 
pa, un juicio lleno de irregulari
dades y una defensa deficiente.

Martínez, de 27 años, fue con
denado a morir en la silla eléctri
ca por el asesinato, en 1995, del 
traficante de drogas Douglas 
Lawson y la compañera de este 
último, la bailarina Sherrie 
McCoy, aparentemente por el 
cobro de una deuda.

El joven, hijo de un español 
y una ecuatoriana, siempre ha 
insistido en su inocencia y en el 
juicio nunca se presentaron prue
bas físicas contra él, sólo un ví
deo incriminatorio que le grabó 
en secreto su ex esposa, Sloane 
Millian.

Como ya lo anticipó en un do
cumento de casi 100 páginas, la 
Fiscalía de Tampa, al suroeste de 
Florida, se opondrá a un nuevo 
juicio y reafirmará su creencia de 
que aunque se celebrara «volve
ría a ser condenado a muerte».

Acción en España

España no podría mantener 
la misma relación con EE.UU. 
si se mata a Joaquín José Martí
nez, dijo ayer el presidente del 
«Movimiento contra la Intole
rancia», Esteban Ibarra, quien 
acusó al Gobierno español de 
mantener una actitud de «tibie
za» en este caso.

El Sinn Fem da escasas posibilidades de éxito 
a la revisión del proceso de paz del Ulster

Efe - Belfast

Las posibilidades de que la 
revisión del proceso de paz en 
el Ulster tenga éxito y se pueda 
formar un gobierno autónomo 
son escasas, afirmó ayer el Sinn 
Fein, brazo político del Ejérci
to Republicano Irlandés (IRA).

Al reanudarse las conversa
ciones entre los partidos 
norirlandeses para tratar de lle
gar a un acuerdo que permita de 
una vez la formación del gobier
no, el jefe de disciplina del Sinn 
Fein, Alex Maskey, puntualizó 
que «aunque creemos que la po
sibilidad de que esta revisión

1

Í

PIDO justicia' PIBO JUSTICW

pOO JUSTICIA
BO CLtMtUCs'g i

Miembros del Movimiento contra la Intolerancia.

Ibarra, que anunció en confe
rencia de prensa la puesta en mar
cha de una movilización perma
nente en solidaridad con el con
denado, exigió al Gobierno y al 
parlamento español que «des
plieguen con toda energía una 
actuación política y diplomáti
ca que impida la muerte de un 
ciudadano español».

Acompañado por Ignacio 
González Martínez, primo del 
condenado, Ibarra explicó que 
la campaña de solidaridad con 
Joaquín José Martínez incluirá 
una concentración, todos los 
martes a partir de hoy, ante la 
embajada de EE.UU. en Madrid 
y el Consulado, en Barcelona.

Además, habrá concentracio
nes ante los Ayuntamientos de 
San Sebastián y Sevilla, Valen
cia, Zaragoza y Valladolid, y 
Gijón, Badajoz y Jerez de la 
Frontera con el objeti vo de anular 
la condena a muerte de este espa
ñol y conseguir un nuevo juicio 
donde haya garantías para po
der probar su inocencia.

Ibarra anunció también que

tenga éxito es escasa tiene que 
basarse muy firmemente en el 
acuerdo de paz de Viernes San
to».

Nueve semanas de diálogo

Las conversaciones han en
trado en su novena semana, tras 
dos prórrogas consecutivas para 
que los partidos traten de llegar 
a un acuerdo.

Según Maskey, «esta revisión 
tenía que haber sido corta, al gra
no, y centrada en los temas. Ha 
entrado en su novena semana. 
Nuestra posición es muy conoci
da, los republicanos estamos 

los españoles no van a perma
necer cruzados de brazos «mien
tras se asesina legalmente a Joa
quín José», y añadió que se ins
talarán mesas de firmas en las 
principales ciudades españolas 
para pedir un nuevo juicio, ade
más del envío de cartas al gober
nador de Florida y al embajador 
de EE.UU en Madrid.

La organización que preside 
Ibarrra y Amnistía Internacio
nal han abierto una cuenta co
rriente en el BSCH (C/C 0049- 
2711-15-2514121469) para ayu
dar a sufragar los gastos que 
origina este caso, en el que los 
padres han gastado ya unos 30 
millones de pesetas y que requie
re otros 70 millones para pro
bar la inocencia de Martínez.

Para conseguir fondos, «Mo
vimiento contra la Intolerancia» 
ha grabado un disco, de Alejan
dro Jaén, que habla de esperan
za y de libertad para Joaquín José, 
y venderá «posters», pegatinas 
y camisetas con el rostro del con
denado y la frase «Pido justicia, 
no clemencia». 

comprometidos con el acuerdo 
de paz».

La revisión del proceso de paz 
comenzó el pasado septiembre 
después de que los unionistas se 
negaran a formar gobierno el 
pasado julio con el Sinn Fein.

El Partido Unionista del Uls
ter (UUP) exige, antes de acce
der a formar gobierno con el Sinn 
Fein, que el IRA comience a de
sarmarse.

El Sinn Fein exige a su vez 
la formación, cuanto antes, del 
gobierno autónomo y conside
ra que el acuerdo de paz suscri
to el año pasado no pide el desar
me previo.

Efe - Caracas

La firme posición de las etnias 
indígenas venezolanas, que tra
tan de que la nueva Carta Mag
na reconozca sus derechos ances
trales sobre los territorios que 
ocupan, abrió ayer un nuevo fren
te en la Asamblea Nacional 
Constituyente, junto con la in
formación «veraz» y el aborto.

El artículo que reconoce la 
existencia de los pueblos y comu
nidades indígenas, su organiza
ción y los derechos originarios 
de propiedad colectiva sobre sus 
tierras dividió a la ANC, que de
signó una «comisión especial» 
para que hoy ofrezca soluciones 
que allanen el camino del con
senso perdido.

Las «diferencias» surgieron 
cuando el asambleísta Francis
co Visconti advirtió, durante un 
debate celebrado el domingo, que 
hay «intereses multinacionales» 
detrás de las reformas constitu
cionales que favorecen una ma
yor autonomía de los indígenas, 
lo que fue criticado por los tres 
representantes de las etnias en 
la ANC.

Además, para Visconti, un 
militar retirado que en 1992 en
cabezó el segundo intento de gol
pe de Estado contra el entonces 
presidente Carlos Andrés Pérez, 
los artículos que se pretende in
cluir establecen que los «pue
blos» indígenas tienen los mis
mos derechos de los venezola
nos, con lo que se podría supo
ner que esas etnias son otro «pue
blo» distinto.

La mayoría de los asambleís
tas avaló laposición de Visconti, 
lo que ocasionó que los indíge

Un líder moderado iraní 
asegura que el tribunal que 
le juzga es ilegal

Efe - Teherán

El religioso y dirigente mode
rado iraní Abdola Nuri insistió 
ayer, en la segunda sesión del 
juicio que se le sigue en el Tri
bunal Especial del Clero de Irán, 
en la ilegalidad de la corte y el 
jurado que lo juzgan.

Según Nuri, que tiene el ran
go de joyatoleslam dentro del 
clero musulmán chií, este Tri
bunal no está contemplado por 
la Constitución iraní, por lo que 
no tiene razón de existir, argu
mento que ya había esgrimido 
antes de iniciarse el juicio, el pa
sado sábado.

El jurado, cuyos miembros 
fueron designado directamente 
por el presidente del Tribunal, 
tampoco son admitidos por Nuri, 
director del diario moderado 
«Jordad», acusado, entre otras 
cosas, de ofender a la religión y 
propugnar las relaciones con 
EEUU e Israel, los grandes ene
migos del régimen islámico iraní.

El presidente del Tribunal, 

nas que observaban las discusio
nes hicieran sonar sus tambo
res y reclamaran su derecho «in
ternacional» a ser considerados 
«pueblos».

«Creo que vamos a resolver 
(el conflicto) y creo que el plan
teamiento de pueblos indígenas 
no lesiona la soberanía», afir
mó ayer Isaías Rodríguez, pri
mer vicepresidente de la ANC.

Rodríguez recordó que el 
Convenio 169 sobre Pueblos In
dígenas y Tribales de la Orga
nización Internacional del Tra
bajo (OIT) establece que el tér
mino «pueblo» no tiene conno
tación alguna en el derecho in
ternacional que abra la vía del 
separatismo.

«Creo que no estaría en jue
go la desmembración del territo
rio y no se lesionaría la sobera
nía», matizó Rodríguez.

Expertos en asuntos territo
riales opinaron ayer que una 
cosa es valorar la cultura, histo
ria y costumbres indígenas y otra 
consagrar constitucionalmente 
el reconocimiento como «pue
blo», con «organización social, 
política y económica, así como 
los derechos originarios de pro
piedad colectiva sobre los terri
torios que ancestral y tradicio
nalmente ocupan».

El contraalmirante retirado 
Ramiro Pérez, presidente del 
Instituto de Estudios Fronteri
zos, explicó ayer a la prensa que 
si la nueva Constitución acep
ta los «derechos originarios» de 
los «pueblos o naciones indíge
nas» puede abrir las puertas al 
separatismo en Venezuela, algo 
que consideró «bastante peligro
so».

joyatoleslam Momade Salimi, 
rechazó los argumentos de Nuri 
y dijo que la corte había sido 
establecida por el fallecido aya- 
tola Ruhola Joemeini, líder de 
la revolución que estableció la 
República Islámica en Irán en 
1979, lo que le confiere total le
gitimidad.

La clave electoral

Nuri, que fue ministro del In
terior y vicepresidente en el Go
bierno que encabeza el presiden
te aperturista Mohamed Jatamí, 
dimitió hace pocas semanas co
mo presidente del Consejo Mu
nicipal de Teherán para presen
tarse a las elecciones legislati
vas del próximo febrero.

Sus seguidores consideran que 
la intención del Tribunal del Cle
ro, que como el resto del poder 
judicial está controlado por los 
conservadores islámicos, es 
apartar a Nuri de la carrera elec
toral, que podría llevarle a la Pre
sidencia del Parlamento iraní.
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El Frente Amplio, pese a su primera posición tiene más difícil llevara una alianza

Los ganadores de las elecciones 
uruguayas buscan el voto aliado

Agustín GRACIA

La victoria del izquierdista Ta
baré Vázquez y del «colorado» 
Jorge Batlle en la primera vuel
ta de las elecciones uruguayas 
del domingo dio paso al «corte
jo» electoral para ganar hasta el 
último voto en el duelo decisivo 
del próximo 28 de noviembre.

Tabaré Vázquez, de 59 años, 
de la coalición izquierdista Frente 
Amplio, y Jorge Batlle, de 72, del 
gobernante Partido Colorado, se 
enfrentarán en una votación defi
nitiva por la Presidencia de Uru
guay, al ocupar los primeros luga
res en la votación del domingo.

Según los resultados oficia
les de carácter provisional, Váz
quez logró el 38,2 por ciento de 
los votos y convirtió a su coali
ción electoral en la primera fuerza 
parlamentaria, por encima de los 
tradicionales partidos políticos 
uruguayos.

Jorge Batlle, obtuvo el 31,4 
por ciento de los sufragios y, en 
principio, se quedó en mejor posi
ción que su rival izquierdista para 
ganarse a los uruguayos mode
rados el 28 de noviembre.

Mientras el candidato del 
Frente Amplio buscó el apoyo de 
los electores del Partido Nacio
nal o «Blanco», la tercera fuer
za política, el representante del 
Partido Colorado previó ir más 
arriba y cortejar directamente a 
la cúpula de las otras fuerzas.

«Se insinúan dos estrategias 
distintas en el esfuerzo de cap
tar a quienes no están represen
tados en la segunda vuelta elec

Ingushetia denuncia la humillación civil tras 
el primer mes de guerra en Chechenia

LemaTURPALOV

El ejército ruso cumplió ayer 
un mes de una «operación antite
rrorista» en Chechenia tan cruen
ta que fue denunciada como una 
«humillación a la población ci
vil».

«La lucha contra el terroris
mo no debe convertirse en una 
lucha contra civiles», dijo Ruslán 
Aushev, presidente de la vecina 
república de Ingushetia, donde 
se agolpan 200.000 refugiados.

Aushev afirmó que «el deno
minado corredor humanitario» 
abierto por Moscú para que los 
50.000 civiles agolpados en la 
frontera administrativa entre am
bas repúblicas pudieran cruzar
ía «no tiene nada que ver con este 
concepto».

Según el presidente, «sólo pe
queños grupos» pudieron huir de 
la guerra en Chechenia, mien
tras «varios miles de personas 

toral», afirmó el profesor de cien
cia política Romeo Pérez.

Vázquez, al celebrar su vic
toria frente a miles de seguido
res que se concentraron en un 
punto céntrico de la capital uru
guaya, pronunció un discurso mo
derado en el que invitó a los uru
guayos a prescindir de sus ideas 
políticas para apoyar sus refor
mas.

«'Bienvenidos sean, abramos 
los brazos, nuestros corazones 
y nuestros pensamientos!», pro
clamó Vázquez, quien se presentó 
ante sus seguidores con chaqueta 
cruzada y corbata, y llegó a agi
tar la bandera uruguaya, dejan
do de lado la enseña del Frente 
Amplio.

«Les invito a que hasta el pró
ximo 28 de noviembre estas ban
deras (de Frente Amplio) se trans
formen todas en banderas uru
guayas», insistió.

Mientras la coalición izquier
dista celebró la victoria en la ca
lle, el Partido Colorado se concen
tró en su sede, donde centena
res de seguidores, agitando tam
bién banderas uruguayas, apos
taron por la decisiva victoria de 
Batlle.

«Vamos a dar los pasos nece
sarios para ir al encuentro de las 
fuerzas políticas para crear un 
programa de acción común que 
le dé al país las mayorías parla
mentarias», dijo Batlle, que tie
ne en su historia cuatro intentos 
frustrados por llegar a la Presi
dencia.

En alusión a las otras fuer
zas políticas, el candidato del Par- 

siguen siendo retenidas bajo la 
lluvia y la nieve durante todo el 
día».

«Esto es ejemplo de la humi
llación de la población civil, de 
gente mayor, mujeres y niños fun
damentalmente», añadió Aushev, 
quien describió lo ocurrido como 
«inhumano y contrario a las nor
mas de la ley internacional y de 
la Constitución rusa».

Después de permanecer ce
rrada a cal y canto durante ocho 
días, la frontera se abrió por un 
puesto a primera hora de la maña
na en la carretera del Cáucaso, 
pero las tropas federales sólo per
mitieron la entrada a Chechenia 
y no la salida.

Efe pudo constatar que la fila 
de personas y vehículos camino 
de la frontera alcanzó los 20 kiló
metros, dado el agravamiento de 
la situación por los recientes bom
bardeos aéreos y artilleros que 
las tropas rusas han asestado con

Tabaré Vázquez celebra su resultados en la primera vuelta. EFE

tido Colorado dijo estar seguro 
de que se encontrarán «los pun
tos de acción comunes» en fa
vor de la «estabilidad».

Mientras tanto, el futuro árbi
tro de este duelo, el Partido Na
cional, no aventuró por quien deci
dirá su voto, aunque declaracio
nes previas hacen presumir que 
la dirección del tercer grupo políti
co se inclinará por el Colorado.

«El partido estará a la altura 
de las circunstancias», expresó 

tra las principales ciudades.
Para las próximas horas está 

prevista la llegada a la zona de 
una misión de la ONU, confir
mó la oficina en Moscú de la Alta 
Comisaría de las Naciones Uni
das para los Refugiados 
(ACNUR), que no quiso dar más 
información «por razones de se
guridad».

La llegada coincidirá con el 
envío del quintó convoy con 140 
toneladas de ayuda humanitaria 
para los refugiados de Ingushetia.

El grupo de asistencia de la 
Organización para la Seguridad 
y Cooperación en Europa 
(OSCE) anunció que se va de 
Grozni, la capital chechena, y se 
traslada a Nazrán, en Ingushetia.

Odd Gunnar Skagestad, el jefe 
de la misión, aseguró que la medi
da responde al «brusco empeo
ramiento de la situación en Che
chenia» y expresó su «preocu
pación por el creciente número 

enigmáticamente el candidato 
que quedó en tercer lugar, el ex 
presidente uruguayo Luis Alberto 
Lacalle, quien admitió que la de
cisión representa una «tremen
da y grave responsabilidad».

El Partido Nacional forma par
te del Gobierno del «colorado» 
Julio María Sanguinetti, por lo que 
los comentaristas creen que ese 
gmpo político se inclinará mayori
tariamente en contra del aspirante 
de la coalición izquierdista.

de gente desplazada a consecuen
cia de la operación militar».

Caos en Grozni

Grozni, que ya quedó reduci
da a ruinas tras la guerra de 1994- 
96, se prepara para lo peor, y el 
Gobierno ultima desde hace días 
su salida de la ciudad ante un 
eventual asalto ruso.

Desde hace una semana, es 
imposible comprar pan siquiera 
y el humo de las refinerías e in
dustrias destruidas hacen difícil 
ver a las escuadrillas rusas que 
sobrevuelan constantemente la 
ciudad.

El comandante en jefe de la 
agrupación oriental de las tropas 
federales, el general Guennadi 
Tróshev, reiteró que no hay un 
plan para tomar al asalto la capi
tal y Gudermés, la segunda ciu
dad de la república, aunque afir
mó que han sido bloqueadas.

Detenidos dos 
albaneses 
sospechosos de 
atacar al líder 
serbio de Kosovo

Efe - Pristina

Dos albaneses sospechosos 
de herir el domingo por la no
che de bala al líder serbio koso
var, Momcilo Trajkovic, fueron 
detenidos ayer confirmó el por
tavoz de la Fuerza multinacio
nal para Kosovo (KFOR), Ole 
Irgens.

Trajkovic, uno de los dos 
miembros serbios del Consejo 
de Transición que asesora a la 
Misión de las Naciones Unidas 
para la Administración Interina 
en Kosovo (UNMIK), resultó 
herido al ser disparado en la 
puerta de su piso en Pristina, que 
la noche del sábado fue saqueado 
en su ausencia.

Según Irgens, citado por una 
emisora de radio independiente 
serbia, Trajkovic, «por motivos 
personales», había solicitado el 
domingo por la noche a los sol
dados de la KFOR que vigilan 
la seguridad de la zona de Pris
tina en laque reside que abando
nasen el edificio en el que está 
su vivienda.

El administrador serbio de 
Kosovo, Zoran Andjelkovic, al 
comentar el incidente, calificó 
los frecuentes ataques armados 
de los extremistas albaneses de 
«intensificación de una campa
ña de limpieza étnica» contra los 
serbios kosovares.

Primer líder herido

Trajkovic es el primer líder 
serbio de relevancia que resul
ta herido desde el despliegue de 
la KFOR el pasado mes de ju
nio, tras la retirada de las fuer
zas serbias de la región confor
me al plan internacional, después 
de dos meses y medio de bom
bardeos.

Ese líder, que según el rela
to de los medios serbios «a di
ferencia de los dirigentes polí
ticos albaneses no tiene permi
so de armas», está bajo protec
ción permanente de la KFOR, 
indicó Irgens.

Según la agencia de noticias 
independiente serbia «Beta», 
Andjelkovic declaró que los inci
dentes armados de los que cada 
día son objeto los serbios que 
permanecen en Kosovo repre
sentan «un deseo sincronizado 
de los albaneses de expulsarlos 
de todas las zonas de la provin
cia».

Unos 200.000 serbios y va
rios miles de gitanos han aban
donado Kosovo en los últimos 
meses, ante la violencia y el re
vanchismo de los separatistas 
albaneses, mientras que los que 
aún quedan en la provincia -teó
ricamente serbia pero de ma
yoría albanesa- se concentran 
en cinco enclaves poco prote
gidos.

El partido opositor serbio Liga 
Cívica Serbia (GSS) pidió ayer 
por medio de un comunicado una 
investigación «urgente» del ata
que a Trajkovic, y acusó a la 
KFOR y la UNMIK de «incum
plimiento de sus tareas priori
tarias».



El nuevo régimen producirá una 
reducción de los precios y un avance en 
la simplificación de las tarifas al 
eliminarse la tarifa punta en llamadas 
provinciales e interprovinciales
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Supone recortes 'del 8,4% en el servicio metropolitano

La primera rebaja de las tarifas 
telefónicas entró ayer en vigor
Ayer entró en vigor la primera rebaja de tarifas de 
Telefónica que suponen recortes del 8,4por ciento en el 
servicio metropolitano, del 4,36por ciento en el servicio 
provincial, y del 17,58 por ciento en las llamadas 
interprovinciales.
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Efe-Madrid

Esta rebaja de las tarifas de 
teléfono cumple con el Decreto- 
Ley del pasado 15 de octubre 
aprobado por el Gobierno para 
'combatiría inflación y facilitar un 
mayor grado de competencia en 
las telecomunicaciones.

Una segunda modificación, 
que contempla una rebaja del 6,68 
por ciento en el servicio telefóni
co internacional, será efectiva a 
partir del 1 de diciembre próxi
mo.

El nuevo régimen producirá 
una significativa reducción de los 
precios y significa un avance en 
la simplificación de la estructura 
de las tarifas al eliminarse un tra
mo horario -el de «tarifa punta»- 
en las comunicaciones provincia
les e interprovinciales.

En las llamadas metropolita
nas se amplía el horario de tarifa 
reducida en cuatro horas diarias - 
entre 18,00 y 20,00- los días la
borables y en seis horas los sába

dos, entre las 08,00 y las 14,00. 
En las tarifas provinciales se eli
mina la tarifa punta con lo que el 
minuto nominal pasa de 15 a 13,44 
pesetas, y en las interprovinciales 
se elimina el horario de tarifa punta 
y se modifica el precio del minu
to en horario normal de 25,01 a 
25,00 pesetas.

El precio de la llamada al 
extranjero baja por minuto

En cuanto a las llamas inter
nacionales, bajan los precios por 
minuto a los países a los que se 
hace un mayor volumen de tráfi
co, se reducen en cuatro pesetas 
las conexiones con países de la UE 
y Suiza, y en la misma cantidad 
en las llamadas a EE.UU.

Además, se recoge una nueva 
modalidad de tarifa plana, más 
barata, por el uso de la red para 
Internet, que implica una reduc
ción del 25 por ciento, y por la que 
se pagarán 4.000 pesetas mensua
les.
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Los sábados se amplía el horario de 8:00 a 14:00 horas.

En las llamadas metropolitanas se amplía 
el horario de tarifa reducida en cuatro 

horas diarias -entre, 18,00 y 20,00- los días 
laborables

Manuel Pimentel asiste a la Conferencia
Europea sobre Igualdad Salarial

Efe-Madrid

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Manuel Pi
mentel, participa desde hoy y 
hasta el 4 de noviembre en la 
Conferencia Europea sobre 
Igualdad Salarial e Independen
cia Económica, que se celebra
rá en Estocolmo, capital de Sue
cia.

El objetivo de este foro eu
ropeo, organizado por el Gobier
no sueco en cooperación con la 
Presidencia finlandesa, es per
feccionar las estrategias dirigi
das a promover la igualdad de 
oportunidades entre hombres y 
mujeres y abrir una discusión 
entre los Estados miembros de 
la Unión Europea sobre el asunto.

Según un informe de la Co
misión Europea, titulado «El 
Empleo en Europa en 1998», las

remuneraciones de las mujeres 
son inferiores en un promedio 
del 30 por ciento a las de los 
hombres, porcentaje que se ele
va al 35 por ciento en el caso de 
las mujeres que ocupan cargos 
directivos.

Ministros de la Unión 
Europea

En esta conferencia, que con
tará con la participación de los 
ministros del ramo de los distin
tos países de la UE, se desarro
llará la estrategia de empleo, a 
la vez que se llevarán a cabo los 
objetivos en materia de protec
ción y promoción de empleo, así 
como la lucha contra la discri
minación y exclusión social.

Los ministros de los distin
tos Estados europeos también ha
rán un seguimiento de los resul
tados de la conferencia minis-

Pimentel participa desde hoy y hasta el jueves en este encuentro europeo.

terial sobre igualdad de hombres enipleo, celebrada en Helsinki a
y mujeres en las políticas de primeros de octubre.

La inversión 
directa de Canadá 
en América 
Latina llegó a 
24.000 millones

Efe-Toronto

América Latina es el destino 
de cerca de 24.000 millones de 
dólares en inversión directa ca
nadiense y el año pasado supuso 
un mercado de exportación de 
más de 6.000 millones para este 
país norteamericano.El presiden
te del Foro Empresarial de las 
Américas (ABE), el canadiense 
Marc Lal onde, destacó ayer el fu
turo para Canadá de sus inver
siones en las economías emer
gentes latinoamericanas, al pre
sentar en Toronto el quinto en
cuentro de esta asociación.

Esta reunión es previa al en
cuentro de ministros de Comer
cio del Acuerdo de Libre Comer
cio para las Américas (ALCA), 
que se celebrará el miércoles 3 y 
el jueves 4 en esta misma ciudad 
y que tiene en su agenda la apro
bación de una serie de medidas 
de facilitación de negocios en el 
paso de aduanas.

En rueda de prensa, los res
ponsables de asociaciones em
presariales y de las cámaras de 
comercio de Canadá se hicieron 
eco de las posibilidades de inver
sión en Latinoamérica, fuera del 
acuerdo comercial que tiene este 
país con EEUU y México, el 
Tratado de Libre Comercio de 
Norteamérica (TLC).

«Hubo un comienzo un poco 
lento, pero ahora nos movemos 
a gran velocidad», dijoLalonde, 
que fue responsable de varias 
carteras en el Gobierno canadien
se durante los años 70, entre ellas 
la de Finanzas y Minas.Además 
del Tratado de Libre Comercio, 
Canadá ha firmado un acuerdo 
comercial con Chile.

Nancy Hughes-Anthony, pre
sidenta de las Cámaras de Co
mercio de Canadá, hizo también 
un llamamiento para que conti
núen estas «exitosas relaciones 
comerciales» con Latinoamérica 
y para que el ALCA sea una rea
lidad en la fecha prevista, el año 
2(X)5. «Canadá es un pequeño país 
que precisa acuerdos comercia
les y no debe dejar de sacar pro
vecho de sus inversiones en los 
mercados emergentes», agregó 
la responsable de las Cámaras de 
Comercio canadienses.

Por su parte, Thomas D’A- 
quino, presidente de la asocia
ción empresarial Bussiness' 
Council on National Issues, ase
guró que las compañías canadien
ses están cada vez más interesa
das en invertir en América Lati
na y el Caribe, lo que calificó 
como «una gran oportunidad de 
negocios». El Foro se abrió con 
la participación de cerca de mil 
representantes del sector priva
do, que van a tratar de avanzar 
en la creación del ALCA (el 
mayor acuerdo de libre comer
cio del mundo).
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a La Guardia Costera informó que había 
recuperado un cuerpo así como una rueda 
de un tren de aterrizaje, documentos 
varios, chalecos salvavidas, etc.

Reconocieron que «se acerca» el momento en que oficialmente declaren fallecidos a los 217pasajeros

Persiste la esperanza de encontrar 
superviviente del avión egipcio
Con los primeros rayos de luz, la Guardia Costera de Esta
dos Unidos reforzó ayer la búsqueda de supervivientes del 
avión de la aerolínea EgyptAir que se precipitó el domingo 
al Atlántico por causas aún desconocidas.

Efe-Newport

«No hemos abandonado la 
esperanza de encontrar supervi
vientes aunque cada hora que pasa 
lo hace más difícil», declaró el 
almirante Richard Larrabee, 
portavoz de la Guardia Costera, 
institución que lidera la búsque
da de restos del avión acciden
tado.

Larrabee reconoció que «se 
acerca» el momento en que ofi
cialmente declaren fallecidos a 
los 217 personas que viajaban en 
el vuelo 990 de EgyptAir con 
destino a El Cairo, al tener en 
cuenta la temperatura del océa
no y el tiempo que ha pasado.

«Espero tomar una decisión 
al respecto en algún momento, 
quizá a última hora», declaró 
Larrabee en una entrevista con 
la cadena de televisión ABC.

Hasta ahora, la Guardia Cos
tera, que cuenta con una docena 
de aviones y helicópteros y cua
tro buques destinados a esta 
operación, considera la misión 
como de búsqueda y rescate al 
estimar que es posible aún en
contrar supervivientes en el mar.

Cuando esta posibilidad sea 
considerada nula, la Guardia 
Costera modifica la definición de 
la misión a búsqueda y recupe
ración.

En Nueva York, el alcalde de 

la ciudad, Rudolph Guliani, explicó 
que la Oficina Nacional de Se
guridad en el Transporte 
(NSTB) ha notificado en las úl
timas horas a todos los familia
res de los pasajeros respecto al 
accidente y los últimos detalles.

Esto significa que es muy 
probable que entonces se pueda 
hacer pública la lista de pasaje
ros y tripulantes, en su mayoría 
estadounidenses y egipcios, ade
más de tres sirios, dos sudaneses 
y un chileno, según fuentes de la 
compañía.

Guliani consideró que la 
aerolínea egipcia, la séptima del 
mundo, ha hecho todo lo que 
estaba en su mano para acelerar 
la información a los familiares de 
las víctimas y facilitar su trasla
do desde Nueva York, donde se 
habían concentrado en un primer 
momento, hasta la ciudad de 
Providence donde estará el nue
vo centro de operaciones.

Las autoridades norteameri
canas solicitaron a los familiares 
que aporten todos los documen
tos o pruebas posibles, desde 
informes médicos hasta descrip
ciones físicas, que permitan la 
identificación de los posibles 
cuerpos que se puedan rescatar 
del mar.

Hasta ahora, la Guardia Cos
tera informó haber recuperado 
un cuerpo el domingo, así como

US. COAST GUATO

Los guardacostas rastreaban ayer la costa. EFE

una rueda de un tren de aterriza
je, documentos varios, incluidos 
pasaportes, chalecos salvavidas, 
dos bolsas de emergencia y res
tos de algunos asientos.

El alcalde anunció que un to
tal de 27 personas, familiares de 
16 personas que viajaban en el 
avión, se trasladarán a Providence 
en compañía de médicos, conse
jeros y asesores de la Cruz Roja 
que les asistirán en estos difíci
les momentos.

El avión de EgyptAir, un 
Boeing 767, cayó dramáticamen
te al océano Atlántico 33 minu
tos después de haber salido del 

aeropuerto internacional John F. 
Kennedy, y por razones aún des
conocidas perdió rapidísimamente 
altura cuando volaba a su altitud 
de crucero. Los radares de los 
controladores pudieron detectar 
que el avión perdió unos 10.000 
metros en el plazo de 36 segun
dos y luego continuó su descen
so auna velocidad de 6.000 metros 
porminúto.

Esto quiere decir que sufrió 
un impacto muy fuerte contra el 
océano y, por tanto, es muy po
sible que el aparato se haya roto 
en mil pedazos, lo que hará más 
difícil las labores de rescate.

El boeing se 
fabricó tras 
otro también 

estrellado
El avión Boeing 767 de 

EgyptAir que se precipitó al 
Atlántico fue construido a 
continuación de otro avión 
que también se estrelló en 
1991 en lajunglade Tailandia, 
pero, aun así, el fabricante 
Boeing sostiene que es muy 
pronto para sacar conclusio
nes. El aparato siniestrado, 
un 767-300ER que cubría el 
vuelo 990 de la compañía 
EgyptAir, hacía el número 
282 de los producidos por 
Boeing en la factoría de 
Everett, en el estado de 
Washington. La empresa 
Boeing, tras conocer el ac
cidente, ha señalado que no 
hay razones para pensar que 
el vuelo de EgyptAir sufriera 
un problema similar en los 
motores y afirma que todos 
los aviones de este tipo fue
ron revisados tras el acci
dente de Tailandia. Estos dos 
son los únicos accidentes que 
ha sufrido el Boeing 767- 
300ER en los de 17 años 
que lleva en servicio.

La policía busca los restos de 
la mujer descuartizada

La Tribuna

Agentes de la policía continua
rán hoy la búsqueda de los res
tos de Mari Carmen Merino, 
quien desapareció cuando esta
ba embarazada de nueve meses 
en Mislata (Valencia) en octu
bre de 1995 y cuyo esposo ingre
só en prisión los pasados días como 
supuesto autor del homicidio y 
posterior descuartizamiento.

Según informaron ayer a Efe 
fuentes de la investigación, hoy 
se prevé buscar en el pantano de 
Forata, donde, al parecer, el marido 

de esta mujer arrojó dos bolsas 
con varios restos del cadáver.

Por ahora, los restos que se 
han hallado en diferentes zonas 
de la denominada Partida de la 
Losa, en Chiva (Valencia) y que 
tendrán que ser analizados per
tenecen a dos brazos y dos ma
nos de la fallecida, que cuando 
desapareció tenía 24 años.

La detención de Pedro José 
N.M., de 29 años, se produjo el 
pasado martes en Turís (Valen
cia) en la empresa de construc
ción en la que trabaja como jefe 
de almacén y éste confesó ser 
autor de los hechos. Cerca de 300

personas, entre familiares y 
amigos de la fallecida, se concen
traron en la Plaza del Ayuntamien
to de Valencia para condenar el 
parricidio y solicitar la custodia 
de Irene, de 7 años, la única hija 
del matrimonio. La concentración 
congregó a vecinos procedentes 
de localidades de la comarca de 
la Hoya de Buñol como Dos 
Aguas, Alborache, Macastre y 
Yátova, municipio natal de Mari 
Carmen. Los manifestantes por
taron pancartas con lemas como 
«Queremos justicia», «Irene, eres 
lo único que nos quedas de Mari 
Carmen». Algunos vecinos se manifestaron portando pancartas como las de la imagen.EFE
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Lluvias incesantes y vientos han dejado sin hosar a más de un millón de personas

India pide ayuda internacional 
para los afectados por el ciclón

Efe-Nueva Delhi

La India solicitó ayuda a la 
comunidad internacional para 
hacer frente a los daños causa
dos por el ciclón que azotó el 
viernes el estado oriental de 
Orissa, en la costa de la Bahía 
de Bengala, y que se teme haya 
causado la muerte de miles de 
personas.

Giridhar Gamang, ministro 
jefe de Orissa, pidió ayuda con 
dinero y material de socorro, y 
el ministro del gobierno federal, 
Naveen Patnaik, apeló también 
a las ONG internacionales a 
participar en las tareas de ayu
da a los afectados por el ciclón, 
que dejó sin hogar a un millón y 
medio de habitantes.

Lluvias incesantes, acompa
ñadas por fuertes vientos, man
tienen por tercer día consecuti
vo completamente aislados los 
distritos costeros que barrió el 
huracán, con vientos de hasta 300 
kilómetros, haciendo desapare
cer poblaciones enteras.

Continúa sin conocerse las 
condiciones en las que se encuen
tran cientos de miles de ciuda
danos en grandes extensiones 
completamente inundadas o ais
ladas, a la espera de recibir la 
primera ayuda, y el gobierno si
gue sin poder evaluar los daños 
humanos y materiales.

Informaciones no confirma
das que citó ayer la agencia 
estatal PTI elevaron a 3.0^00 los

Mueren dos montañeros en 
sendos accidentes en el Pirineo

Efe-Huesea

Un montañero navarro y un 
barranquista de nacionalidad 
francesa fallecieron este fin de 
semana al sufrir sendos acciden
tes mientras practicaban activi
dades deportivas de riesgo en el 
Pirineo altoaragonés, informaron 
a Efe fuentes de la Subdelega
ción del Gobierno en Huesca.

El primer accidente se pro
dujo a las 12,30 horas del domingo 
en el interior del Parque Nacio
nal de Ordesa al caer el monta
ñero Juan Luis Miranda, de 38 
años y vecino de la localidad 
navarra de Echarri-Aranaz, des
de una altura de 120 metros 
mientras atravesaba la Faja de 
Mondarruego.

Al parecer, el montañero, que 
formaba parte de un grupo de 
ocho personas, cayó al vacío al 
desprenderse una de las piedras 
a las que se sujetaba mientras

Continúan sin conocerse las condiciones de miles de ciudadanos. efe

números de muertos y el presti
gioso diario The Hindú informó 
hoy de que entre 50.000 y 60.000 
personas podrían haber perdido 
la vida.

Gamang, que el sábado ex
presó su temores de que hubie
ran muerto millares de personas, 
se negó el domingo a hacer con
jeturas sobre sobre el número de 

trataba de atravesar la faja.
El cadáver fue evacuado hasta 

el depósito de Boltaña por efec
tivos de los grupos de montaña 
de la Guardia Civil, apoyados por 
el helicóptero del Cuerpo con base 
en Huesca. A la misma hora, el 
barranquista francés Pierre Forn, 
de 55 años y vecino de Burdeos, 
moría mientras realizaba un rappel 
en el barranco Viñamatriz, en la 
Sierra de Guara.

Según informaron a Efe fuen
tes de los grupos de rescate, el 
deportista francés quedó bloquea
do a mitad del descenso y, al tratar 
de subir al punto de partida con 
el apoyo de unos yumas, quedó 
en posición invertida.

Agotado por el esfuerzo rea
lizado y vencida su resistencia, 
el barranquista quedó colgado de 
las cuerdas hasta que le sobre
vino la muerte por una posible 
opresión de los cordajes en las 
ingles. Las fuentes consultadas 

víctimas y confirmó la muerte de 
172 personas.

Según PTI, los cadáveres de 
39 personas fueron recogidos hoy 
de varios lugares costeros.

Pero con la mejora hoy de las 
condiciones atmosféricas las 
autoridades confían en poner en 
marcha masivas operaciones de 
rescate y ayuda, virtualmente 

1̂

El primer accidente se produjo a las 12,30 horas del domingo en Ordesa.

aseguraron que la afluencia de 
turistas al Pirineo y a los barran
cos de Guara con motivo del 

paralizadas hasta ahora, con la 
ayuda de miles de soldados, 
helicópteros y barcos del ejérci
to.

La situación empezó a mejo
rar ayer con la restauración 
parcial de las telecomunicacio
nes y servicios de trenes entre 
Bhubaneswar, la capital de 
Orissa, y Nueva Delhi, la capi
tal federal india.

Un avión de pasajeros con 
material de socofro despegó esta 
mañana de Calcuta, capital del 
estado de Bengala Occidental, 
fronterizo con Orisa, hacia el 
aeropuerto de Bhubaneswar, que 
entró en servicio esta mañana.

Otros dos equipos de solda
dos han llegado ya a la ciudad 
de Balasore, en el corazón de los 
distritos costeros más gravemen
te afectados, y los helicópteros 
comenzaron a lanzar desde el aire 
paquetes de comida mientras 
fuerzas del ejército han abierto 
algunos tramos de varias carre
teras.

En la zona de Balasore unas 
6.000 personas fueron traslada
das a lugares más seguros, y 
barcos del ejército con material 
de socorro están listos para zar
par a los puertos costeros.

Pero con los caminos bloquea
dos por montones de lodo, árbo
les y postes derribados, y exten
sas áreas en la franja costera 
completamente inundadas, pa
saran varios días hasta que los 
equipos de rescate lleguen a 
muchos lugares afectados.

puente de la festividad de To
dos los Santos es masiva desde 
el pasado viernes.

Fallece, un niño 
de dos años al ser 
atropellado 
mientras jugaba 
en Gerona

Efe-Gerona

Un niño de dos años y medio 
falleció ayer como consecuen
cia del traumatismo sufrido al 
ser atropellado por una furgo
neta mientras jugaba.

El accidente se produjo a las 
19.00 horas en la pequeña lo
calidad de 223 habitantes de 
B iure d’ Emporda, a pocos kiló
metros de Figueres (Gerona), y 
tanto el niño fallecido como el 
conductor de la furgoneta son 
vecinos de Biure d’Empordá, 
según han informado los Mossos 
d’Esquadra.

El niño, J.L.R.M.G., se ha
llaba jugando en la plaza de la 
Constitución de la localidad en 
donde se celebraba una fiesta 
infantil de cumpleaños.

La furgoneta, una Nissan 
Trave matrícula de Gerona, 
conducida por J.M.M., circula
ba por la plaza cuando el pequeño 
se le cruzó inesperadamente en 
el camino y quedó atrapado entre 
sus ruedas.

El niño fue trasladado al 
hospital de Figueres (Girona) en 
donde falleció, según las mis
mas fuentes.

Un niño muere al 
caer a un pozo en 
una pedanía de 
Cartagena en 
Murcia

Efe-Murcía

Un niño de 13 años, Ginés 
M.V., ha muerto al caer a un 
pozo por causas que, hasta el 
momento, se desconocen en la 
pedanía cartagenera de El Al
gar (Murcia), informó a Efe un 
portavoz del servicio de urgen
cias 061.

Efectivos del cuerpo de bom
beros, avisados por los familia
res del menor, acudieron ayer 
al lugar del suceso, sacando al 
niño con síndrome de inmersión, 
electrocución y traumatismo 
cranoencefálico.

El niño fue trasladado por una 
ambulancia al Hospital Naval de 
Cartagena, donde no se pudo 
hacer nada por salvar su vida, 
añadió la fuente.

El pozo, situado en la finca 
Dodero, era utilizado para re
gar las cosechas de la zona, por 
lo que tenía un motor para bom
bear el agua, con cuya sacudi
da se electrocutó el pequeño y 
cayó al fondo del mismo, a 25 
metros.

La comarca de Cartagena 
tiene numerosos pozos de este 
tipo, que no presentan señaliza
ción ni protección adecuada, por 
lo que suelen ocurrir acciden
tes de este tipo, como uno ocu
rrido hace dos años, en que murió 
otro niño en la diputación de La 
Magdalena.
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La, afluencia ha sido superior a lo 
esperado en los principales 
cementerios del país en el día de Todos 
los Santos

Mas de seis millones de flores en la 
Festividad de Todos los Santos

Con más de seis millones 
de flores depositadas en las 
tumbas, miles de españoles 
cumplieron ayer con el rito de 
visitar los cementerios con 
motivo del Día de Todos los 
Santos.

La afluencia ha sido supe
rior a la prevista en los princi
pales camposantos del país y 
en algunos casos, como en 
Madrid, se han producido re
tenciones y atascos en las in
mediaciones de los cemente
rios más grandes (La Almu
dena y Carabanchel Sur).

El consumo masivo de 
dulces de origen árabe y con
ventual ha acompañado tam
bién a esta festividad, la últi
ma de un milenio cuyos avan
ces tecnológicos han llegado 
también a los cementerios 
españoles, como el de Murcia 
o el de Yecla.

Ambos camposantos han 
estrenado para la ocasión un 
sistema informático que per
mite a los visitantes consultar 
los datos de los óbitos y 
enterramientos.

Pero una vez más, las flo
res por la cantidad de unida
des vendidas y el precio astro
nómico de las mismas (la do
cena de claveles alcanzó las 
2.(X)0 pesetas en algunos sitios) 
se han convertido en una de Jas 
grandes protagonistas de esta 
jornada.

Los responsables de uno de 
los principales mercados de 
flores de Barcelona (Merca

barna), que abastece a casi toda 
España, informaron a Efe de que 
este año y con motivo de estas 
fiestas tenían previsto vender 
más de seis millones de unida
des de flores.

En Madrid, donde se distri
buye más del 20 por ciento del 
total nacional de las flores y 
plantas que se compran para el 
Día de los Difuntos, la venta 
prevista para esta festividad ha 
sido de 500.000 kilos de flores.

Además de las flores, los 
españoles han cumplido tam
bién con las tradiciones cultu
rales que acompañan a estas 
fechas, como es la representa
ción de Don Juan Tenorio, de 
José Zorrilla, sobre todo en los 
pueblos de Castilla y León.

En esta comunidad, y con
cretamente en Salamanca, sus 
habitantes además de visitar a 
sus difuntos se acercaron tam
bién hasta las sepulturas del 
escritor Miguel de Unamuno y 
del cantaor Rafael Farina, para 
rendirles, un año más, su ho
menaje.

La Festividad de Todos los 
Santos en España da también 
pié para desenterrar tradiciones 
que se remontan a la Edad 
Media, como la que se celebra 
en el Valle del Tiétar (al sur de 
la provincia de Avila).

En ese lugar, sus habitantes 
se echan al campo con las 
mochilas repletas de castañas 
y vino después de haber cum
plido con la visita a los campo
santos.

X'-’<



La Kbuna MAGAZINE Martes, 2 de noviembre de 1999 33

Paloma San Basilio: ”En mi 
vida he cantado de todo porque 
soy muy camaleóni

Ya han pasado 25 años desde que 
Paloma San Basilio grabara en caste
llano el tema «The way we were», de 
Barbra Streisand, y desde entonces ha 
pasado por todos los géneros, y es que 
como ella dice: «en mi vida he canta
do de todo porque soy muy 
camaleónica», prueba de ello es su 
nuevo disco «Perlas».

«Perlas» son once canciones ya 
clásicas del pop de los últimos años, 
interpretadas originalmente por 
Vanessa Williams, Toni Braxton, 
George Michael, Carole King, Carly 
Simon, Sade, «Eternal» y los «Bee 
Gees», y que ahora Paloma San Basilio 
ha adaptado al castellano.

Hace dos años público «Clásica
mente tuya», en el que hacía versio
nes de temas clásicos, y además al 
mismo tiempo ha estado dando vida 
en el teatro a Dulcinea en el musical 
«El hombre de la Mancha», por eso, 
«después de haber estado en el clasi
cismo más recalcitrante y haber dado 
un salto en el tiempo, tenía necesidad 
de bajar al suelo y cantar temas de 
ahora», explicó a Efe.

«Entonces decidí que tenía que 
hacer un disco de esas canciones que 
he escuchado en los últimos años y que 
nada más oirías me hacía la pregunta 
de ¿por qué no me las habrán escrito 
a mí?», comentó riéndose.

Toque personal

Paloma San Basilio ha querido dar 
un toque personal a temas tan conoci
dos como «Careless Whisper», de 
George Michael; «You’ve got a 
friend», de Carol King; «Inmortality», 
de «Bee Gees»; «Unbreak my heart», 
de Toni Braxton; «Angel», de 
«Eternal»; «Pearls», de Sade, y «Save 
the best for last», de V anessa Williams, 
adaptándolas al castellano con títulos 
como «No tengo ganas de bailar», «Por 
amistad», «Inmortalidad» y 
«Libérame».

«Siempre he tenido muy claro que 
para hacer una versión de una canción 
tienes que aportar algo nuevo al tema, 
sino no merece la pena. Eso es com
plicado, pero todavía lo es más el 
adaptar las letras al castellano, ya que 
tenemos una lengua maravillosa pero 
que necesita muchas palabras para decir 
cosas bonitas», asegura.

Ella misma junto a Carlos Toro, 
Ignacio ballesteros, Carmen Santonja 
y su hija Ivana Gómez San Basilio se 
han encargado de adaptar las letras al 
español.

Paloma San Basilio ha grabado con 
su hija Ivana el tema «Calling you» 
de la película «Bagdag café». «Que
ría hacerlo con ella porque tiene una 
voz maravillosa y un gran talento, no 
porque necesite cantar conmigo para 
salir adelante. Es más lo he hecho por 
el mero placer de poder oír su voz 
cuando estoy por ahí de viaje».

«Calling you» no es la única can
ción incluida en este «Perlas» que tie

ne relación con el cine. La cantante ma
drileña ha querido versionar también «The 
windmills of your mind» («Dentro de tu 
corazón»), de la película «El caso Thomas 
Crown», y «Let the river run», de «Ar
mas de mujer».

«En resumidas cuentas son once per
las (producidas por Gary Wallis y Toby 
Chapman) que he querido cantar. Puede 
que a los interpretes se nos acuse de ha
cer versiones de canciones ya conocidas, 
pero hay tal sequía de compositores y 
temas buenos, que tienes inevitablemen
te que mirar al pasado».

«Perlas» es también el título del es
pectáculo con que Paloma San Basilio va 
a recorrerse todo el país, acaba de llegar 
de América con él y «ha gustado. El pú
blico de allí es como el español, se entre
ga al artista, pero lo que más predomina 
en el es su fidelidad», dice convencida.

Paloma San Basilio ha representado 
con éxito durante más de dos años en 

Madrid, Barcelona y Buenos Aires a la 
Andolza de «El hombre de la Mancha», 
junto a José Sacristán, en una producción 
de Luis Ramírez, pero siempre será la 
«Evita» española.

«Es verdad que lo de «El hombre de la 
Macha» ha sido un éxito, con llenos to
dos los días, aunque aquí ya se sabe que 
los éxitos, y gracias a Dios los fracasos, 
se olvidan rápido. Pero lo de «Evita» fue 
un fenómeno social sin precedentes en 
España y que salió de nuestras fronteras. 
Yo no puedo terminar un recital sin can
tar el «No llores por mí Argentina», no 
me lo perdonaría el público».

La cantante quiso dejar bien claro que 
ni ella ni José Sacritán han roto su rela
ciones profesionales con Ramírez después 
de «El hombre de la Mancha» y que la 
idea de hacer juntos «My Fair Lady» no 
está descartada, «pero Luis tiene otros 
proyectos y Pepe y yo quizá demos algu
na sorpresa a principios de año».

A las italianas 
les gustan los 
jóvenes mirones 
y limpios

A las veinteañeras italianas les 
gustan los hombres que las miran, 
especialmente las piernas, y que se 
lavan, porque en muchos casos de
tectan a chicos que no tienen mucho 
interés por la higiene, lo que las di
suade a la hora de establecer una 
relación.

Son conclusiones de un estudio, 
publicado por la revista de adoles
centes «Veinte Anni», y realizado 
entre más de un millar de mujeres 
de entre 16 y 24 años, que han res
pondido a las preguntas sobre las 
características que ha de tener su 
compañero ideal y cuáles son las 
cosas que les disgustan.

Los besos en la boca, las caricias 
en la cara o algún «toqueteo aparen
temente ocasional» en el pecho son 
las cosas que más gustan a las chi
cas, que disfrutan mucho cuando 
observan que un chico las mira con 
detenimiento, sobre todo si es a las 
piernas.

Cuando la relación es algo más 
estrecha, lo que más perturba a las 
jóvenes es comprobar cómo su com
pañero no se lava demasiado, algo 
mucho más desagradable que los 
varones muy velludos o que lleven 
los calzoncillos desgastados.

Ellas mismas se ven «sexy» cuan
do portan un bonito conjunto de len
cería, y consideran nefasto llevar la 
braga de un color y el sujetador de 
otro, así como presentarse con las 
axilas sudadas delante del chico

María Isbert 
recibe el premio 
'•Famiba”

La actriz de cine y de teatro María 
Isbert Soriano ha sido galardonada 
con el Premio Cinematográfico «Fa
milia» «por los valores humanos, 
familiares y educativos» que ha prac
ticado a lo largo de su trayectoria 
profesional, según ha informado la 
organización Cinema Net, que otor
ga los premios. María Isbert, de 82 
años e hija del actor Pepe Isbert, ha 
trabajado en más de 300 películas 
desde que debutó en el cine en 1943 
con la película «La vida empieza a 
medianoche», de Casona.Efe.
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El príncipe Carlos apoyará la campaña 
para promociar la carne británica

El príncipe Carlos de Ingla
terra será «embajador» de la carne 
de vacuno británica y tendrá re
uniones con dueños de hoteles y 
restaurantes europeos con el fin 
de apoyar a los ganaderos del país, 
señaló ayer, lunes, el periódico 
«The Times».

La misión del príncipe de 
Gales llega en un momento im
portante para el Reino Unido, ya 
que ha afrontado problemas con 
Francia por su negativa a levan
tar el embargo sobre las expor
taciones de la carne de vacuno 
británica.

El objetivo del heredero de la 
corona será promocionar en 
Europa la seguridad de la carne 
de vacuno con el fin de recupe
rar el consumo tras la crisis de 
las «vacas locas».

Carlos expresó su deseo de 
«hacer más para ayudar» a la 
industria del sector cuando miem
bros de su personal tuvieron re
cientemente una reunión con 
ganaderos en la residencia cam
pestre del príncipe en 
Gloucestershire, en el oeste de 
Inglaterra.

Los detalles de la actividad del 
heredero de la corona en esta 

campaña serán aclarados en una 
reunión que el príncipe tendrá 
este mes con el primer ministro 
británico. Tony Blair, en la resi
dencia oficial del número 10 de 
Downing Street.

La crisis de las «vacas locas» 
comenzó en marzo de 1996 cuan
do el entonces Gobierno conser
vador británico admitió que po
día haber un vínculo entre la 
enfermedad, conocida científica
mente como Encefalopatía 
Espongiforme Bovina (EEB) y 
su versión humana, el mal de 
Creutzfeld Jackob (CJB).

Poco después la Unión Euro
pea (UE) impuso un embargo 
sobre las exportaciones británi
cas de carne que fue levantado 
el pasado mes de agosto, aunque 
Francia se negó a suprimirlo 
porque consideró que no había 
garantías sobre la seguridad del 
vacuno.

El comité de científicos de la 
UE se reunió la semana pasada 
para analizar la situación y se
ñaló que la «seguridad de la car
ne y de los productos cárnicos 
del Reino Unido es comparable 
a la de los alimentos proceden
tes del resto de la UE». Efe.
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Mendoza se encuentra estable 
en el hospital tras sufrir un 
infarto

El ex presidente del Real 
Madrid Ramón Mendoza se 
encuentra estable y con constan
tes vitales normales después del 
infarto agudo de miocardio an
terior extenso que sufrió el 
domingo en su finca de El Cam
pillo, en Hornachuelos, desde 
donde fue trasladado al Hospi
tal Universitario Reina Sofía de 
Córdoba.

Según el parte hecho públi
co ayer por los médicos que le 
atienden, a Mendoza, de 72 años, 
se le ha practicado una 
trombolisis intravenosa con re
sultado satisfactorio, medida que 
consiste en la recanalización de 
la arteria coronaria afectada.

El parte médico concluye 
que, en estos momentos, existe 
estabilidad clínica y 
hemodinámica, aunque el pro
nóstico del estado de Mendoza 
es grave.

Ramón Mendoza, que se 
encuentra acompañado por uno 
de sus hijos, es licenciado en 
Derecho y Económicas y fue 
presidente del Real Madrid en
tre 1985 y 1995, etapa en la que 
el club consiguió seis campeo
natos de liga, dos Copas del Rey, 
una de la UEFA y cuatro 
supercopas.

Efe.

5* «^

El Ayuntamiento de 
Amsterdam incentiva el 
uso de la bicicleta

El ayuntamiento de Amsterdam invertirá en los próximos 
cinco años ocho millones de dólares para estimular el uso de 
la bicicleta entre la población, confirmó ayer , lunes, un por
tavoz de la alcaldía.

Esa cantidad se añade a los diez millones de dólares inver
tidos anualmente en distintos proyectos que tienen que ver 
con las bicicletas y que están auspiciados por la ciudad.

La inversión adicional se destinará a campañas publicita
rias que intentarán convencer de los beneficios del uso de la 
bicicleta para la salud y el medio ambiente, en campañas de 
seguridad y sobre el mayor control en el robo de este medio 
de transporte. El Ayuntamiento quiere que aumente el núme
ro de habitantes que utilizan la bicicleta. En la actualidad, un 
40 por ciento de las personas que viven en Amsterdam utiliza 
un automóvil, un 35 por ciento la bicicleta y un 25 por ciento 
el transporte público. Efe.
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La colaboración, clave para las orsankadones humanitarias

La Cruz Roja celebra su 
Conferencia Internacional

La colaboración es la clave 
para lograr éxito en el trabajo de 
las organizaciones humanitarias, 
que han visto triplicado el nú
mero de conflictos en el mundo 
en sólo cuatro años y, por tanto, 
sus escenarios de actuación.

En esta idea coincidieron las 
directoras de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), Gro 
Harlem Brundtland; UNICEF, 
Carol Bellamy, y del Programa 
Mundial de Alimentos (PAM), 
Catherine Berthini en una sesión 
sobre «El compromiso humani
tario» celebrada ayer, lunes, du
rante la 27 Conferencia Interna
cional de la Cruz y la Media Luna 
Rojas. Las responsables de es
tas tres organizaciones destaca
ron la necesidad de una mayor 
coordinación en el trabajo hu
manitario para evitar que se re
pitan desastres como el de 
Ruanda, donde la duplicidad de 
la labor realizada por diversos 
organismos llevo a una clara des
atención de las necesidades de 
la población.

«Tenemos que analizar cómo 
complementamos y bene
ficiamos unos a otros», dijo 
Brundtland, que agregó que «a 
menos que trabajemos juntos 
como parte de un único esfuer
zo internacional, duplicaremos 
nuestras funciones allí donde 
deberíamos ser complementa
rios, por lo que seremos inúti
les donde las víctimas necesitan 
un acción consolidada».

Por su parte, Carol Bellamy 
señaló que debido a la comple
jidad de los conflictos actuales 
y de las crisis humanitarias, «está 
claró que un enfoque de mayor 
colaboración y de acción múl
tiple es el único camino» para 
proteger con eficacia a las po
blaciones civiles y a las muje
res y niños desplazados.

La responsable de UNICEF 
insistió en la necesidad de una 
fuerte unión para poder hacer 
frente a la multiplicación de 
conflictos abiertos, que hace 
cuatro años eran quince y que 
en la actualidad rondan los cin
cuenta.

Este aumento del número de 
conflictos se ha producido prin
cipalmente debido a la 
privatización de la guerra faci
litada por los intereses econó
micos privados, incluido el trá
fico de armas ligeras.

Todo esto ha contribuido a la 
formación de un «vacío moral, 
un vasto lugar despiadado en el 
cual millones de personas, la 
mayoría mujeres y niños, son 
objeto de brutalidad y matanzas 
bajo una tremenda impunidad».

Al respecto, la responsable 
del PAM dijo que «los hombre 
libran batallas y las mujeres y 
los niños sufren sus consecuen
cias» y recordó que en los últi
mos diez años ha habido más 
muertes de mujeres y niños que

de soldados en los conflictos.
Ocho de cada diez víctimas de 

la violencia política son mujeres 
y niños, dijo Bertini, que abogó 
por el diseño de sistemas de ayu

que la

da que hagan participar directa
mente a las personas afectadas, 
especialmente, a las mujeres que 
suelen ser los cabezas de fami
lia en los periodos de conflictos.

1

JUEVES 4 DÉ/VOl/IEMBRE
r m
 

U
l

k*
 S

 

Sí

SABADO 6 DE NOVIEMBRE

111
"^te

Sh
^̂

U

III 
U

La

ILIIVI 
FIVS

Primitiva

8 B 0«
t I ■̂’^

4*

t m p a ñ Loterías y Apuestas 
del Estado



La Tribuaa MAGAZINE Martes, 2 de noviembre de 1999 36

Plácido Domingo sedujo a la ópera de 
Washington al interpretar "El Cid"

El tenor y director de la Opera 
de Washington, Plácido Domin
go, cautivó al público de la ca
pital estadounidense con su in
terpretación en la ópera «El Cid», 
un drama épico sobre el héroe 
español no escenificado en este 
país desde 1902. Con su inter
pretación de Rodrigo Díaz de 
Vivar, Plácido Domingo cantó en 
la noche del sábado por primera 
vez en la temporada de ópera de 
Washington, que comenzó hace 
una semana con «Rigoletto» de 
Verdi.

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, felicitó «al incompara
ble Plácido Domingo y a sus 
sobresalientes artistas en la pri
mera interpretación del Cid».

«El Cid» permanecerá en la 
cartelera de Washington duran
te tres semanas, en las que el tenor 
español compartirá el escenario 
con la soprano portuguesa 
Elisabete Matos, en el papel de 
la enamorada Jimena.

En esta ocasión, el director de 
la ópera de la capital de EEUU 
ha presentado un Cid de versión 
casi cinematográfica, con unos 
majestuosos decorados y vestua
rios a cargo del argentino Hugo 
De Ana, quien también ha debu
tado aquí con la dirección de la 
obra.

Este espectáculo, muy aplau
dido por un púb'lico washing

toniano que adora a Plácido 
Domingo, pone sobre la tarima 
del escenario a 140 personas entre 
cantantes, coros, bailarines y 
extras.

«Es una obra cercana a la 
fantasía, se parece mucho a los 
romances de caballería, por eso 
el escenario tiene que ser espec
tacular», dijo a EFE Hugo De 
Ana, quien para ello se inspiró 
en los objetos de arte románico 
del Museo Arqueológico de 
Madrid.

Ventanales, sepulturas, cru
ces o espadas, de las que guarda 
el museo, se reprodujeron en 
Italia a escala para esta obra, que, 
además es una coproducción del 
teatro de La Maestranza de Se
villa (España) y del Centro 
Kennedy de Washington.

En la capital andaluza se es
trenó en mayo de este año esa 
coproducción que en el 2001 
volverá a los escenarios españo- 
les,^aque Plácido^Domingp tiene 

^el encargo de represen?arlá en el 
Teatro Real de Madrid, dijo el 
tenor.

A la ciudad californiana de 
Los Angeles irá esta ópera en los 
próximos meses y, probablemen
te también a Viena, señaló De 
Ana, quien subrayó que entre los 
proyectos del Plácido Domingo 
está llevar esta obra a 
Latinoamérica.Efe.

Netscape - (Bienvenido a EUROPA]Los trabajadores de los servicios 
júblicos húngaros deberán 
umar en la

Los húngaros que trabajan en 
edificios públicos, como ofici
nas, ministerios, hospitales y es
cuelas, sólo podrán fumar en la 
calle a partir de ayer, lunes, mien
tras que en los restaurantes y lu
gares de ocio habrá zonas reser
vadas para ello.

El Estado está dispuesto a 
hacer cumplir estrictamente esta 
ley, que el Parlamento aprobó a 
principios de año y que ayer en
tró en vigor, dado el elevado ín
dice de fumadores en Hungría, 
donde el 44 por ciento de los 
varones, el 27 de las mujeres y 
el 30 por ciento de los escolares 
consumen tabaco con regulari
dad.

El Servicio de Sanidad Pú
blica contratará a unos 400 ins
pectores que controlarán el con
sumo de tabaco, explicó el mi
nistro húngaro de Sanidad, Pál 
Pepó, al referirse a la aplicación 
de esta ley, que castigará con 
entre 30.000 y 100.000 forintos 
(de 127 a 425 dólares) a aque
llos que vendan cigarrillos a los 
menores de 18 años.

Efe.

El Parlamento, el Consejo, la Comisión, el 
Tribunal de Justicia, el Tribunal de 
Cuentas y los demás órganos de la Unión 
Europea le invitan a consultar su servidor.

Bienvenido a EUROPA, 
el servidor de la Unión Europea

ActuaEdad 
le proporciona los 
comunicados de prensa 
oficiales de las institutiones 
europeas, así como 
información sobre los 
princmales aconteciimentos

Nuevo t

Netsca

¿Cuáles sontos objetivos del 
Tratado de la Unión 

Europea? ¿Cómo afecta el 
Tratado a los derechos de los 

ciudadanos europeos? 
¿Cómo conseguir 
documentación?

El perfil del "chateador" 
es varón, de 32 años y 
universitario

El usuario español medio de los grupos de discusión de 
internet, también conocidos como «chats», es un varón de 32 
años, con estudios universitarios, que vive en una ciudad, de 
nivel económico medio-alto y que no tiene problemas de so
ledad o incomunicación. Así lo revela la Encuesta sobre Usos 
del Chat elaborada por la Comunidad Virtual de Marketing y 
dada a conocer en una conferencia impartida en la Facultad de 
Informática de la Universidad Politécnica de Valencia.

El estudio se ha realizado durante el pasado mes de agosto 
sobre 500 usuarios españoles de este servicio, uno de los más 
demandados de internet, yaque «casi un 20 % de los usuarios 
que se están conectando a la red lo hacen para poder charlar 
con otras personas».Efe.
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Walt Disney construirá un 
parque temático en Hong Kong

El famoso ratón Mickey 
tendrá un nuevo hogar, esta vez 
en Hong Kong, tras anunciar 
el Gobierno de la Región 
Administrativa Especial chi
na haber alcanzado un acuer
do con «Walt Disney Co.» para 
la construcción de un parque 
temático.

Un comunicado indica que 
el jefe del Ejecutivo, Tung 
Chee-hwa, realizará el anun
cio oficial tras reunirse hoy con 
el Gabinete, aunque los deta
lles financieros del acuerdo 
serán dados a conocer el miér
coles.

Fuentes cercanas a las ne
gociaciones, que comenzaron 
en marzo pasado, prevén que 
el parque temático tendrá un 
coste de 3.000 millones de 
dólares.

El parque se construirá so
bre un terreno de 170 hectá
reas en la isla de Lantau, cer
cano al nuevo aeropuerto 
honkonguense, y algunas in
formaciones apuntan a que el 
Gobierno de la ex colonia bri
tánica prestará 800 millones 
de dólares al proyecto, además 
de aportar terrenos e infra
estructuras por 1.500 millones 
de dólares a cambio del 55 por 
ciento del negocio.

A la espera del anuncio ofi
cial, Disney invertirá 250 mi
llones de dólares para obtener 
el 45 por ciento del negocio del 
parque temático, cuya apertura 
al público está prevista para el 
año 2005.
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El presidente de Disney, 
Michael Eisner, despertó el in
terés de China cuando comentó 
en el informe anual de 1999 
de la empresa que «podríamos 
estar acercándonos al momen
to de establecer una atracción 
Disney en al país más pobla

do del mundo».
Los directivos de Disney vi

sitaron posibles localizaciones 
en Shangai, Guanzhou y 
Shenzhen. Según previsiones 
de la Asociación Turística de 
Hong Kong, la mayoría de los 
visitantes del parque vendrán 

de China continental, y ya se 
estudia la apertura de un nue
vo paso fronterizo cercano al 
emplazamiento del parque 
temático.

Aunque existen algunas crí
ticas al acuerdo, que alegan que 
Hong Kong debería explotar

su propia identidad cultural e 
histórica, la mayor parte de la 
población recibió con agrado 
la idea de recibir a Mickey y 
compañía, de los que se espe
ra ayuden a aumentar el Pro
ducto Interior Bruto de la ciu
dad hasta en un 1%.

El teólogo Leonardo Boff defiende el 
acceso de la mujer al sacerdocio

El teólogo brasileño 
Leonardo Boff, al que el Va
ticano impuso el silencio en 
1984, defendió ayer el acceso 
de la mujer al sacerdocio y la 
posibilidad de que los curas 
puedan casarse y seguir en su 
ministerio pastoral.

Boff, en una entrevista di
fundida por la emisora portu
guesa TSF, dijo que la Iglesia 
es uno de los «bastiones» del 
«patriarcalismo, del machis
mo y del antifeminismo» y ha 
colocado a la mujer «bajo sos
pecha», lo que en su opinión 
«no está en la línea de Jesús».

«Jesús tenía grandes ami
gas -Marta, María- y muchas 
discípulas le seguían.- Y las 
mujeres son grandes servido
ras del Evangelio, especial

mente en el Tercer Mundo, 
donde más del 70 por ciento 
de los animadores de las más 
de 100.000 comunidades ecle
siásticas de base son mujeres».

La Iglesia, añadió, comete 
«una injusticia» con las mu
jeres al no reconocerles el es
pacio que ya ocupan. «Ellas 
ejercen funciones sacerdotales. 
¿Y por qué no se les reconoce 
oficialmente?».

Según Boff, la negativa del 
reconocimiento nada tiene que 
ver con el dogma, con el Evan
gelio, «tiene que ver con tra
diciones culturales, que vienen 
del Neolítico, el machismo, el 
patriarcalismo, que la Iglesia 
confunde con doctrinas» pro
cedentes de Jesús.

«Ninguna doctrina dogmá

tica sería violada en el caso de 
que se permita a las mujeres 
el acceso al altar, a los minis
terios de los sacramentos», 
añade.

Boff desmonta la tesis del 
Vaticano acerca de que sólo 
pueden ser sacerdotes los hom
bres porque Jesús así lo quiso 
al rodearse de 12 apóstoles va
rones, ya que «también había 
discípulas que seguían a Jesús 
y, por encima de todo, está 
María, sin la cual Jesús no 
habría nacido».

Además, subraya, María 
Magdalena fue «apóstol de los 
apóstoles», ya que fue el pri
mer testigo de la resurrección 
de Cristo y quien comunicó el 
hecho a los apóstoles.

Efe.
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Unos 16 niños se lesionaron 
cada día con los juguetes en 1998

Unos dieciseis niños preci
saron cada día, en 1998, asis
tencia sanitaria por algo «tan 
inofensivo» como usar un ju
guete, ya que algunos tienen 
bordes cortantes, puntas afila
das o piezas pequeñas que pue
den producir asfixia, lo que se 
produce a pesar de que la nor
ma europea sobre seguridad 
lleva nueve años en vigor. Un 
análisis de 22 juguetes revela 
deficiencias que pueden origi
nar problemas entre los meno
res, informa la OCU, y señala 
que el EHLASS -Sistema Eu
ropeo de Vigilancia de Acciden
tes Domésticos y de Ocio- pre
cisa que en 1998 se produjeron 
en España 9.600 accidentes 
entre menores de 14 años, di
rectamente relacionados con 
juegos o juguetes.

La Comisión Europea emi
tió en 1988 una directiva para 

garantizar la seguridad y la sa
lud de los pequeños consumi
dores y en ella se definieron una 
serie de normas de fabricación 
y comercialización de los jugue
tes.

Desde entonces, afirma la 
OCU en el último número de su 
revista «Compra-Maestra», la 
marca CE sobre un juguete «de
bería ser sinónimo de seguridad, 
pero la realidad es muy distin
ta». Sólo el fabricante o el im
portador del juguete es respon
sable de la colocación del indi
cativo CE en el juguete, un as
pecto que no constituiría un 
problema si los controles admi
nistrativos fueran más numero
sos y efectivos, precisa esa or
ganización.

El análisis de la asociación 
de consumidores señala que al
gunos juguetes se venden sin 
identificación alguna, ni siquie

ra los datos del fabricante, y tam
poco avisan de posibles riesgos 
por su utilización.

Entre los juguetes que la 
OCU desaconseja y considera 
«peligrosos» para los menores 
están: el coche metálico de 
«Sport Rally 40»; la muñeca 
Baby Doc, de «Zaf Creation»; 
la «Piti Gestos», de «Joyrni», y 
un ábaco con ruedas de fabri
cante desconocido.

Considera igualmente «pe
ligrosos» la «Super pistola 
laser», de «Popular Juguetes»; 
los animales de plástico, de 
«Comansi»; y el Boomerang, de 
fabricante desconocido. La 
OCU recomienda a los padres 
comprar juguetes divertidos, 
que se adapten a la edad del niño, 
seguros, sin piezas pequeñas y 
de puntas redondeadas, y que 
fomenten la creatividad, el len
guaje y la afectividad. Efe.
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Destacan el buen momento de 
la psiquiatría en España

Recrean fachadas góticas 
e islámicas en un taller 
único en España

Los presidentes de la 
asociaciones españolas de 
Psiquiatría y de Psiquiatría 
Biológica, Carmen Leal y 
Julio Vallejo, respectiva
mente, coincidieron ayer 
destacar el «buen momento» 
por el que atraviesa en Es
paña esta especialización de 
la medicina.

Carmen Leal y Julio 
Vallejo participaron ayer en 
el acto de clausura del IV 
Congreso Nacional de Psi
quiatría, que ha reunido en 
Oviedo a más de 2.000 es
pecialistas, de los 4.000 que 
ejercen en España, durante 
los últimos tres días.

Efe.

IV Congreso Naciona
Psiquiatría
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Guillermo del 
Toro presentó 
”Cronos" en la 
Semana de Cine 
de Terror

El director Guillermo del 
Toro ofreció ayer una rueda 
de prensa con motivo de su 
presencia en la Semana de 
Cine de Terror de san 
Sebastián.

Guillermo Del Toro pre
sentó su película "Cronos", 
que se proyectará en la sec
ción "Cine psicotrónico 
mexicano" del festival 
donostiarra.

Efe.
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La aplicación de la sabiduría en el trabajo de la madera de 
un antiguo ebanista le ha llevado a la creación de minuciosas 
piezas artísticas que recrean la fachada de catedrales góticas 
y mezquitas.

Dichas piezas se desarrollan en cuadros arquitectónicos 
en relieve y en bargueños -un estilo de mueble decorativo 
antiguo-, en las que se reproducen estos monumentos basa
dos en ilustraciones y libros históricos que responden a «un 
capricho» del ebanista y carpintero jienense Javier Cayuela.

Según explicó a Efe su hijo, Manuel Cayuela, esta inicia
tiva se lleva a cabo en el único taller de estas características 
que existe en España, ubicado en Andújar (Jaén), que expone 
veintidós piezas en la Feria de Muestras que se celebra, en 
Marbella.La confección de uno de los cuadros arquitectóni
cos en relieve se puede prolongar durante seis meses, que 
requieren un trabajo de ocho horas diarias, mientras que para 
la elaboración de un bargueño se necesita un año.Efe.
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España, undécima 
potencia en 
número de 
publicaciones 
científicas

Efe-Madrid

España es el undécimo país 
con mayor número de publica
ciones científicas, un 2,08 por 
ciento del total, con lo que sube 
tres puestos respecto a la posi
ción que ocupaba hace diez 
años, según los últimos datos del 
Institute for Scientific 
Information (ISI).

Este estudio sobre la produc
ción científica mundial, sitúa a 
Estados Unidos, con un 35,82 
por ciento, en primer lugar de 
la clasificación y a gran distan
cia de la segunda potencia en 
publicaciones científicas, el 
Reino Unido, que produce el 
9,24 por ciento del total mun
dial.

Le siguen Japón (8,67%), 
Alemania (7,42%), Francia 
(5,88%), Federación Rusa 
(4,96%), Canadá (4,77%), Ita
lia (3,49%), Australia (2,40) y 
Holanda (2,40%).

España, que en 1989 ocupa
ba el puesto décimo cuarto, con 
un 1,21 por ciento de las publi
caciones, ha superado en los 
últimos años a La India, Sue
cia, y Suiza, y se ha situado en 
el puesto undécimo.

Industria firma 
un protocolo al 
control de la 
chatarra 
radioctiva

Efe-Madrid

El Ministerio de Industria y 
Energía (MINER) firmará ayer, 
martes, un protocolo de cola
boración con varias entidades 
para la vigilancia radiológica de 
la chatarra y con el objetivo de 
detectar y evitar riesgos ambien
tales.

Las otras entidades que fir
marán el protocolo son: el Con
sejo de Seguridad Nuclear 
(CSN), la Empresa Nacional de 
Residuos Radiactivos 
(ENRESA), Unión de Empre
sas Siderúrgicas (Unesid), la 
Federación Española de Recu
peración (FER) y el Ministerio 
de Fomento.

El protocolo establece las 
condiciones para la vigilancia 
radiológica de los materiales 
metálicos, y representa la cul- 
rninación de los esfuerzos rea
lizados por las entidades firman
tes para detectar y controlar las 
chatarras radiactivas y evitar 
riesgos por la dispersión de 
contaminantes, según el 
MINER.

La UE deberá restringir 
el transporte para llegar a 
los compromisos de Kioto
La Unión Europea (UE) 
podría no alcanzar los obje
tivos de reducción de emi
siones de gases de efecto 
invernadero fijados en el 
Protocolo de Kioto si los paí
ses miembros no imponen 
medidas restrictivas urgen
tes al tráfico rodado.

Efe-Bonn

«El transporte sigue siendo 
un problema enorme en la UE 
debido a la reticencia de sus 
gobiernos ante disposiciones 
necesarias, pero potencialmente 
impopulares, como duplicar el 
precio de la gasolina», afirma
ron portavoces de la secretaría 
de la Convención de la ONU 
sobre Cambio Climático.

En la UE circulan actualmen
te 200 millones de turismos y 
30 millones de camiones -20 
millones de coches y 6 millo
nes de camiones más que én 
1995- según el informe «Trans
porte por carretera en Europa: 
un crítico desafío», elaborado 
por el «Instituto para una Polí
tica Medioambiental Europea» 
(lEEP) con motivo de la IV 
Conferencia sobre Cambio 
Climático que se celebra en 
Bonn.

En esa conferencia, que ten
drá rango ministerial a partir del

Un sistema logrará energía limpia 
a base de combutibles fósiles

Efe-Madrid

Un nuevo método permitirá 
obtener energía eléctrica para 
coches o edificios a partir de 
combustibles fósiles, como el 
gas natural, el gasóleo o el 
metanol, pero sin producir ga
ses de efecto invernadero, ni 
ruido, ni impacto estético, gra
cias a un proceso químico cuyo 
único residuo es el agua.

Así lo explicó el investiga
dor de la División de Energía 
del centro de innovación tecno
lógica Ikerlan, Jaio Manzanedo, 
responsable del desarrollo de un 
sistema de generación de ener
gía basado en la ya conocida 
«pila de combustible», pero que 
no necesita disponer de hidró

§

La reducción del tráfíco es fundamental.

martes próximo, los 168 Esta
dos miembros de la Convención 
de la ONU sobre Cambio 
Climático negocian los «meca
nismos flexibles» para la reduc
ción de gases de efecto inver
nadero previstos en el Protocolo 
de Kioto, cuya entrada en vigor 
no está precisada.

«El abultadísimo parque 
móvil comunitario es responsa
ble del 85 por ciento de las 
emisiones de dióxido de carbono 
(C02) del sector transporte 
(aéreo, vial y ferroviario), que 

geno en estado puro, sino que 
lo obtiene de los combustibles 
fósiles, más baratos.

La pila de combustible es un 
dispositivo electroquímico que 
produce electricidad de la reac
ción entre el hidrógeno y el 
oxígeno, y que, si bien tiene 
como ventajas su elevado ren
dimiento y baja emisión de 
contaminantes, se encuentra con 
el problema del precio «prohi
bitivo» del hidrógeno, explicó 
Manzanedo.

Por eso, aclaró, en la actua
lidad se trabaja en un método, 
que, basado en esa reacción 
química entre el oxígeno y el 
hidrógeno, permita obtener éste 
del gas natural, el gasóleo o el 
metanol. Este sistemado produc

en su conjunto genera el 26 por 
ciento de las emisiones de la 
UE», declaró ayer, domingo, 
Malcolm Fergusson, uno de los 
autores del citado informe.

Destacó que esos porcenta
jes, si no se toman medidas 
urgentes, se incrementarán 
sensiblemente en los años ve
nideros, como ya alertó la 
propia Comisión Europea: 
un 22 por ciento en el año 2000 
y un 39 por ciento en el 
2010 respecto a los niveles de 
1990. 

ción de energía «puede conseguir 
mucha potencia en poco volumen 
y peso», aseguró Manzanedo, 
quien afirmó que la nueva pila 
de combustible se podrá insta
lar en coches y en edificios re
sidenciales en los próximos 
años.

El nivel de ruidos de una de 
estas novedosas pilas de tama
ño medio es de unos 55 
decibelios a una distancia de 30 
metros (según la Organización 
Mundial de la Salud, el ruido 
es molesto a partir de los 65 
decibelios), su impacto estéti
co es mínimo al no necesitar 
tubos de emisión de gases ni 
torres de refrigeración, y ape
nas requiere instalación, expli
có Manzanedo.

Un experto cree 
que una reducción 
del 10% en el peso 
de un obeso reduce 
el peligro de infarto

Efe-Córdoba

La reducción del 10 por cien
to en el peso de una persona obe
sa supone disminuir el peligro 
de sufrir hipertensión o infartos, 
dijo a Efe el presidente de la 
Sociedad Andaluza de Endocri
nología y Nutrición (SAEN), 
Pedro Benito.

Benito, que también es el 
presidente del congreso que la 
SAEN celebrará en Córdoba esta 
semana, precisó que esa reduc
ción de peso supondría disminuir 
la posibilidad de sufrir dolencias, 
como hipertensión o infartos, en 
un 20 por ciento.

Para el facultativo, la obesi
dad «es una enfermedad cróni
ca y no un vicio, lo que hace que 
tenga que ser tratada de modo 
multidisciplinar teniendo en 
cuenta los puntos de vista die
téticos, psicológicos, 
farmacológicos e incluso qui
rúrgicos».

Por todo ello, Pedro Beni
to, que ostenta la jefatura del 
Servicio de Endocrinología del 
Hospital Universitario Reina 
Sofía de Córdoba, señaló que 
las personas que sufran de obe
sidad «deben acudir a un médi
co endocrino que sepa de estos 
problemas y que los controle», 
al tiempo que huir de los cen
tros de adelgazamiento que 
«suelen buscar resultados 
efectistas».

En su criterio, en estos cen
tros se aplican tratamientos con 
hormonas tiroidea y anfetami
nas que se dirigen «a la espec
tacularidad en los resultados de 
adelgazamiento a expensas de 
la salud del paciente, porque en 
esa reducción del peso también 
se incluye una reducción de la 
masa muscular y ósea».

Asimismo, señaló que con 
las dietas «yo-yo» ,en las que 
se aumenta y se reduce de peso 
constantemente, «no sólo no se 
reducen riesgos de sufrir las 
enfermedades relacionadas con 
el sobrepeso, sino que lo aumen
ta». Para evitar este tipo de ac
tuaciones «ya se ha prohibido 
por Ley la utilización de píldo
ras que mezclan una serie de 
compuestos», pero se siguen sin 
homologar las clínicas de adel
gazamiento. En esta edición de 
la reunión de la SAEN, a la que 
asistirán unos 250 facultativos, 
también se discutirá la posibili
dad de habilitar una consulta de 
día para los diabéticos dentro de 
los hospitales que pueda atender 
urgencias y realizar diagnósticos 
precoces de la enfermedad.

El presidente del congreso y 
de la sociedad científicaafirmó que, 
además, se abarcarán otros temas 
como la osteoporosis y la impor
tancia de las hormonas en el hueso 
y la falta de hormonas sexuales en 
el hombre y en la mujer.
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HORIZONTALES.-1: Lugar lleno de cieno o pantanoso.- 2: Terreno erizado de montañas 
y sierras (PI).- 3; Adjetivo posesivo. Planta perenne, de trono leñoso, que se ramifica a 
cierta altura del suelo. Artículo.- 4: Del verbo ir. Entre los filósofos gnósticos, cada una de 
las entidades divinas emanadas de la divinidad suprema. Prefijo que denota prioridad o 
encarecimiento.- 5: Contemplo. Porción pequeña de lugar o tiempo.- 6: Al revés, ligara. 
Pueblo de Valencia.- 7: Confianza de lograr lo que deseamos que se realice.-£: Conjunto 
de partículas disgregadas de las rocas silíceas.- 9: Cabeza de ganado. Demostrativo. 
Lapso prolongado.-10: Voy. Cuerda con un peso de plomo utilizada para medir la profun
didad de las aguas.- 11: Pedazo de pan empapado en un líquido (PI). Personaje de la 
mitología griega y latina.

VERTICALES.- 1: Cavidad grande y muy profunda en la tierra. Preposición.- 2: 
Ascenderé. Repetición del sonido.- 3: Nombre de consonante. Altar (PI). Al revés, sangre 
putrefacta.- 4: Furia. Al revés, idóneo para una cosa. Entrega.- 5: Nombre de consonan
te. Relativos al aire.- 6: Planta anual, crucifera, de raiz comestible (PI). Cabeza de gana
do.- 7: Al revés, novena. Curase.- 8: Apellido corriente en España. Chumbera. Al revés, 
negación.- 9: Vocal repetida. Humor, estima ganada con una acción gloriosa. Nombre de 
consonante.- 10: De seda (Femenino). Composición poética.- 11: Que ha sufrido lesión 
(Femenino). Artícuo (Femenino y Plural).

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticaimente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

S V R Z T = 25
V S P Y Q = 23
R T S U Y = 27
Z S T Q P = 21
T Z U S T = 29
25 27 21 29 23 = 125
Letras clave S = 4; T = 5

T R E N C H E 
K I N D W 0 Ü 
G 0 N E S U M 
P E T R A D N 
G R A D A M A 
T R 0 C A S I 
C Ü P R E N P 
F R A I S L E 
T U R Q U E S 
C L A U N T R 
R 0 P E L 0 T 
A K A T R E A 
K U P A N A T 
F R A B I L L

STROUBLE 
LDYOUKAZ 
MONHANDS 
ICALLAZO 
SCADOSTE 
DDRITOÑO 

lORTENGO 
SMSIROCO 
OILLIVEZ 
ONFEALGO 
AORSXADA 
JEDREZJI 
ANIADESO 
ARCAYONE

Buscar 10 
juegos

TELADÉARANA

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un príncipe iniciador de 
las empresas marítimas portuguesas

1: Remito.- 2: Planta liliácea de bellas flores blan
cas.- 3: Rocío.- 4: Que no ha sufrido lesión.- 5: 
Capital de Ecuador.- 6: Solo en su especie.- 7: 
Conforme a la moral.- 8: Evito.- 9: Aporto.- 10: 
Estúpido.- 11: Estimulo, fustigo.- 12: Sirvo para 
algo.-13: Cierto mes.-14: Oca.-15: Horneado, dora
do.- 16: Insignificante, trivial.- 17: Pote, frasco.- 18: 
Acecho, vigilo Vocal: 0

ARIES. Muy buena, pero no se 
medique por su cuenta. Aunque 
tiene la situación controlada, si no 
actúa con pies de plomo, algo se le 
irá de las manos
TAURO. Sus puntos débiles serán 
hoy su circulación y su metabolis
mo. Pese a la atracción por las 
profesiones liberales, hoy habrá de 
escoger otro camino diferente 
GÉMINIS. No recurra a los estimu
lantes si se siente cansado. Sus 
facultades de deducción e investiga
ción serán grandes. Se sentirá jovial 
y optimista y se enamorará
CÁNCER. La alergia podría darle 
hoy la lata. Tenga fuerza de volun
tad y siga adelante con ese proyecto. 
En sus relaciones de pareja pudieran 
surgir problemas
LEO. Le preocuparán los kilos que 
ha ganado a fuerza de picar. Si se 
compromete a algún trabajo, deberá 
ser capaz de cumplirlo. Apasiona
miento amoroso
VIRGO. Salud buena, pero trate de 
acostarse más temprano. Los asun
tos que emprenda hoy, pronto darán 
frutos. Es posible que tenga hoy una 
cita amorosa

LIBRA. Lo más probable es que sur
jan hoy problemas con las vías 
respiratorias. En el trabajo, situación 
delicada que exigirá gran habilidad 
por su parte
ESCORPIO. Su carácter introverti
do le impide exteriorizar sus proble
mas y ello repercute en su sistema 
nervioso. Profesionalmente será 
hoy un buen día
SAGITARIO. Hoy se hallará bajo 
de defensas. En el trabajo, los ata
ques de im rival serán cada vez más 
feroces. Para unas relaciones dura
deras, deberá tener paciencia
CAPRICORNIO. Cansancio físico. 
Procure dormir más horas y no se 
agote. Si hay algo que no soporta, 
son las obligaciones impuestas y los 
horarios rígidos
ACUARIO. Salud muy buena, pero 
trate de dormir más horas y alimen
tarse de forma racional. Su princi
pal defecto es que sólo ve el lado 
negro de las cosas
PISCIS. Se sentirá en plena forma 
física. Su parsimonia y su tranquili
dad exasperan a quienes trabajan a 
su lado. Debería refrenar su tenden
cia al coqueteo
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"Save the children" organiza esta muestra en Daimiel

La exposición "Ley de los 
niños" se inagura hoy

I¿a Tribuiia

«La ley de los niños» es el 
nombre de una exposición foto
gráfica que se va a inaugurar hoy 
a las siete de la tarde en la Casa 
de Cultura de Daimiel. La expo
sición estará abierta al público 
hasta el día 8 de noviembre y está 
organizada por «Save the 
Children» y patrocinada por la 
Consejería de Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades, en 
colaboración con el I.E.S. «Ojos 
del Guadiana», el C.P. «Albuera», 
la Comisión 0'7% de Daimiel y 
las Delegaciones de Bienestar 
Social y Cultura del Ayuntamien
to.

La exposición podrá visitar
se de diez a una por las maña

nas, y de cuatro a nueve por las 
tardes los días laborables; y de 
doce a catorce los sábados y 
festivos. Se espera que la expo
sición registre un gran número de 
visitas y ya se han establecido citas 
con todos los Centros educativos 
de Daimiel, tanto de Educación 
Primaria como de Secundaria.

Esta exposición nació con un 
propósito nuevo; mostrar gráfi
camente, a través de imágenes, 
a veces alegres, muchas veces 
tristes, la situación de los dere
chos de la infancia en el mundo. 
Un total de 21 fotógrafos de pren
sa que han sabido captar alguna 
mirada de la infancia y 17 escri
tores y periodistas entre losque 
se encuentran Concha García 
Campoy, Paco Lobatón, Rosa

Montero, Gemma Nierga o 
Maruja Torres, entre otros, co
laboran en esta exposición.

Esta exposición está 
enmarcada en el conjunto de 
actividades organizadas con 
motivo de la conmemoración del 
10° Aniversario de la Convención 
de los Derechos del niño. Por ello, 
el Ayuntamiento de Daimiel le
vará a cabo también, desde sus 
Concejalías de Bienestar Social, 
Infancia, Cultura y Juventud una 
gymkana denominada «Juega al 
derecho» que se llevará a cabo 
durante la semana del 15 al 19 
de noviembre en todos los Cole
gios de Educación Primaria.

Asimismo, el día 16, el misio
nero daimieleño en Zambia, José 
María Aguirre tendrá un encuen-

La exposición será en la Casa de Cultura.

tro con los niños y jóvenes que lo 
deseen para compartir su expe
riencia y comunicarles cómo es 
la vida de la infancia en Zambia.

Todas estas actividades tie

nen como objeto concienciar a 
la población de Daimiel sobre los 
Derechos que tiene la infancia 
así como dar la importancia que 
merece este colectivo

Del 18 de Octubre al 25 de Noviembre

La concejala de la Mujer del Ayuntamiento 
de Daimiel clausuró un curso de cuidadoras

La Tribuna

La concejala de la mujer y 
bienestar social del Ayuntamiento 
de Daimiel, Ramoni Núñez de 
Arenas, ha clausurado el Curso 
de Formación de cuidadoras de 
personas mayores, que con una 
duración de cien horas se ha 
impartido a mujeres de la locali
dad desde el pasado mes de agos
to. La clausura tuvo lugar en el 
Centro de Mayores de Daimiel, 
ya que las alumnas del curso han 
realizado durante mas de un mes 
prácticas en dicho centro.

Ramoni Núñez de Arenas 
explicó que uno de los objetivos 
principales que se marcaron al 
inicio del curso al igual que su
cede con otros que se realizan 
es dotar a las personas con la 
formación adecuada a las nece
sidades de la localidad, y asegu
ró que actualmente Daimiel cuen
ta con una población en torno al 
18 por ciento mayores de 65 años, 
cifra similar a la que existe en

toda la comunidad autónoma y de 
la que se espera un aumento en 
los próximos años de aproxima
damente el 25%.

Por ello considera importan
te el que se reciba la cualifica
ción apropiada no sólo para sa
ber atender a las personas ma
yores sino como una buena sali
da laboral, dado que en la actua
lidad ya se atienden en la locali
dad unos 90 casos de ayuda a 
domicilio y se plantea la posibi
lidad de ampliarlo de acuerdo a 
las necesidades, estudio que se 
llevará a cabo junto a la delega
ción provincial de Bienestar 
Social.

Acompañaron en el acto de 
clausura a la concejala de bien
estar social, el monitor del cur
so, Victor García Velasco y la 
técnico del ayuntamiento, Sara 
Astillero.

Victor García explicó el de
sarrollo del curso en 17 módu
los, divididos en dos unidades, una 
parte teórica y otra práctica y

los objetivos específicos que se 
marcaron al inicio del curso los 
ha visto cumplidos con creces. 
Por un lado se pretendía que las 
alumnas llegasen a tener «un 
conocimiento de ciertas patolo
gías y distintas técnicas 
asistenciales para el cuidado de 
personas mayores». Así también 
destacó en la unidad de prácti
cas que han realizado las alum
nas por parejas en el Centro de 
Mayores « el adquirir las habi
lidades laborales necesarias para 
ser auxiliares del hogar o 
cuidadoras de personas mayo
res». Además resaltó el monitor 
la importancia que supone el que 
las alumnas «aprendan a acer
carse a las personas mayores, 
cómo ayudarles y capacitarías 
para trabajar en un equipo 
multidisciplinar». Y se mostró 
orgulloso de que una de las trece 
alumnas que comenzaron el cur
so ya se encuentra trabajando 
como consecuencia de la forma
ción recibida.

Con la colaboración de:

iB Ministerio del Interior

Conozca los riesgos de conducir con 

Amortiguadores en mal estado 
o el Sistema de Escape defectuoso

AmortiguaJores en mal estaJp "

Aquaphning Cansancio del conductor Derrape

Sistema de Escape en mal estado

Deslumbramiento Reducción del efecto 
de frenado

Peligro en Incoxicadón por Conaminación y mayor Rotura del tubo Probiemas
adeianamientos monóxido de carbono consumo de combustible de escape mecánicos

Las fotografías para el certamen organizado 
por la peña taurina ya pueden presentarse

La Tribuna

Los aficionados al mundo de 
los toros y a la fotografía ya 
pueden presentar sus instantá
neas para participar en el Primer 
Certamen de Fotografía Tauri
na, que ha organizado la Peña 
Taurina Daimieleña en colabo
ración con el Ayuntamiento de 
Daimiel y Edimar Editores. El 
presidente de la Peña Taurina, 
Francisco Córdoba ha manifes
tado que espera «una alta parti

cipación, dada la gran cantidad 
de aficionados a los toros y a la 
fotografía que hay en Daimiel y 
en la provincia».

Este certamen tiene carácter 
nacional, ya que pueden partici
par en el mismo todas las perso
nas de nacionalidad española que 
lo deseen. Cada concursante 
puede presentar un máximo de 
tres fotografías originales que no 
hayan sido premiadas en otro 
certamen o concurso fotográfi
co. Los premios de este certa

men son: 50.000 pesetas y diplo
ma el primer premio, 30.000 pe
setas y diploma, el segundo y 
20.000 pesetas y diploma el ter
cero. Hay un accésit local de 
10.000 pesetas y diploma.

El plazo de admisión termina 
el día 12 de noviembre. Asimis
mo, la Peña Taurina Daimieleña 
organizará una exposición con las 
fotografías presentadas y selec
cionadas a este Certamen. La 
exposición tendrá lugar entre los 
días 15 y 28 de noviembre.

No se arriesgue y conduzca seguro. Revise sus 
amortiguadores y el sistema de escape en los talleres 
donde vea esta señal. Sólo por efectuar la revisión, 
participará en el sorteo de un fantástico Ford Ka. 
Infórmese de la ITV más cercana a su domicilio 
en el

Visite nuestra web: www.micoche.com

902 22 20 10

PLAN RENOVE: Ahora pagamos sus amortiguadores y escape 
viejos en caso de sustitución por uno nuevo de:

vMOHROEv
amortiguadores

s| el

■I SISTEMAS DE ESCAPE

Estamos en

AutoShof>pin¿ 
(FRANQUIAUTO, S.L.)

SERVICIO RAPIDO DEL AUTOMOVIL 
c/ Carmen, 23 (esq. Ronda de Sta. María, 
Frente Hospital Provincial) 13002 C.REAL 

Tf.: 926 25 49 01 - 926 22 97 89 • Fax: 926 25 49 01
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Los vecinos manzanareños afectados podrían constituirse en asociación

Piden contribuciones especiales para 
pavimentar el camino de Daimiel

La Tribuna

Los propietarios afectados 
por la pavimentación del Cami
no de Daimiel, uno de los cami
nos rurales más importantes del 
término municipal de Manzanares 
cuya pavimentación fue aprobada 
por el Pleno del Ayuntamiento 
del pasado día 19, podrán cons
tituirse en Asociación Adminis
trativa de Contribuyentes, según 
un anuncio firmado por el alcal
de de la ciudad, Miguel Angel 
Pozas el pasado 27 de octubre.

En este caso, el acuerdo de
berá ser tomado por mayoría ab
soluta de los afectados.

Contribuciones especiales 
por la pavimentación

El Pleno municipal acordó 
imponer contribuciones especia
les por la pavimentación de 
Camino de Daimiel y aprobar la 
ordenanza fiscal correspondiente, 
señalando que el expediente

fe

'El camino de Daimiel es uno de los más importantes en Manzanares. T. F.

relativo a la misma quedaría 
expuesto al público durante trein
ta días a fin de que los interesa
dos pudiera examinarlo y presen
tar las reclamaciones que esti
men oportunas.

La exposición al público se 
anuncia en el BOP y en un dia
rio de los de mayor difusión de 
la provincia.

Si transcurrido ese plazo no 
se presentan reclamaciones al 
acuerdo provisional, tanto el 
acuerdo como la ordenanza fis
cal se entenderá auto
máticamente elevados a defini
tivos.

El anuncio de la alcaldía pre
cisa que, de conformidad con la 
ley, los propietarios afectados por 
la realización de las obras pro
movidas podrán constituirse en 
Asociación Administrativa de 
Contribuyentes, para lo cual el 
acuerdo deberá ser tomado por 
mayoría absoluta de los afecta
dos, siempre que representen al 
menos los dos tercios de las 
cuotas que deben satisfacer.

El gallego 
Plácido L. 
Rodríguez 
expone su obra 
en Piedrabuena

La Tribuna

La sala Expoarte del café- 
pub «Boxes» de Piedrabuena 
presenta la obra del fotógrafo 
gallego Plácido L. Rodríguez, que 
bajo el título «Los colores del 
silencio» expone una veintena 
de obras en las que alterna los 
temas campestres con escena
rios urbanos.

Calma, agobio, campo y
. ciudad

El autor manifestó que en sus 
fotografías se puede «respirar 
calma o agobio tanto en una 
imagen en el campo o en la ciu
dad, puesto que habrá gente que 
se identifique más con una si
tuación que con otra».

Plácido L. Rodríguez, que ha 
alternado su presencia en revistas 
especializadas como Album, 
Foto, Diorama, Arte Fotográfi
co y publicado en periódicos 
como El País, El Mundo, La Voz 
de Galicia o el Faro de Vigo, 
regresa a la provincia de Ciu
dad Real después de que hace 
dos años estuviera presente en 
el Museo Elisa Cendredo de la 
capital ciudadrealeña.

Excusa n^ 1 5 
para no apadrinar un niño del Tercer Mundo.

¿Realmente llega todo el dinero?

Desde 1981, Ayuda en Acción está 

sujeta a auditorías externas anuales, 

tanto en España como en los 15 países 

del llamado Tercer Mundo, donde esta

mos presentes con más de 80 progra

mas de desarrollo integral, que Lenefi- 

cian a más de un millón y medio de 

personas. Sí aún tienes alguna duda 

compruétalo tu mismo. Son muckos 

los medios de comunicación y las per

sonas que ya kan visitado nuestro tra

bajo. Pregúntales.

□ SI. DESEO RECIBIR MAS 
INFORMACION SIN COMPROMISO.
Nombre.................. .................................................................

Dirección.

Localidad.

Provincia.................................................................................

C.P................................. Feléfoiio....... .........-.......................

C/ luía utas, 38. 28004 Madrid.
C./ Balmea, 32, 3*^. 08007 Barcelona.
Web: ww w.ayndaenacciun.ur^

AVj/Wuda 
Adición 

902 402 404
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La vida humana es libertad
Pocas veces se ha dado en un autor, 
poeta, filósofo, novelista o dramaturgo 
una afirmación tan enérgica y constante 
de la libertad como en (Cervantes

Firma invitada

La vida humana es libertad

^Í
l

FRANCBOO 
ARIAS 
SOLIS

ay una fraternidad general y espontánea y 
una sentimental solidaridad en la obra entera 
de Cervantes que está instalada plenamente 

en su condición española. Y a esto se le añade lo 
que podríamos denominar la afirmación garbósa 
de la libertad, reflejada maravillosamente en estos 
dos versos: «Y he de llevar mi libertad en peso / 
sobre los propios hombros de mi gusto».

Cervantes se proyecta hacia la libertad en la 
luz de España. Es interesante observar la coinci
dencia de la visión de Cervantes con lo que el 
pensamiento actual y muy especialmente el es
pañol, ha venido a descubrir con evidencia en las 
postrimerías de este siglo y en los albores de una 
sociedad nueva: que la libertad es la condición 
intrínseca de la vida humana, que es irrenuncia
ble, porque si se renuncia a ella se hace libremen
te, ejerciendo esa misma libertad.

La pasión de Cervantes por la libertad, impregna 
toda su obra, como un eco profundo que se oye 
claramente. Es «uno de los dones más preciosos 
que a los hombres dieron los cielos», exclama 
nuestro Cervantes, y tanto ama a la libertad que, 
«por ella, así como por la honra, se puede y debe 
aventurar la vida...»

Pocas veces se ha dado en un autor, poeta, 
filósofo, novelista o dramaturgo una afirmación 
tan enérgica y constante de la libertad como en 
Cervantes.

En la luz de los pueblos de España no hay tram
pas ni trucos. La luz aquí lo define con nitidez y 
exactitud. Aquí no hay brumas. La imaginación, 
lo mismo que la vista, no tiene en esta luz más 
que dos salidas, dos puertas principales. No hay 
puertas falsas: o se va hacia arriba o hacia delan
te. O al cielo o a los horizontes. 0 las dos cosas 
juntas. El resultado fue el realismo y la exalta
ción juntas integrados en una obra de arte, en un 
libro universal: El ingenioso don Quijote de la 
Mancha.

Firma invitada

Quejas

FRANCISCO 
ARMENTEROSE

ste título, o algo parecido, se habrá utiliza 
do más de una vez; «sin ir más lejos» re 
cuerdo un editorial de la revista «Telva» 

: E-mail: Ciudad Real:
pucireal(^infase.es 

Puertollano: 
pucipuer(^infase.es

Unico diario provincial editado en 
Castilla-La Mancha con control de OJD

de la entonces directoras, Covadonga O’Shea ti
tulado ¿De qué te quejas? Y arrancaba con esta 
consideración: « Decía un pensador, con cierta 
nostalgia salpicada de ironía, que si los hombres 
dejáramos de quejamos, se haría un gran compas 
de silencio en el mundo». Y más adelante: «Que
jas, quejas, quejas...», e iba enumerando quienes 
y por qué se quejan.
Recuerdo también el libro de Robert Hughes ti
tulado «La cultura de la queja», donde habla de 
la queja como retórica, la pataleta como estrate
gia, el exabrupto como argumento. Y no faltan, 
en oficinas, despachos, lugares comunes, carte
les con el "No te quejes".
Más reciente es el planteamiento de Manuel 
Guerra: «Para quejarse no se necesita inteligen

En el Quijote se formula toda una teoría de la 
libertad. Recuérdese el maravilloso episodio de 
la pastora Marcela. En un pasaje admirable, 
Marcela dice cosas esenciales: «El verdadero amor 
no se divide, y ha de ser voluntario y no forzoso... 
Yo nací libre y para poder vivir libre escogí la 
soledad de los campos».

Si volvemos los ojos hacia la lejanía histórica 
que nos separa del autor de esa obra cumbre de la 
literatura universal. Veremos como Cervantes se 
nos aparece plenamente arraigado en el pueblo 
español. Toda nuestra mejor literatura es un tes
timonio de una voluntad única y total de ser de 
España. La cultura española, como decía Lope, 
«nos grita la verdad en libros mudos».

La literatura española está en la obra de 
Cervantes como exponente moral de España. 
Interpretaría es desentrañar los destinos de esta 
nación nuestra. ¡Cuántos dolores se hubiera aho
rrado España si hubiese sido más atenta y asidua 
lectora!

En los albores de un nuevo milenio, debería 
quedar claro que nuestra vida no será mejor que 
la pasada si no somos mejores nosotros, y que no 
podremos serlo si no conseguimos la valentía del 
pensamiento y la valentía de la solidaridad, y 
superamos el miedo a la libertad. Sin esta trans
formación de nuestro ser moral, no nos será po
sible vivir con plena dignidad histórica; a la lar
ga no nos será posible vivir siquiera.

Recordemos la lección clásica de nuestro 
Cervantes, que es como la de todos nuestros gran
des poetas, como la de los griegos, la lección trágica 
del mundo: sólo un destino fuerte puede hacer 
fuerte nuestra libertad.

El pueblo español, al fortalecer su espíritu en 
la lectura, libro a libro, hará más fuerte su desti
no y su libertad. Y como dijo el poeta: «¡Bien
aventurados los que leen porque ellos serán li
bres!».

cia, cualquier ser vivo, también los irracionales, 
tienen capacidad para hacerlo e incluso para ata
car a quien lo maltrata. Sólo los inteligentes- y lo 
somos todos los seres humanos en virtud de la 
racionalidad- tratan de averiguar la causa. Y sólo 
los que se esmeran en ser honrados, santos, pro
curan poner el remedio adecuado».
Si recordamos aquella broma de «El camello sólo 
bebe una vez cada... no sea usted camello, ani
mando a beber, podríamos decir: «No sea usted 
animal, no se queje».
Resulta poco serio. ¿Sirve para algo quejarse? Qui- . 
zá sí: se crea un ambiente, un estado de opinión, 
nos desahogamos... Pero es mejor hacer algo: 
hablar con los responsables, escribir, rezar, com
prar o no unos productos...
Dentro de poco se podrá poner en práctica algo 
de esto a propósito, por ejemplo, de las eleccio
nes.
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DAMIÁN 
MANZANARES 
PECO

reo que la obra de Margarita Izquierdo que hemos podi 
do contemplar en la Sala de Exposiciones del Ayunta 
miento de la capital provincial merece un comentario sobre 

todo por su sinceridad y su notable fuerza expresiva. Y ello 
porque saber conjugar en los últimos años y a lo largo de su 
trayectoria artística diversos estilos y técnicas puede damos una 
idea de su estupendo talante como pintora, una de las más in
teresantes de nuestra ciudad.

Así. Margarita Izquierdo ha reunido en esta buena sala de 
exposiciones, una nutrida cantidad de cuadros de diversos 
formatos, siendo en todo bastante congruente con su persona
lidad y sus tareas plásticas.

Y es por eso precisamente por lo que debemos en cierto modo 
alabar este trabajo, que siendo como decimos sincero y lejos de 
toda pretensión ni ambición, demuestra que en Ciudad Real existen 
jóvenes y no tan jóvenes pintoras, que de vez en cuando se deciden 
a exponer sus obras, como un medio más de comunicar su in
quietud artística.

De modo que siempre hay que tener presente a estas pintoras 
que con paciencia y voluntad brindan sus cuadros a los aficio
nados, con modestia pero con mucha dignidad.

Creo, sin embargo, que muchos de estos cuadros pueden pasar

Variedad y singularidad
incluso algo desapercibidos por el gran público, quizá debido a lo 
directo de sus líneas, y sobre todo en los de factura de carboncillo, 
que ya aparecieron en un número anterior de la revista «Manxa», 
que inicia una nueva andadura y que cuenta con buenos y avezados 
poetas de toda nuestra provincia, de forma que «Manxa» puede ser 
y seguir siendo una publicación respetada en todo nuestro país.

Pero no solamente los dibujos a carboncillo merecen atención y 
comentario, sino que hay magníficas acuarelas como la maravillosa 
fachada de la Catedral de Santiago de Compostela y otras que se 
«viven» a poco se las aprecie.

Y por supuesto los óleos sobre tablilla que son quizá lo más des
tacado de esta muestra singular y muy variada tanto en temas como 
en perspectivas lingüístico-artísticas de claro fondo realista y sobre 
todo expresionista pues se trata quizá más de expresiones algo so
ñadas que de impresiones «al pie de la letra». Y ello porque marga
rita. Izquierdo «sale» propiamente de una ciudad como la nuestra 
que «parece» que tiene poca historia o que no se le da importancia, 
pero que de vez en cuando percibe toda la fuerza de nuestra sufrida 
tierra manchega.

Por eso, una vez más, destacar el cuadrito que Margarita Izquier
do dedica al Castillo de Calatrava La Vieja, un buen ejemplo para 
conocemos mejor.

^-^Cartas 
al Director

Los vecinos del Barrio del 
Perchel ayudan a cuidar del 
barrio

Sra. directora:

La Asociación de Vecinos del Barrio 
de Santiago «El Perchel» por medio del 
presente escrito quiere hacer saber a los 
Vecinos de nuestro barrio, los del Cora
zón de María que estamos en la Asocia
ción, para.ayudar y apoyar en todo lo que 
podamos a todos los Vecinos que nos lo 
soliciten, del tan traído y llevado tema 
de las movidas en el solar de lo que fue 
la Iglesia de los Padres Jesuitas, veni
mos ocupándonos y denunciándolo al 
Ayuntamiento, desde el momento que los/ 
as señoritos les ha dado por pasar las no
ches de diversión en ese lugar, de ensu
ciar las fachadas de utilizar como un es
tercolero la Plaza y Calles adyacentes.

El Ayuntamiento harto de oír nues
tras quejas y las de los vecinos más afec
tados, se le ocurrió la infortunada idea 
de vallar el solar pero a la vista están los 
resultados, ha sido peor el remedio que 
la enfermedad, y la barbarie va en au
mento día a día.

Nosotros desde la Asociación nos di
rigimos al Sr. Alcalde y demás Conceja
les de la Corporación Municipal, para 
que de una vez y para siempre se erradique 
ese fenómeno tormentoso, para eso pa
gamos los impuestos y mantenemos a los 
agentes del orden, tanto local como Na
cional, y si es que se encuentran incapa
ces de cortar esos actos de incivilización 
ciudadana y desorden, que nos lo digan 
para ver que medidas se deben tornar.

Una que nosotros creemos que se debe 
de acometer cuanto antes es, la puesta 
en marcha de Construcción de Vivien
das Sociales, pues haríamos dos bienes 

uno es facilitar Casa a los ciudadrealeños 
que les hace falta y otra conseguir la paz 
y el sosiego, para los vecinos de ese en
torno, y si es necesaria la intervención y 
ayuda económica de nuestras Autorida
des locales, provinciales y regionales, 
pues adelante y manos a la Obra. Los 
vecinos del Barrio de Santiago queremos 
que se demuestre, no con desarrollar 
nuestras Autoridades.

Junta Directiva de la Asociación de 
Vecinos del Barrio de Santiago.

El Grupo Popular de Los 
Cortijos critica al alcalde de 
la localidad

Sra. directora:

Sorpresa a todos, e indignación a la 
mayoría, ha causado una frase del Al
calde de Los Cortijos, Francisco Carrasco 
Mendiola, en el Saluda del Programa de 
Festejos de este año. La frase literalmente 
dice «Es mi deseo que todos los vecinos 
de Los Cortijos (incluidos aquellos que 
no saben aceptar las decisiones popula
res) paséis unos días divertidos... Cual
quier persona que lea lo anterior pensa
rá que se debe haber presentado algún 
recurso contencioso electoral contra el 
resultado de las pasadas elecciones 
municipales, o que se ha realizado cual
quier otra conducta que demuestre dis
conformidad con el resultado nacido de 
las urnas. Ni lo uno ni lo otro. Pero re
sulta que todas las cosas tienen su expli
cación -aunque algunas veces por más 
que uno se esfuerce no encuentre su ló
gica- y, desde luego, explicación sí que 
la hay.

Todo esto se debe a que, a poco de 
tomar posesión los nuevos concejales, 
el que suscribe junto con otra compañe
ra, Mercedes Santos Muñoz, dirigieron 
un escrito al Alcalde solicitándole pu
siera a su disposición la documentación 
existente de los últimos 4 años; solici
tud que se apoyaban en el art. 77 de la 
L.R.B.R.L. y tres sentencias del Tribu
nal Supremo de fechas 27/6/1998,8/11/ 

1998 y 18/10/1995. También hay que 
decir que, a la vista de lo anterior, pron
to respondió al alcalde accediendo a lo 
solicitado.

Antes de continuar debo informar al 
lector que la primera vez que nuestro 
actual alcalde logró hacerse con la «vara» 
fue suscribiendo un pacto entre una 
Agrupación Electoral Independiente, que 
el encabezaba, (que sacó 2 concejales) 
con el PSOE, (que obtuvo 3) frente a la 
entonces Alianza Popular, adjudicatario 
de 4 concejales, todos ellos suman 9, que 
es el total que corresponde a nuestro 
municipio con relación a sus habitantes. 
Debo continuar explicando que la actual 
Corporación Municipal de Los Cortijos 
la componen 5 concejales del PSOE. 
Incluido el alcalde-, 3 del Partido Popu
lar y l de la Agrupación Electoral Inde
pendiente de Los Cortijos. Y resulta que, 
ni a la programación ni participación de 
la Semana Cultural celebrada en el mes 
de agosto, ni a la programación de las 
Ferias y Fiestas de este año- del 24 al 37 
de septiembre- han sido invitados los 
concejales del Partido Popular. Es más, 
el alcalde se reservó una página completa 
para escribir, poco más de lo anterior, y 
sacar su fotografía y otras dos páginas 
más fueron escritas por sendos conceja
les del PSOE, con sus correspondientes 
fotos, sin que se haya ofrecido página 
alguna a populares. El concejal de la 
Agrupación Electoral Independiente de 
Los Cortijos ni escribió página alguna 
ni tampoco apareció fotografiado.

En cualquier caso, debe saber el Al
calde que «decisiones populares « no sólo 
son el resultado nacido de unas urnas en 
unas elecciones locales. Cumplir con las 
decisiones populares es también acatar 
el precepto de la norma jurídica-nacida 
de la representación del pueblo, según 
dice el art. 66 de la Constitución- apli
cable en cada caso, como por ejemplo, 
en materia de contratación, de incompa
tibilidades, participación, etc. Como 
también es una decisión popular el fallo 
o resolución contenido en una senten
cia, al disponer el art. 117 de la consti
tución que: «La Justicia emana del Pue
blo y se administra en nombre de Rey 
por Jueces y Magistrados...». En fin, ya 
veremos con qué entereza acatarán al
gunos, en la medida que le corresponda, 

las «decisiones populares» que vayan 
surgiendo.

Juan-León Huertas Navarro. Por
tavoz del Grupo Municipal Popular en 
el ayuntamiento de Los Cortijos.

A San Martín de Porres 
(Patrón de la Recogida de 
Basuras y Barrenderos, que 
se celebra mañana)

Allá... por el Mil Quinientos,/ el se
tenta y nueve exacto,/ el «Dios» de los 
«cenicientos», en esta vida hizo acto. /

Hijo de un «Grande de España»/ y de 
indígena mulata,/ de riquezas fue gua
daña/ y ejemplo de que ésta mata/.

Se doctoró en Caridad/ a por 
«esmoquin»... su hábito;/la «escoba»... 
su habilidad/y siempre con su humildad,/ 
es de los «pobres» su pálpito./

San Martín de Porres es / ejemplo de 
Mandamientos / y jamás será un ayer, / 
porque con su buen hacer/ destierra los 
cumplimientos./

Patrón es de R.S.U./ y de «maestros» 
de escoba;/ basura... la pones tu;/ mono 
amarillo y azul,/ por ti abandonan su 
alcoba./

Colabora un poco más,/ anuda bien 
lo que tiras,/ el contenedor está.../ vacío 
si tu lo miras. /

Papel a la papelera/ limpia estará tu 
ciudad / y seremos coctelera/ en pro de 
la sociedad./

Nunca nadie se más que otr(^, cada 
cual su cometido; / de la limpieza... 
nosotros/ y educación... apellido./

Imperdonable será,/ olvidar nuestro 
convento, / donde reina la alegría, / por
que AMOR... es su sustento./

Su savia que es milagrosa, / a las que 
están los regó;/ Ellas... son lo que repo
sa,/ solera... vino de Dios./

Hagamos de esta Ciudad,/ que cada 
día más crece,/ que «humanamente» sea 
Real,/ en manchega realidad/ consiga lo 
que merece.

Ángel Úbeda-Portugués Medina; 
Empleado de Residuos Sólidos Urba
nos. Ciudad Real.
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partido a los 18 disponibles, entre ellos 
a Bogarde, Luis Enrique y Kluivert que 
no estuvieron en La (Z^oruña La
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Ni la clasificación ni el liderato del grupo estarán hoy en iueso en Florencia

Sólo la honra personal estará en 
juego en el Fiorentina-Barcelona
El Florentina y el Barcelo
na afrontarán hoy, en la sex
ta y áltima jornada del Gru
po B de la Liga de Campeo
nes de Europa, uno de los 
partidos europeos más atí
picos, por cuanto ni la clasi
ficación ni el liderato esta
rán en Juego y lo único que 
moverá a ambos es salvar la 
«honrilla» personal, así 
como el mayor ingreso eco
nómico en caso de victoria.

Efe - Florencia

1

El 4-2 registrado en favor del 
Barcelona, en el Camp Nou, en 
especial por el «baño» de fút
bol dado por el equipo catalán 
al italiano, sentó muy mal en el 
seno del Fiorentina. Sirvió para 
cuestionar el proyecto de su 
técnico Giovanni Trapattoni, 
para dejarle ya titubeante en su 
puesto y para sembrar las pri
meras grandes dudas sobre al
gunos fichajes.

Ello escoció, y mucho, en el 
Fiorentina y por este motivo, en 
las semanas posteriores, sus 
jugadores no dudaron en seña
lar que deseaban «vengarse» del 
equipo del técnico holandés 
Louis Van Gaal demostrando 
que no es tanta la diferencia entre 
uno y otro como lo que se mos
tró en Barcelona. Además, será 
el partido 100 del club toscano 
en las competiciones europeas.

Es, precisamente, este deseo 
de «salvar el honor» por parte 
florentina el que confiere al 
partido una intensidad mayor de 
lo que cabe esperar en una con
frontación sin importancia algu
na en cuanto a los puntos en 
juego, ya que el liderato lo tie
ne seguro el Barcelona y la se
gunda plaza, y la clasificación, 
es del Fiorentina.

Será la tercera vez que am
bos equipos se midan en 
Florencia, acabando las dos 
anteriores ocasiones con el mis
mo marcador de triunfo 
barcelonista, por 2-0, y con pase 
final en favor del Barcelona 
(CopadeFerias/UEFA 1964-65 
y semifinales de la Recopa 1996-

Sin embargo, la historia tam
bién ve que Giovanni Trapattoni 
como técnico no ha perdido 
nunca en casa ante un equipo 
español.

Una de las curiosidades del 
partido es que en ambos equi
pes figuran dos de los tres juga
dores que más encuentros lle-

LIGA DE CAMPEONES 6- jornada

FIORENTIN.

Fincano
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Figo Cocu Guardiola L. Enrique
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■9t Arnau
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van disputados en la moderna 
Liga de Campeones de Europa 
desde que en 1992-93 adoptó 
dicho nombre la Copa de Euro
pa: el holandés barcelonista 
Ronald De Boer (41 encuentros) 
y el italiano fiorentino Angelo 
Di Livio (40), tan sólo supera
dos por el francés, ahora en el 
Chelsea, Didier Deschamps (42).

En el terreno de las 
alineaciones, el Fiorentina no 

Van Gaal quiere una victoria para 
aumentar la moral de su equipo

El entrenador del Barcelona, Louis van Gaal, aseguró hayer 
que el partido de la Liga de Campeones contra el Fiorentina 
no será «relajado», ya que considera importante lograr una 
victoria para aumentar la moral de su equipo después de_ la 
derrota sufrida en el campeonato español contra el Deporti
vo de la Coruña.

Pero pese a ello. Van Gaal quiere lograr hoy una victoria: 
«cuando perdimos la otra vez (contra el Alavés en la Liga 
española), bajó mucho el ambiente del equipo, y por eso 
considero importante lograr un buen resultado para mejorar 
el ambiente», después de haber perdido de nuevo en el cam
peonato español el pasado sábado contra el Deportivo.

Van Gaal cree que es más importante una victoria para 
mejorar el ambiente del equipo que por el prestigio que su
pondría para el Barcelona acabar imbatido en su grupo o ser 
el equipo que más puntos habría sumado de todos los parti
cipantes en la primera fase de la Liga de Campeones.

El técnico subrayó que para un equipo como el Barcelona 
«lo más importante cuando juega un partido es ganar, ade
más de dar espectáculo». ,,

contará con el suspendido Repka 
ni con los lesionados Cois, 
Torrecelli, Padalino, Amoroso 
y Tarozzi. A ellos se unirá el ex 
madridista Predrag Mijatovic, 
quien sigue sin mejorar de sus 
problemas de tendinitis y bursitis 
y en los próximos días irá a la 
clínica del doctor Martens, con 
el riesgo de estar fuera de los 
terrenos de juego por espacio de 
un mes.

Trapattoni, asimismo, parece 
decidido a dar descanso a su 
estrella, el delantero argentino 
Gabriel Omar Batistuta, que en 
los últimos encuentros eviden
cia excesivo cansancio y al que 
se quiere evitar riesgo alguno. 
En su lugar estará su compatriota 
Abel Eduardo Balbo, autor del 
gol (m.89) que valió el empate 
casero del pasado sábado ante 
el Torino.

Una de las notas emotivas 
parece que vendrá con la alinea
ción inicial en las filas del 
Florentina del centrocampista 
español Guillermo Amor, que 
ya se enfrentó unos minutos en 
el Camp Nou a su ex equipo y 
que mañana puede afrontarlo ya 
como titular.

Si el Fiorentina quiere «sal
var su honor», el Barcelona de 
Louis van Gaal desea la victo- 
ñapara, especialmente, aumen
tar la moral de su equipo, algo 
tocada tras la derrota en la Liga 
española del pasado sábado 
frente al Deportivo de La Co
ruña (2-1).

Sin obviar el que se desea 
acabar invicto, intentar ser el 
equipo que más puntos sume en 
la primera fase de la competi
ción y, por qué no, golpear 
moralmente a un rival que po
dría volver a tener enfrente en 
otras futuras fases.

No más rotaciones

Por este motivo, Van Gaal 
ha renunciado a nuevas rotacio
nes de jugadores, en contra de 
lo que hizo al dar descanso hace 
una semana frente al AIK Solna 
a varios de sus habituales titu
lares, y desplazará a Italia a 
todos los integrantes del primer 
equipo que tiene disponibles.

En la lista de 19 convocados 
facilitada por el entrenador 
holandés, han entrado Luis 
Enrique y Bogarde, que se per
dieron por problemas físicos el 
último partido contra el Depor
tivo, así como Kluivert, ausen
te en ese encuentro por sanción.

Unicamente serán baja por 
lesión contra el Fiorentina los 
defensas Michael Reiziger y 
Frank de Boer y el 
centrocampista Jari Litmanen. 
Además de, por decisión técni
ca, los jóvenes canteranos Fer
nando Macedo ‘Nano’ y Mario 
Rosas.

El árbitro será el colegiado 
escocés Hugh Dallas, que ya la 
semana pasada estuvo en Italia 
dirigiendo el Lazio-Bayer 
Leverkusen (1 -1), del Grupo A.

Nueve equipos 
luchan por cinco 
plazas en la 
segunda fase

Efe - Madrid

Nueve equipos lucharán, hoy 
y el miércoles por cinco plazas 
que aún quedan vacantes en la 
segunda fase de la Liga de Cam
peones, en la que también que
dan por decidir dos de sus cua
tro cabezas de serie.

Cuatro campeones de Euro
pa (Borussia Dortmund, Bayern 
Munich, Feyenoord y Milán), 
tres campeones de la Recopa 

. (Dinamo Kiev, Chelsea y 
Glasgow Rangers) y un campeón 
de la Copa de la UEFA (Bayer 
Leverkusen) aún deben lucharen 
la última jornada por evitar una 
eliminación que conlleva el des
calabro económico.

La situación es crítica para el 
Milán, al que no le basta con 
vencer en Turquía al Galatasaray, 
que se juega una plaza en la Copa 
de la UEFA, sino que también 
debe confiar en la buena fe del 
resto de rivales.

Al Chelsea y al Hertha Ber
lín, los otros dos conjuntos del 
grupo H, les basta un empate en 
Stamford Bridge para asegurar 
su clasificación. Un premio su
ficiente para dos conjuntos que 
no atraviesan por su mejor mo
mento de forma.

El Milán, por lo menos, re
cupera a Weah, que vuelve a una 
competición europea tres años 
después de que fuese sanciona
do con seis encuentros de sus
pensión, por dar un cabezazo al 
portugués Jorge Costa, al que 
acusó de haberle menosprecia
do con insultos racistas.

El fútbol alemán puede sumar 
cuatro conjuntos en la segunda 
fase, o quedarse sin representan
tes, aunque al Hertha y al 
Borussia Dortmund, que juega 
contra el Boavista portugués, les 
basta el empate.

Más complicado lo tienen el 
Bayern Munich y el Bayer 
Leverkusen, en los grupos F y 
A. El subcampeón de la pasada 
edición jugará en el estadio olím
pico ante el Glasgow Rangers 
escocés y ambos tienen posibi
lidades de clasificarse.

El Leverkusen necesita ven
cer al Maribor esloveno, algo que 
está a su alcance, pero también 
debe confiaren que el Lazio, ya 
clasificado, tenga algún interés 
en evitar la derrota frente al 
Dinamo de Kiev.

La sexta jornada también 
servirá para definir los dos ca
bezas de serie en la segunda 
ronda que aún no están adjudi
cados y que acompañarán al 
Barcelona y al Lazio.

El Manchester United, prác
ticamente tiene asegurada otra 
y el Real Madrid aún podría optar 
a la cuarta, en el caso de que gane 
su encuentro ante el Molde, pier
da el Oporto frente al Olympia- 
kos y el Milán no se clasifique 
como líder de su grupo. ___
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Raúl y Morientes no viajarán a Noruega para iusar en condiciones ante el Rayo

Toshack dará descanso a Redondo, 
Iván, Seedorf y Roberto Carlos

Efe - Madrid

Raúl González y Fernando 
Morientes no viajan a Noruega 
por decisión técnica de John 
Benjamin Toshack, que tiene en 
mente dar descanso a otros titu
lares como Redondo, Helguera, 
Seedorf y Roberto Carlos para 
que estén lo más frescos posi
bles para el partido del próximo 
sábado contra el Rayo.

Clasificado el Real Madrid 
para la próxima fase de la Liga 
de Campeones, el partido con
tra el Molde noruego ha pasado 
a un segundo plano y lo que 
interesa es llegar al partido de 
Liga contra el Rayo Vallecano 
en las mejores condiciones po
sibles. Raúl y Morientes se que
dan en Madrid y entran en la 
convocatoria Sergio Sestelo del 
‘B’ y Carlos Aranda y Miguel 
Angel García Porlán ‘Corona’ 
del ‘C’.

Los dieciocho expediciona
rios son Bizzarri, Casillas, 
Sanchis, Dorado, Etoo, Guti, 
Seedorf, Redondo, Michel 
Salgado, Karembeu, Karanka, 
Julio César, Roberto Carlos, Iván 
Helguera, Sestelo, Corona, Iván 
Campo y Aranda.

Toshack tiene en mente ali
near un once completamente 
atípico, pues pretende dar des
canso a muchos de los titulares 
en las últimas jornadas y en 
principio Seedorf, Redondo, 
Helguera y Roberto Carlos po
drían comenzar el partido en el

banquillo.
El técnico galés entrenó ayer 

con Bizzarri en la portería; 
Michel Salgado, Iván Campo, 
Julio César y Karanka en defen
sa; Karembeu y Sanchis como 
pivotes. En los puestos ofensi
vos es donde puede haber más 
novedades y donde todavía al
berga alguna duda el entrenador 
del Real Madrid.

Aranda podría ser el del an
tero,centro, mientras que por 
detrás podría tener a Etoo por la 
derecha. Dorado por la izquier
da y a Guti haciendo las labores 
de media punta y enganche.

Guti, por cierto, se retiró antes 
de tiempo del entrenamiento por 
una sobrecarga en los músculos 
isquiotibiales, aunque «sin ma
yor importancia» como confir
mó el jefe de los servicios mé
dicos del Real Madrid, Alfonso 
Del Corral.

En la sesión preparatoria de 
ayer4 se pudo comprobar que el 
enfado de la afición ha descen
dido y de los insultos del domin
go se pasó a los tibios aplausos 
de ayer.

El presidente del Real Madrid 
se personó en la Ciudad Depor
tiva para continuar con su trata
miento en la rodilla y Toshack 
abandonó junto al director de
portivo, José Martínez ‘Pirri’, 
brevemente el césped para salu
darle. Fernando Hierro y Steve 
McManaman salieron a correr y 
evidenciaron que su recupera
ción va por buen camino.

Raúl no viaja y Seedorf no jugará, en principio.
A

Sestelo, Aranda y Corona apenas 
pudieron dormir por los nervios

Sergio Sestelo, del Real Madrid B,- y Miguel Angel 
García Porlán ‘Corona’ y Carlos Aranda, jugadores del C, 
convocados para viajar a Noruega con el primer equipo, 
no tuvieron inconveniente en reconocer que habían 
dormido mal «por culpa de los nervios». «Es una situación 
extraña para mí. Te pones a pensar en que estás convocado 
y en la tremenda ilusión que me hace y es difícil conciliar 
el sueño», declaró Corona. En el mismo sentido se 
manifestaron sus compañeros. «Con el primer equipo no 
se va todos los días y menos para un partido de la Liga de 
Campeones. Sí me costó dormir», admitió Sestelo.

Clemente 
trabajará para 
que su equipo se 
divierta jugando

Efe - San Sebastián

Javier Clemente encajó con 
deportividad la derrota ante el 
Betis y aseguró que trabajará 
para que el equipo se «divierta 
jugando», ya que a su juicio 
«ahora está agarrotado, los ju
gadores tienen mucha presión 
y por el hecho de tener pocos 
puntos en la clasificación sur
gen dudas».

El técnico vizcaíno, sin 
embargo, se mostró contento 
con la imagen mostrada por su 
equipo en el Manuel Ruiz de 
Lopera. «Se robaron un mon
tón de balones y eso que ellos 
tienen un equipo muy técnico, 
y aunque nos faltó morder en 
la primera mitad y tuvimos más 
oportunidades que el Betis, faltó 
paciencia a la hora de jugarles».

Clemente dirigió el entrena
miento matinal en las instala
ciones de Zubieta, donde nue
vamente volvió a encerrarse con 
su plantilla en el vestuario an
tes del inicio de la sesión para 
hablar del partido contra los 
verdiblancos, y trasmitir tran
quilidad «ante la preocupante 
situación en la que se encuen
tran. A pesar de que el conjun
to donostiarra ocupa la penúl
tima plaza de la tabla clasifica
toria, el actual sistemado com
petición hace que en dos jorna
das pueda cambiar radicalmente 
la situación, aunque esto no es 
del agrado de Clemente, que de
claró que «la Liga de los tres 
puntos vuelve loca la clasifica
ción y favorece a los grandes.»

La próxima jornada la Real 
recibirá en Anoeta al Vallado- 
lid en un partido en el que Cle
mente quiere que la afición sea 
decisiva.

"No podemos pensar que hemos hecho algo", dijo el portero

Molina: "Siempre hemos 
apoyado a nuestro entrenador"

Efe - Majadahonda

El guardameta del Atlético de 
Madrid José Francisco Molina 
elogió ayer el planteamiento tác
tico que el entrenador italiano, 
Claudio Ranieri, dispuso en el 
derbi del pasado sábado frente 
al Real Madrid y aseguró que la 
plantilla atlética «siempre le ha 
apoyado al igual que al resto de 
técnicos».

«Este equipo siempre ha 
apoyado a todos los entrenado
res que ha tenido. Para eso esta
mos los jugadores. Lo hemos 
hecho con Sacchi, Antic... y 
ahora con Ranieri. El es el que 
manda. Ante el Real Madrid, nos 
salió todo perfecto. Salimos con 
las ideas claras e hicimos un gran 
partido», dijo Molina.

El portero atlético destacó la 
importancia del triunfo ante el

Real Madrid, pero fue cauto a 
la hora de analizar el futuro. 
«Queda mucho por hacer. No 
podemos pensar que hemos he
cho algo», dijo.

«La Liga acaba de empezar 
y quedan muchos partidos por 
ganar. Dos victorias seguidas 
están muy bien, pero hay que 
seguir mejorando. Habrá que 
demostrar si esto es un punto de 
inflexión. Empezamos a mirar 
arriba, pero siempre que siga
mos ganando», añadió.

A juicio de Molina, ganar en 
el estadio Santiago Bernabéu «da 
una alegría un poco especial, 
sobre todo para la gente». «Los 
aficionados pueden ir tranqui
los al bar a tomarse una cerve
za. Ganando al Madrid no les van 
a decir nada», bromeó.

El guardameta valenciano 
prefirió no aludir a la crisis des

atada en el conjunto madridista. 
«Si perdieron y le pitaron, mala 
suerte.

Que se apañen. Ellos tendrán 
que hablar sus cosas. No hicie
ron buen partido en gran parte 
por nuestro mérito», afirmó.

Respecto al partido del próxi
mo jueves de la Copa de la UEFA 
frente al Arnica Wronki polaco, 
en el que el Atlético defiende el 
1-0 de laida, Molina señaló: «No 
es un resultado amplio, pero es 
bueno. Será un.encuentro com
plicado, no sé si más o menos 
que el del derbi, pero difícil».

Después de una jomada de 
descanso, la plantilla atlética 
regresó ayer a la actividad en 
Majadahonda por espacio de dos 
horas y cuarto para empezar a 
preparar el partido de la Copa 
de la UEFA y en medio de un 
ambiente de gran satisfacción.

Cúper recupera a Anglomá 
para recibir al PSV

Efe - Valencia

Cúper, entrenador del Valen
cia, podrá contar con el lateral 
derecho Jocelyn Angioma para 
el encuentro de este miércoles 
ante el PSV Eindhoven, corres
pondiente a la última de la pri
mera fase de la Liga de Campeo
nes, tras no haber disputado los 
últimos cuatro encuentros.

El defensa francés se lesio
nó en San Mamés, al recibir un 
fuerte golpe por el que necesitó 
doce puntos de sutura externos 
y cinco internos, aunque según 
indicó hoy Jorge Candel, jefe de 
los servicios médicos 
valencianistas, el jugador se 
entrena ya sin problemas junto 
al resto del grupo y está en con
diciones de jugar.

En la misma situación que 
Angioma se encuentra su com
patriota Alain Roche, también 
recuperado de la lesión que le 
ha mantenido alejado de los te
rrenos de juego durante las últi
mas seis semanas, y que ya se 
encuentra a disposición del téc

nico valencianista.
Por contra, Héctor Cúper no 

podrá recuperar para el partido 
ante el conjunto holandés a 
Adrian Ilie, que padece una 
contractura en la pierna izquier
da, ni al sueco Joachim 
Bjorklund, con una contusión 
en un muslo, a quienes se pre
tenden recuperar para el próxi
mo partido de Liga ante el 
Mallorca.

Por su parte, Amedeo 
Carboni, defensa del Valencia, 
ha indicado ayer que en el par
tido del próximo miércoles ante 
el PSV Eindhoven, el equipo 
debe de mantener su condición 
de líder invicto en el grupo F 
de la Liga de Campeones, para 
no menoscabar el prestigio ad
quirido en esta competición.

«No podemos decir que es
tamos clasificados y ya está, 
porque tenemos mucho que 
demostrar ante el PSV 
Eindhoven, como nuestro pres
tigio y seguir imbatidos en el 
potente grupo que nos ha toca
do», señaló.
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Nuestro país ha necesitado diez, años para volver a alcan7.ar un título mundial

CriviDé y Alzamora devuelven a 
España la supremacía en motos

Juan Antonio LLADÓS

Alex Crivillé, vencedor hace 
una semana del título mundial 
de 500 c.c. en Brasil y Emilio 
Alzamora, ganador el domingo 
del campeonato de 125 c.c. en 
Buenos Aires, han devuelto la 
supremacía al motociclismo es
pañola en el concierto interna
cional, algo que no sucedía des
de 1989.

Fue entonces cuando Alfon
so «Sito» Pons, Alex Crivillé y 
Manuel «Champí» Herreros, en 
250,125 y 80 c.c. respectivamen
te, lograron para España los 
últimos títulos mundiales y se 
ha tenido que esperar diez años 
para volver a conseguir alguno 
y, por si había alguna duda, 
hacerlo por partida doble.

Crivillé pudo entonar el ali
rón la pasada semana, pero 
Emilio Alzamora ha tenido que 
esperar hasta el último momen
to y además conseguirlo por la 
mínima, por escasamente un 
punto, frente a un rival, el ita
liano Marco Melandri (Honda), 
quien en el último momento 
protagonizó una conducta com
pletamente antideportiva que le 
ha hecho acreedor a una sanción 
de los máximos estamentos in
ternacionales de este deporte.

Alzamora llegó al autódromo 
Oscar Gálvez con seis puntos de 
ventaja sobre Melandri y sólo 
necesitaba acabar la carrera tras 
él, si aquél la ganaba, para pro
clamarse campeón del mundo. 
Tras una primera jornada de 
entrenamientos titubeante y 
mediocre, en la segunda el 
ilerdense supo enmendar la plana 
y estar donde de él se esperaba.

Miguel Angel Jiménez: "Lograr el doblete 
en Valderrama sería fantástico"

Efe - Málaga

El malagueño Miguel Angel 
Jiménez, que parte como uno de 
los favoritos para adjudicarse el 
Campeonato del Mundo 
American Express, que comien
za el jueves en Valderrama, afir
mó ayer que lograr el doblete «se
ría fantástico», después de ga
nar ayer para España el primer 
Volvo Masters en los doce años 
de historia del torneo.

El golfista andaluz, que ha 
alcanzado con 5u victoria en la 
competición disputada en el 
campo de Montecastillo, en Jerez 
de la Frontera (Cádiz), la cota 
más alta de su dilatada trayec
toria, declaró que el Volvo 
Masters «es el mejor torneo» que 
ha ganado en su carrera depor
tiva.

Alex Crivillé celebra, junto a Angel Nieto, la victoria de Alzamora. EFE

en la primera línea de salida.
El piloto de Honda hizo una 

de las mejores planificaciones 
de la temporada en el fin de se
mana. Fue a su aire e hizo lo que 
debía. Se colocó en primera lí
nea y no falló en el determinan
te momento de la salida, luego, 
en carrera, vigiló a sus rivales y 
cuando vio que se le podía es
capar el título atacó, sobrepaso 
a Locatelli y se fue tras Melandri. 
El título era, en esos momentos, 
de su propiedad.

Pero Melandri demostró te
ner mal perder, pues al ver que 
Alzamora estaba tras él y sabe
dor de que esa situación le per
judicaba, optó por la conducta

Jiménez destacó que «ese 
triunfo significa mucho» para él. 
El golfista regresó ayer a 
Churriana, su localidad natal, y 
partió ayer para el campo de 
Valderrama, en San Roque 
(Cádiz), para preparar su parti
cipación en el American Express.

Miguel Angel Jiménez, de 35 
años, dijo que con su victoria en 
el Volvo Masters ha cumplido 
todos sus sueños, completando 
una temporada excepcional con 
el triunfo en el Turespaña 
Masters, disputado en el Para
dor de Málaga, además de aca
bar diez veces entre los diez 
primeros a lo largo del año y de 
formar parte del equipo español 
campeón de la Copa Dunhill el 
pasado octubre.

El malagueño se prepara 
desde ayer en el campo de 

más inapropiada en un deportis
ta, le espero e intentó provocar 
su fallo o caída, pero ni lo uno ni 
lo otro.

Era la primera carrera del fin 
de semana y el último campeón 
del mundo que faltaba por deci
dirse. En 250 c.c. el francés 
Olivier Jacque (Yamaha) apro
vechó la mala elección de neu
máticos del italiano y ya campeón 
Valentino Rossi (Áprilia), para 
adjudicarse su primera victoria 
de la temporada, que sin duda le 
deja un buen sabor de boca para 
afrontar con mayor motivación 
el próximo año.

El estadounidense Kenny 
Roberts (Suzuki) y el italiano

Valderrama para luchar por el 
triunfo a partir del próximo jue
ves en el American Express y 
afirmó que, de conseguirlo, «el 
doblete sería fantástico y un gran 
broche para terminar práctica
mente la temporada».

El primer campeón español 
del Volvo Masters se tomará un 
tiempo de descanso después de 
participar en el Campeonato de 
España de Golf, que se disputa
rá a mediados de noviembre en 
Málaga, «donde quiero ganar, 
porque es mi casa y juego ante 
los míos», recalcó.

El golfista malagueño reivin
dica la creación de un torneo 
profesional para su ciudad, «que 
tendría que haber todos los años 
y que llevara el nombre de abierto 
Costa del Sol o abierto de Má
laga», concluyó.

Max Biaggi (Yamaha) aprove
charon la mala situación física 
del campeón español Alex 
Crivillé (Honda), que ayer su
frió una fuerte caída al pisar una 
deslizante línea blanca, para 
buscar el último triunfo de la 
temporada, para uno sería el 
cuarto y para el otro el segundo, 
pero en ambos casos la consta
tación de su constante evolución.

Desde el principio el ritmo 
lo impuso Kenny Roberts y Max 
Biaggi se conformó con esperar 
su momento. En la última vuel
ta llegó y doblegó al estadouni
dense, pero los neumáticos es
taban ya muy desgastados y le 
jugaron una mala pasada, con 
todo, pudo acabar segundo.

Carlos Checa

Carlos Checa realizó también 
una muy buena carrera, que le 
permitió acabar cuarto y quitarse 
no pocos sinsabores, aunque le 
dejó todavía con la «picazón» de 
saberse inferior en potencia a sus 
rivales, algo que espera solven
tar en la pretemporada 2000, que 
el de Sant Fruitós va a empezar 
dentro de apenas dos semanas.

Como Checa estuvo también 
Sete Gibernau y Juan Bautista 
Borja -protagonista éste de un 
muy buen final de temporada, 
siempre en la lucha-, quien tuvo 
no pocos problemas de entrena
mientos, lo mismo que José Luis 
Cardoso, que no pudo acabar 
bien unos entrenamientos de esta 
última carrera que empezó me
jor, aunque siempre es preferi
ble esto que caerse, como le 
sucedió al murciano David de 
Gea.

Miguel Angel Jiménez. EFE

Julián Arguedas, 
precedente de 
Enrique Martín, 
fue sancionado 
con un año

Efe - Madrid

El entrenador del Leganés, 
Enrique Martín, podría ser du
ramente sancionado por cortar 
con el pie una jugada de ataque 
en el partido jugado el domin
go contra el Badajoz a tenor del 
único precedente ocurrido hasta 
ahora, protagonizado por el ex 
técnico de Los Yébenes Julián 
Arguedas, quien fue suspendi
do por un año.

Arguedas cometió una in
fracción similar el 15 de febre
ro de 1998 en el encuentro del 
grupo II de Primera Autonómica 
que disputaba su equipo contra 
el Sigüenza de Guadalajara, 
cuando el marcador registraba 
en el minuto 76 empate a uno, 
que a la postre fue el resultado 
definitivo.

El técnico toledano, que fue 
expulsado con tarjeta roja di
recta, fue sancionado por el 
Comité de Competición de 
Castilla-La Mancha con un año 
de suspensión y una multa de 
72.000 pesetas, según el juez por 
«conducta contraria al buen 
orden deportivo calificada como 
muy grave», que finalmente fue 
rebajada por el Comité de Ape
lación regional a seis meses.

Arguedas manifestó a EFE 
que comprende a Enrique Mar
tín. «He hablado con cientos de 
entrenadores y a todos les pasa. 
En esto del fútbol te juegas 
mucho. Todo es dinero y no se 
puede perder. Estás a 200 pul
saciones y la tensión es tan gran
de, que no sabes como ayudar 
al equipo», explicó.

Ajuicio del ex técnico de Los 
Yébenes, la acción de Martín, 
sancionada con tarjeta amari
lla por el colegiado canario 
Rodríguez Martel, fue «exacta
mente igual» a la suya, aunque 
con algún matiz.

«Yo me arrodillé y estiré la 
pierna. Entonces, me quedé con 
el balón y el jugador rival se cayó 
al suelo. El capitán de mi equi
po le llegó a decir al árbitro: 
‘*por qué le sacas la roja, si no 
le ha tocado?’», declaró a EFE.

Julián Arguedas, que en la 
actualidad es asesor técnico 
deportivo del Ayuntamiento de 
Los Yébenes, recordó que siguió 
entrenando mientras estaba 
sancionado aunque sin sentar
se en el banquillo, y una vez 
cumplida la suspensión, volvió 
a dirigir al equipo y el club le 
renovó el contrato, hasta que esta 
temporada abandonó el cargo 
después de seis temporadas.

Tras el anuncio del Badajoz, 
que perdió 1 -0 ante el Leganés, 
de que presentará mañana ante 
el Comité de Competición la 
solicitud de impugnación del 
partido «por alineación indebi
da», Arguedas consideró que el 
colegiado del encuentro también 
tendría que ser castigado por 
mostrarle sólo la tarjeta amari
lla.

«Supongo que a Martín le 
caerá también un año, pero al 
árbitro se le puede sancionar, 
porque también se equivocó».



r

Martes, 2 de noviembre de 1999 44
"No me replanteó los objetivos iniciales 
marcados; sólo sé que ahora tenemos la 
mitad de los puntos que necesita el 
Rayo para asegurar la permanencia" DEPOKll IMM,

LA TRIBUNA entrevistó al entrenador del líder de Primera División, natural de Pedro Muñoz

Juande Ramos: "Somos un ejemplo 
a seguir por los más modestos''
El Rayo Vallecano es el líder de la "Liga de las estrellas” 
tras una trayectoria inmaculada en las diez primeras jorna
das y victorias ante rivales tan cualificados como el Atlético 
de Madrid, Mallorca o Celta. Con uno de los presupuestos 
más bajos de la categoría, el equipo madrileño demuestra, 
jornada a jornada, que las resultados no se miden en miles 
de millones de pesetas. En su banquillo, y como principal 
artífice del éxito se encuentra Juande Ramos, natural de 
Pedro Muñoz.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Juande Ramos nació hace 45 
años en la localidad ciudad- 
realeña de Pedro Muñoz, concre
tamente el 25 de septiembre de 
1954, aunque pronto se despla
zó con sus padres a Elche, don
de residen actualmente, y donde 
desarrolló su etapa como juga
dor y la primera como entrena
dor.

Las últimas temporadas han 
estado jalonadas de éxitos para 
el pedroteño. En el 95-96 consi
guió el ascenso a Primera Divi
sión en el banquillo del Logroñés. 
Ese mismo año fichó por el Bar
celona B al que dirigió una tem
porada, de donde pasó al Lleida 
y de ahí dio el salto al Rayo 
Vallecano que llevó a la máxi
ma categoría del fútbol nacional 
en junio del 99. Con un equipo 
plagado de nacionales y un pre
supuesto demasiado modesto en 
la Liga de las estrellas, el Rayo 

Vallecano se ha encaramado a lo 
más alto de la tabla con 22 pun
tos, producto de siete victorias, 
un empate y dos derrotas, con dos 
puntos de diferencia sobre el 
Barcelona, diez sobre el Real 
Madrid y trece sobre el Málaga, 
inmerso en puesto de descenso 
directo.

LA TRIBUNA entrevistó ayer 
al entrenador del líder de Primera 
que reiteró que la posición del 
Rayo "ya no es producto de la 
casualidad ni de la fortuna, sino 
de la constancia, del trabajo y del 
sacrificio".

Juande Ramos dijo tener ac
tualmente un estado de "alegría 
y tranquilidad", aunque sin per
der la perspectiva "porque no 
existen euforias y tenemos los 
pies en el suelo. El Rayo 
Vallecano es el líder en la llamada 
"Liga de las estrellas" y eso es 
motivo de satisfacción".

Tampoco se replantea el 
pedroteño los objetivos iniciales.

Juande Ramos, entrenador del Rayo Vallecano.

"Los tenemos claros y ahora 
mismo sumamos la mitad de los 
puntos que necesitamos para 
asegurar la permanencia en Pri
mera" y sobre si el equipo ma
drileño es una especie de bande
ra reivindicativa por la modes
tia de su presupuesto y el núme
ro de jugadores nacionales, re
conoció que "somos un ejemplo 
a seguir para los equipos más 
modestos que con trabajo y sa
crificio se pueden conseguir gran
des cosas".

Por otro lado, tras señalar que 

está preparado para los momen
tos difíciles, "igual que ahora para 
los buenos", se refirió al partido 
del próximo sábado en que reci
birá al Real Madrid. "Los pape
les están cambiados porque el 
líder deberían ser ellos, aunque 
no me fía del estado del rival 
porque el Real Madrid es peli
groso siempre, cuando está mal 
y cuando está bien".

Por último, hizo mención a su 
pueblo natal, "donde tengo mu
cha familia y a donde voy cuan
do puedo".

Van Goal 
elogia al Rayo 

Vallecano
El entrenador del 

Barcelona, Louis van Gaal 
destacó que no puede ser 
«casualidad» que el Rayo 
Vallecano sea líder de la Liga 
española tras haberse 
disputado ya diez jornadas.

«No es una casualidad», 
señaló Van Gaal. «Es 
fantástico que un equipo haya 
sumado esta cantidad de 
puntos (22) en diez partidos. 
Y el Rayo ha batido además a 
oponentes muy difíciles. Un 
equipo no puede sumar tantos 
puntos si no lo merece» y 
señaló que el ejemplo del 
Rayo demuestra que «en el 
fútbol no sólo cuenta el 
dinero».

El técnico holandés se 
vanaglorió de que cuando 
entrenaba al Ajax, contaba con 
un bajo presupuesto y, gracias 
a utilizar a muchos jugadores 
de la cantera, «al final 
conseguimos ganar la Copa de 
Europa».

Perdió el conocimiento unos instantes y tiene un collarín

Iriondo, con traumatismo 
cervical tras recibir un balonazo

J, F. C.

El Manchego volvió ayer a los 
entrenamientos, tras el empate 
conseguido en Jerez de los Ca
balleros, y lo hizo con un susto 
que al final sólo se quedó en eso. 
Y es que durante la sesión mati
nal, el técnico Antonio Iriondo 
sufrió el impacto de un balona
zo en plena cara que le hizo per
der el conocimiento durante unos 
instantes. Iriondo fue traslada
do a Urgencias del Hospital 
«Nuestra Señora de Alarcos» 
donde le diagnosticaron un trau
matismo cervical y le colocaron 
un collarín que tendrá que llevar 
durante una semana.

El entrenador mancheguista 
señaló que «he recibido el balo
nazo desde cerca y ni lo he vis
to. Tenía ganas de vomitar y me 
he quedado sin fuerzas en el 
brazo, y me han colocado el 
collarín».

Hace un mes, aproximada
mente, el técnico recibió en su 
pierna el impacto de los tacos de 
David de Navas que le obligó a 
recibir, casi a diario, las curas en 
una herida que le dio más pro
blemas de los previstos, a ip que 
Iriondo responde que «en quin
ce años no me había pasado esto 
nunca, por lo que sólo cabe ca
lificarlo como mala suerte».

Por otro lado, el entrenador 

mancheguista reconoció que 
desde ayer prepara ya el impor
tante partido del próximo domin
go ante el actual líder, el Jaén, 
en un choque de invictos, los 
únicos que restan desde Prime- 
raaSegundaDivisiónB.Laúnica 
baja confirmada hasta el momen
to es la del argentino Diego 
Bentrón, expulsado en Jerez, 
mientras que es duda Blas Can
dela, con los tobillos muy gol
peados y que se sabrá el alcance 
del problema mañana miércoles.

El encuentro del domingo 
puede servir a los ciudadrealeños 
como punto de inflexión, esta 
temporada, para iniciar el cami
no definitivo a los puestos altos

A Antonio Iriondo parece que le ha mirado un tuerto.

de la clasificación. Una victoria 
ante el equipo más en forma de 
la Liga, que ha ganado siete par
tidos y ha empatado cuatro, se
ría un gran aldabonazo para co
nocer el estado de forma de los 
manchegos y sus verdaderas 
aspiraciones.

Para este encuentro, el Jaén 

tendrá dos bajas importantes, la 
de los defensas Rico y Pellicer. 
Al primero le mostraron la car
tulina roja en el partido frente al 
Granada y el segundo recibió la 
quinta tarjeta amarilla, con lo que 
el técnico tendrá que Recompo
ner la zaga, una de las más segu
ras de la categoría.
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El jugador del CB Ciudad Real se lamentó de las dos derrotas en casa

Bebeshko: ”Los equipos que nos han 
ganado tienen mejores plantillas’ ’
Jesús FUENTES CABAÑAS

Escoció la derrota del CB 
Ciudad Real ante el Portland, 
tercera esta temporada, sobre 
todo por la forma en que se pro
dujo, con el tiempo cumplido y 
tras una falta que casi nunca suele 
acabar en gol.

Los de Rafa López León di
cen adiós a la Copa ASOBAL y 
ahora deben asegurar su parti
cipación en la Copa del Rey. Su 
próximo partido es este sábado 
en la pista del Airtel Valencia, 
para desplazarse a Barcelona 
donde jugarán el martes 9 de 
noviembre.

Sergio Bebeshko señaló que 
el empate hubiera sido el resul
tado más justo entre el CB Ciu
dad Real y el Portland San An
tonio «porque durante todo el 
partido fuimos por delante en el 
marcador y al final se nos com
plicó todo, por una parte por 
culpa del árbitro que permitió el 
último gol y también por fallo 
nuestro en los últimos segundos, 
ya que no podíamos quedamos 
con cuatro jugadores cuando 
teníamos superioridad. Pudimos 
haber ganado el partido y nues
tro fallo fue intentar mantener 
el empate». El jugador ucraniano 
reconoció que «estas derrotas 
duelen, sobre todo cuando vas 
siempre por delante y piensas que 
tienes el partido ganado, pero el 
Portland es un equipo con mu
cha experiencia y al final nos 
faltó suerte y rematar al rival».

Respecto a la última jugada, 
Bebeshko coincidió con el téc

El Albacete hizo lo que pudo 
ante un poderoso Ciudad Real

El Gestesa, colíder tras quitar 
la imbatibilidad al Manzanares

Efe

14 - Albacete (4+10): Sie
rra, Cerezuela (3), Miguel López 
(2), Calonge, Gerardo, Julio, 
Martínez Llamas (1), Tempo
ral (1), Toledo (6) y Moreno (1).

27 - CB Ciudad Real 
(15+12): Amigó, González, 
Martínez Mejías (6), Gallardo 
(8), Rodríguez (2), De la Garza 
(1), Emilio (1), Lozano (3), 
Muñoz (3), Maldonado (1), De 
Lara, Moyano (2).

Marcador (cada 5 minu
tos): 1-3, 1-5, 2-8, 2-10, 4-12, 
4-15,descanso;7-16,9-19,12- 
22, 13-24, 14-25 y 14-27.

Attos González 
Albalate y Nieto Poblete. Amo
nestaron a los locales Tempo
ral y Toledo, y al visitante 
Martínez Mejías. Excluyeron 
por dos minutos a los 
albaceteños Cerezuela, Miguel 
López, Julio, Temporal, Toledo 
y Moreno, y a los ciudarrealeños 

nico navarro y con su propio 
portero que señalaron que la 
barrera estaba mal colocada. 
«Creo que el balón no puede 
entrar por ese lado, pero en los 
últimos segundos, todo el mun
do estaba nervioso, gritando y 
además quedábamos cuatro en 
la pista. Lo que está claro es que 
algo ha fallado al final y hay que 
sacar conclusiones».

Para Sergio, no es significa
tivo que el equipo ciudadrealeño 
haya perdido con tres «grandes» 
como el Ademar León, Caja 
Cantabria y Portland San Anto
nio, «ya que la temporada pasa
da hicimos lo mismo, excepto 
el punto que obtuvimos en 
Pamplona, y al final estuvimos 
arriba. De todos modos, hay que 
reconocer que todos los equipos 
con los que hemos perdido tie
nen una plantilla mejor, más 
amplia y los clubes nos doblan 
el presupuesto. No es algo pre
ocupante, sino que está dentro 
de la lógica porque cada uno de 
nosotros está aportando lo máxi
mo que puede. Lo que más due
le es haber perdido ya dos par
tidos en casa, aunque estoy se
guro que la segunda vuelta va a 
ser diferente. El año pasado, 
después de siete partidos tenía
mos siete puntos y ahora suma
mos ocho». Por último, el cen
tral del CB Ciudad Real volvió 
a lamentarse de la mala suerte 
que aqueja al equipo desde prin
cipio de temporada. «Las lesio
nes no nos abandonan y todos 
los partidos los estamos afron
tando con varias bajas».

Gallardo y De Lara.
Incidencias: Partido de la 

cuarta jomada de Segunda di
visión de balonmano, celebra
do en el Polideportivo de La 
Feria.

Comentario; El inicio del 
partido fue desequilibrante y al 
cumplirse el primer cuarto la di
ferencia ya era de seis goles (2- 
8), producto de la segura defensa 
y potente ataque de los 
ciudarrealeños ante la bisoñez 
de los albaceteños, quienes se 
fueron al intermedio con solo 
cuatro goles en su haber, a once 
de diferencia.

Segunda mitad

En la segunda parte, el equi
po local sufrió una metamorfo
sis y se convirtió en una mura
lla defensiva y un ciclón atacan
te, llegando en algunas fases a 
desarbolar al campeón de la 
pasada campaña.

Bebeshko, en plena acción del partido. RUEDA

"Zupo” reconoce que el gol de 
Kiselev fue un "golpe de fortuna"

El entrenador del Portland San Antonio, «Zupo» 
Equisoain afirmó que, a falta de dieciséis segundos para el 
final del encuentro y con empate a 27 tantos en el 
electrónico, pensó en ganar el partido, aunque «las cosas 
no salieron y el gol de Kisselev fue un golpe de fortuna».

En este sentido, aclaró que la jugada de estrategia que 
decantó la victoria del lado antoniano fue, a su juicio, 
«legal, porque ellos tenían mal colocada la barrera y 
Kisselev vio muy bien el espacio para conseguir el gol».

Efe - Guadalajara

28 - Gestesa Alcarreño 
(14+14): Pareja, Calvo, García 
(1), Acero (Ip), Castillo (9), 
Medina (3), Jaime Ferñández 
(2), Besga (4, Ip), Javier Gar
cía (2), Moratilla (1), Carpin
tero y Manu Vioque (5, Ip).

22 - Manzanares (14+8): To
rres, José Parra (4), Márquez, 
Juan Márquez (2), Ocaña (2), 
Rodríguez (6), Francisco Parra, 
Francisco Márquez (3), López 
(5), Duro, Peco y Checa.

Marcador (cada 5 minu
tos): 2-4, 6-5, 6-8, 11-10, 12- 
12,14-14 descanso 16-15, 17- 
17, 22-19, 25-20, 27-21 y 28- 
22.

Arbitros: Avila Ibáñez y 
Bresó Moreno. Amonestaron a 
los locales Acero, Besga, por 
dos veces, Moratilla y al técni
co, y a los visitantes José Parra 
y Ocaña. Excluyeron por dos 
minutos a los alcarreños Besga

y Manu Vioque, y a los 
manzanares Ocaña, Rodríguez, 
Francisco Márquez, López, 
Duro y Peco.

Incidencias: Encuentro de 
la cuarta j ornada de Segunda di
visión masculina de balonmano.

Comentario: Los de 
Vioque, ante un equipo vetera
no, tiraron de su mayor calidad 
y mejor preparación física ante 
el juego un tanto brusco de los 
de Manzanares, quienes comen
zaron mandando en el marca
dor, pero que no aguantaron 
para llegarse al final de este 
reñido periodo con un empate 
a 14, que dejaba las espadas en 
todo lo alto. En la reanudación, 
se mantuvo el equilibrio durante 
los primeros 13 minutos, pero 
entonces el Gestesa comenzó 
a desplegar un rápido 
balonmano y el Manzanares se 
vio desarbolado y ni siquiera 
un tiempo muerto le valió para 
refrescar las ideas.

El Dep. Retamar 
y el Cátedra 70 
brindaron un 
gran espectáculo

León MUÑOZ

30 Deportivo Retamar 
(14+16): Julián Jiménez, Mi
guel Angel (6, 3 de p..), Pedro 
Luis (3), Gustavo (1), Salva (6), 
Fran (3)- siete inicial- Ayuso (5), 
Rafa (1), Oscar (2), Menchen y 
Pedro.

23 Catedra 70 (10 + 13); 
Pablo, Godo (19, Alberto (3), 
Javi (4, 2 de p. ), Rafa, Juanjo 
(3, 2 de p.), Carlos Juan (6) - 
siete iniciar- Madrid (2), Dioni, 

* Carmelo, Rubén (3, 2 de p.) y 
Ripol (1)."

Arbitros: Martín Garrayo y 
Pérez López, mostraron cartu
lina amarilla a los locales Ale
jandro y Rafa, por parte visitante 
el amonestado con tarjeta ama
rilla fue Rafa, excluyeron por 
dos minutos a los locales Sal
va, Fran y Rafa y por parte vi
sitante los excluidos por dos 
minutos fueron Godo, Alberto, 
Madrid, Javi y Rafa.

Marcador cada 5 minutos: 
1-1, 3-3,5-5, 7-7, 11-7, 14-10 
final primera parte. 18-11, 22- 
12,23-14,27-18,29-20,20-23.

Incidencias: Primer encuen
tro de la segunda división au
tonómica de balonmano mas
culino que el Dp Retamar dis
puta en su cancha después de 
un año sin jugar partidos oficia
les.

Comentario: Maravilloso el 
espectáculo que ofrecieron es
tos dos equipos que cuentan con 
jugadores que se conocen muy 
bien y se permiten pocas 
florituras al igual que los dos 
entrenadores, pero en las filas 
del Dp. Retamar están Miguel 
Angel, Gustavo y Alejandro que 
la pasada temporada echaron 
una mano al equipo de Malagón.

Desde el pitido inicial se 
pudo comprobar que disfruta
ríamos de un buen balonmano 
y en verdad fue así, jugándose 
los primeros 20 minutos con un 
tanteo muy igualado hasta los 
diez últimos minutos de esta 
primera parte donde los de 
Dimas G® Chicote abrieron bre
cha en el marcador, con un Julián 
Jiménez en la portería muy ins
pirado y unos marcajes especia
les como el que realizaban so
bre Carlos Juan que no es que 
Pedro estuviese cerca de él si 
no que a veces lo tenía encima 
impidiéndole tirar a portería y 
dirigir balones como éste está 
acostumbrado, aún así marcó 
seis tantos y otras tantas asis
tencias, con cuatro tantos de 
diferencia y las marcas ajusta
das se llegó al descanso.

En la reanudación todo con
tinuó lo mismo y la brecha en 
el marcador se hacía mayor, 
hasta una diferencia de nueve 
goles para los de casa que apro
vecharon los último minutos de 
esta segunda parte para que 
jugasen los no habituales, como 
el caso del portero Pedro o el 
juvenil Menchen que lo hicie
ron muy bien el tiempo que 
estuvieron jugando, al final del 
partido felicitaciones para to
dos y un aplauso de reconoci
miento por el esfuerzo de los 
entendidos aficionados.
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Sexta jomada de la Lisa Nacional Juvenil de fútbol

El AFJ Ciudad Real fue muy 
superior al Criptanense juvenil

GUARDAMETA

3 A.F.J. C. Real: Escobar, 
Montes, Rubén, Sergio, Bueno, 
Raúl, David (Manu), Lillo (Ru
bio), Roberto, Casas (Tino), 
Alvaro (Loren).

0 Criptanense: Juan Carlos, 
Resa (Jaro), Angel Luis, Raúl, 
José Manuel, Carlos (Félix), 
Javi, Pitu, Luismi (Lucero), Je
sús, Cuarteros (Guillermo).

Arbitro:Zapata Murillo ayu
dado en bandas por Santos Ca
brera y Beamud Bornes. Actua
ción floja en un partido de guante 
blanco para pitar. Enseñó tarje
ta roja a Manu a los dos minu
tos de estar éste en el campo por 
repeler una patada del jugador 
Félix siendo el único amones
tado por parte local. Por los vi
sitantes amarillas a Raúl, Jaro y 
Félix.

Goles: 1-0 minuto 5, Casas 
solo se lo hace todo marcando 
gol. 2-0 minuto 11, Casas reci
be en posición algo dudosa al 
saque de una falta y establece el 
2-0. 3-0 minuto 59, Lillo en 
jugada ensayada establece este 
resultado al saque de una libre 
directo.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la sexta jornada de 
la Liga Nacional Juvenil juga
do en el Doncel que presentaba 
un terreno duro al no haberlo 
pasado nada para remover de 
arena que se encontraba 
apelmazada después de las llu
vias caídas.

El partido comenzó a las 4,15 
después de llegar a un acuerdo 
equipos y arbitro ya que según 
unos decían a las 4,30 y según 
otros a las cuatro, al final repar
tieron la diferencia. Poco público 
y tarde agradable.

Comentario: La A.F.J. de 
Ciudad Real suma y sigue su
mando puntos después de ganar 
cómodamente a la C.D.U. 
Criptanense en un partido flo
jo, y en ocasiones casi aburri
do, ya que al margen de los goles 
si un equipo creó ocasiones ese 
fue el de Ciudad Real, pues los 
criptanenses no pusieron en 
apuros a Escobar hasta el minu
to 81 cuando Luismi de fuerte 
chut el balón da en el portero y 
después en el larguero. Era, como 
decimos, la única vez que crea
ban peligro en la meta local, un 
bagaje pobre para un equipo 
nuevo en la categoría y con ju
gadores muy jóvenes.

Los de Ciudad Real se lo 
tomaron con calma puesto que 
a los once minutos ya ganaban 
por 2-0 eso hizo que los jugado
res no apretaran el acelerador 
mientras no hiciera falta, no lle
gando a crear ocasiones en toda 
la primera mitad.

La segunda comenzó dando 
entrada a dos jugadores que lle
vaban mucho tiempo sin jugar, 
como eran Loren y Manu, el uno 
por sanción y el otro por lesión, 
pero cual fue nuestra sorpresa 
cuando Manu en su primera ju
gada, pues era el minuto 2, le ha

Cómoda victoria de los de Manolo Chico.

cen falta y casi queriendo qui
tarse de encima al jugador da una 
patada por lo que el árbitro cree 
que hay agresión y lo manda alas 
casetas. De esta manera Mano
lo Chico tiene que recomponer 
el equipo ya que jugará toda la 
segunda parte con diez jugado
res. El tercer gol da tranquilidad 
al equipo y al técnico que mue
ve el banquillo dando entrada a 
todos los jugadores de campo.

En el minuto 65 Loren se 

queda solo delante del portero 
Juan Carlos pero este le quita el 
balón de pies siendo una ocasión 
donde Loren encaraba solo a 
portería.

Decir que de no ser por las 
intervenciones del meta Juan 
Carlos el marcador hubiera sido 
de escándalo siendo este el mejor 
de su equipo. Al final tres pun
tos más y sigue subiendo el pri
mer equipo de la A.F.J. de Ciu
dad Real.

El Manzanares 
juvenil arrolló al 
Villarrubia en la 
segunda parte

D. MANZANARES

9 Manzanares: Diego, Mi
guel, Vinuesa, Sergio (Caba), 
Foro, Javi Gómez, Pocho 
(Torrijos), Molina, Hernández 
(Cano), Juan José, Esteban 
(Fabio) (Jaime).

2 Villarrubia:Félix (José), 
Antonio, Repi, Mora (José), Mi
guel, Chato (Andrés), Angel, Pa- 
chi, Jesús (Santiago), Raúl y J. 
Carlos.

Arbitro: Ontanaya López. 
Excelente arbitraje. Mostró tar
jeta amarilla a los locales 
Vinuesa, Caba y Molina y a los 
visitantes Antonio y Mora.

Goles: 0-1: Minuto 14. 
Pachi, de volea; 1-1: Minuto 15. 
Esteban, de vaselina; 2-1: Mi
nuto 16. Molina, de gran tiro en 
jugadón de Hernández; 2-2: 
Minuto 33. Angel; 3-2: Minu
to 34. Foro, de cabeza; 4-2: 
Minuto 58. Hernández, por bajo; 
5-2: Minuto 73. Hernández, en 
jugada personal; 6-2: Minuto 75. 
Molina, de gran zurdazo; 7-2: 
Minuto 76. Javi Gómez, de 
penalti; 8-2: Minuto 86. 
Torrijos, de tiro raso y 9-2: 
Minuto 92. Torrijos, tras lan
zamiento al palo.

Incidencias: Partido de la 
liga provincial juvenil de fút
bol. Buena entrada, con 12.900 
pesetas de recaudación.

Conientario:Comenzó mar
cando el Villarrubia, pero en
seguida empató el Manzanares. 
Los visitantes aguantaron en la 
primera parte el vendaval local 
e incluso marcaron sus dos tan
tos en este periodo. A partir de 
la primera media hora de jue
go, el Manzanares fue dueño y 
señor del encuentro y arrolló por 
completo a su oponente.

El Miguelturreño juvenil plantó 
cara al líder, el Toledo (3-3)

El Prado 2000, superado 
por la experiencia del rival

Ramón PECO

3 Miguelturreño:Pedro, Je
sús, Gabriel, José Antonio (Paco 
70), Víctor, Juanjo (Dani 65), 
Rafa, José Luis (Víctor 45), 
Daniel, y Ramón.

3 Toledo: Carlos, José Mi
guel, Roberto, Raúl, José Luis, 
Brigido, Manuel, Angel, Víctor, 
Pablo (José Gabriel 65), Jaime.

Arbitro: Alcázar Chacón 
asistido por Cencerrero Pérez y 
Escudero Marín, mostró tarje
tas amarillas por el M: a Goyo 
27, Gabriel y roja directa al en
trenador del miguelturreño 
Ciriaco en el minuto 10. Por el 
Toledo, Carlos, Roberto expul
sado por doble amonestación, 
también José Luis y Jaime.

Goles: 0-1 min 1 Víctor; 0- 
2min. 12Jaime. 0-3 min. 30 Jai
me. 1-3 min 75 Víctor. 2-3 min 
79 Ramón. 3-3 min 87 Víctor.

Incidencias: Sexta jomada 
de liga en primera división na
cional de juveniles, terreno en 

no muy buenas condiciones y 
media entrada.

Comentario: Se disputaba la 
sextajomada de liga entre el líder 
de la categoría y el 
Miguelturreño, el partido se pre
sentaba difícil para los locales 
y de hecho fue así, en el minuto 
primero Víctor adelantaba al 
equipo de Toledo. El segundo gol 
llegaba gracias a un error arbi
tral señalando un libre indirec
to que sólo el pudo ver. En el 
minuto 30 Jaime hacía el 0-3, a 
partir de ese, momento el 
miguelturreño enrabietado y 
perdido se echo hacia arriba y 
dispuso de dos ocasiones clarí
simas para recortar diferencias. 
El dominio lo llevaba el 
Miguelturreño mientras el 
Toledo cerrado conservaba su 
diferencia. Al descanso se lle
gaba con el 0-3.

Este primer tiempo el árbi
tro del encuentro se erigió como 
protagonista del partido y expul
só al entrenador local simple

mente por protestar una falta. Fue 
despedido al descanso con 
abucheos e insultos por parte de 
los aficionados.

La segunda mitad comenza
ba igual el Miguelturreño a in
tentar el milagro y el Toledo a 
conservar su diferencia. El par
tido cambió a los 70 minutos, el 
Toledo se quedaba con nueve 
hombres y el equipo local mos
traba su mejor juego. Los cam
bios son un revulsivo para el 
equipo local y Víctor que había 
salido en el descanso se encar
gó de hacer dos de ellos. El ter
cero lo puso Ramón. Cuando el 
partido terminaba el 
Miguelturreño conseguía un 
cuarto gol, pero el árbitro no lo 
dio por valido por un supuesto 
fuera de juego.

Destacar la labor arbitral 
durante todo el partido perjudi
cando a los dos equipos y arbi
trando casi sin criterios, mostran
do una actitud provocadora a 
jugadores y entrenadores.

La Tribuna

1 Prado 2000: Guillermo, 
Morote, Manu, Valeri, Redon
do (Pablo), Juanma, Iván, Pedro 
I, (Paco), David (Novalbo), Dani 
(Oscar), y Murillo.

3 Piedrabuena: Jesús, Car
los, Juanma, Cano, Daniel, Félix, 
Raúl (Pedro), Rubito, Miguel, 
Enrique y Antonio.

Arbitro: S. Moreno Pedraza. 
Bien en líneas generales. Mos
tró tarj eta amarilla al jugador del 
Piedrabuena Raúl.

Goles: 0-1 minuto 7, Raúl, en 
posición más que dudosa, mar
ca. 1-1 minuto 32, Murillo de tiro 
cruzado. 1-2 minuto 64, Anto
nio, de cabeza. 1-3 Penalty cla
ro de Morote que Enrique trans
forma.

Incidencias: Partido corres
pondiente al grupo II de la liga 
provincial juvenil de fútbol.

Comentario: Pronto se su
cedieron varias oportunidades de 
gol, una por cada equipo, que no 
tuvieron consecuencia. Sin em
bargo a los 7 minutos llegaba el 

primer gol, un gol un tanto 
polémico aunque poco protes
tado, pues no pareció que Raúl 
estaba en fuera de juego. El Pra
do se lanzó al ataque buscando 
el empate lo que propició algu
na buena ocasión como la del 
minuto 18, en la que Murillo 
muy solo no puede culminar y 
el balón acaba en córner. Cuan
do ya terminaba el primer tiem
po, balón en profundidad a 
Murillo que bate de tiro cruza
do a Jesús.

Se iniciala 2“ parte y el aco
so a la portería de Guillermo se 
hace esperar. Era poco el em
pate para el Piedrabuena, algu
nas jugadas de claro peligro y 
cuando el partido se vuelve a 
igualar, cuando las oportunida
des se suceden, llega una falta, 
el balón se pasea por el.área pe
queña y Antonio viniendo des
de atrás marca el 1 -2. Sin tiem
po de reacción por parte local, 
minuto 21 un claro penalty que 
Enrique se encarga de t'rayisfor- 
mar y el 1-3 que sube al marca
dor sentencia el partido.
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"Javicha" debuta hoy como neoprofesional ante sus paisanos '

Malagón disfrutará esta noche 
de una macrovelada de boxeo

Efe/Jesús FUENTES

La vuelta a la competición del 
malagonero Gabriel
Monteagudo «Javicha» y la 
nueva presencia del 
ciudarrealeño Juan Carlos Díaz 
Melero «Chupete» constituyen 
las novedades más importantes 
para la velada de boxeo que se 
celebra hoy martes, a partir de 
las 20,30 horas, en el pabellón 
Cecilio Alonso, de Malagón 
(Ciudad Real), y contará con diez 
combates.

Javicha, campeón nacional 
del peso pesado, en categoría 
amateur, se presentará, por pri
mera vez en su localidad natal 
como púgil neoprofesional, ante 
el madrileño Pedro Esteban, 
mientras «Chupete», que está 
invicto en profesionales, cruzará 
sus guantes con el eslovaco/ 
Patrick Puskas en la última pe
lea de la velada.

El boxeador malagonero se 
mostró ilusionado con volver a 
su localidad natal y dijo encon
trarse «a tope» y confiado en 
conseguir la victoria con apoyo 
de los aficionados que a buen 
seguro llenarán el recinto depor
tivo. «Javicha» disputará hoy su 
primer combate neoprofesional 
de los cinco que tiene como lí
mite para, a continuación, deci
dir si vuelve a categoría amatéur 
o da el salto definitivo al 
profesionalismo.

Gabriel Monteagudo, que 
calificó la velada como «de las

"Chupete" vuelve a pelear en nuestra provincia.

mejores que se pueden ofrecer 
actualmente en Castilla-La 
Mancha», ultima su preparación 
en el gimnasio del Pabellón 
«Príncipe Juan Carlos» de Ciu
dad Real.

Rafael «Chino» de la Cruz, 
preparador de los púgiles, expli
có que de los diez combates de 
que consta la velada «nueve son 
de profesionales, y televisados», 
hecho este que destacó, «pues 

es una de las primeras veces, y 
sucede en Ciudad Real, que haya 
tantos combates en una misma 
reunión».

Las localidades para presen
ciar la velada tiene un precio de 
1.000 pesetas la grada y 1.500 
pesetas la silla de ring y De la 
Cruz, promotor y organizador, 
que cuenta con la colaboración 
de la Federación Territorial, 
auguró un gran lleno, sobre todo 
por la presencia del púgil local 
y otro de la capital manchega.

Ocho combates restantes

Los otros ocho combates de 
profesionales medirá a Roberto 
Domínguez al checo Roman 
Nikodon, en 81 kilos; José 
Barruetabeña al eslovaco 
Richard Raffesberg, en los 77 
kilos, y a continuación, ya con 
televisión en directo, el francés 
Christophe Debusillet se enfren
ta al español Lindo Bamba, en 
los 61,5 kilos, y tras este el ale
mán Stefan Trabant al español 
Adalberto Marte, en los 72 ki
los.

En los restantes combates se 
medirán el francés Turan Bargci 
y alemán Rudiger May (86 ki
los), el francés Souleyman 
Mbaye al inglés Alan Tremple 
(63 kilos), el león de Torrelavega 
Javier Martín al británico Ian 
Toby (72 kilos), y el nacionali
zado Hovik Keurkerian al 
eslovaco Daniel Jerling (98 ki
los).

La Fuente juvenil 
vendió cara la 
derrota ante el 
Bolañego

La Tribuna

0 La Fuente: Alvaro, 
Quiterio (Sergio), Fernández, 
Sánchez, José María (Ricardo), 
Antonio, Raúl, Luis Miguel, 
Emilio, Ismael y Ureña.

2 Bolañego: Castro, Pablo 
(Elviro), José Luis (Alcántara), 
C. Martín, López, Luis Ramón, 
Jesús M., Pinilla (Carlos), 
Velázquez (Juanma), Rafa (Al
berto) y Garrido.

Arbitro: Sánchez Flores. 
Mostró tarjeta amarilla a los 
locales Ismael y Ureña.

Goles: 0-1: Minuto 3. Inter
nada de Rafa que, tras varios 
rechaces, consigue marcar; 0- 
2: Minuto 89. Pase en profun
didad para Garrido que encara 
al meta y le bate por bajo.

Incidencias .'Partido corres
pondiente a la liga provincial 
juvenil de fútbol.

Comentario: El partido tuvo 
dos tiempos diferenciados, con 
una primera parte en la que el 
dominio y las ocasiones corres
pondieron al Bolañego, que 
únicamente logró anotaran gol, 
pero que desperdició otras tres 
claras oportunidades para haber 
ampliado su renta en los pies de 
Pinilla, Garrido y Velázquez.

En la segunda mitad, los 
locales presionaron mejor e 
igualaron el dominio e incluso 
llegaron a ser superiores, pero 
con escasa profundidad en sus 
acciones, siendo siempre bien 
controladas por la defensa 
verdiblanca.

El segundo gol llegó en las 
postrimerías del partido que 
ratificó la mayor ambición de 
los bolañegos

El Atlético Pedro Muñoz y el At. Quintanar 
disputaron un partido brusco (2-1)

León MUÑOZ

At. Pedro Muñoz: Manolo, 
Javi, Saúl, Felipe, La Osa, Juan 
Carlos, Loro (Pedro Perca), 
Alcolado (Antonio), Jaro, Reyes 
y Nelan (Santi).

At. Quintanar Santa Gema: 
Brayan, Molina, Agustín, Fran 
(Baraja), Pedro, Viana (Sarto), 
Posi, Fernando, Esquinas, Cano 
(Félix), y Valentín.

Arbitro: García Muñoz, se 
complicó la vida en exceso, 
expulsó a tres jugadores locales 
y alargó el partido en la segun
da parte diez minutos, los amo
nestados con tarjeta amarilla 
doble por parte local fueron. Jaro 
expulsado en el minuto 49, Re
yes expulsado en el minuto 55 y 
Juan Carlos expulsado en el 
minuto 92.

Por parte visitante vieron la 
tarjeta amarilla Agus-tín, Pose, 
Fernando, Esquinas y Cano. 
También Miguel, entrenador 
local vio la tarjeta amarilla.

Goles: 1-0 min. 7, pase de 
Javi a Jaro que se va de su mar
cador y de fuerte disparo mar
ca. 2-0 min. 80, combinación 
perfecta entre varios jugadores 
locales, con balón que finalmente 
transforma Loro. 2-1 min. 92, 
saque de esquina con varios 
rechaces en el área con remate 
final de Esquinas.

Incidencias: Partido del gru
po II de Segunda División Au
tonómica. La mejor entrada des
de que se inauguró el nuevo mu
nicipal de Pedro Muñoz, con una 
tarde agradable.

Comentario: Desde el piti
do inicial los de Quintanar se 
lanzaron al área local y a los 4 
minutos ya avisaron de lo que 
podía ocurrir en una jugada 
donde se despistó la defensa pero 
es aprovechado por Jaro que en 
velocidad se va y cuando pisa 
área conecta un gran disparo para 
batir a Brayan, el toma daca 
continua y de nuevo los visitan
tes a los 18 minutos por medio 

de Esquinas que centra al área 
pequeña y no encuentra 
rematador, con la busca del 
empate comienzan los nervios 
y aparece la primera tarjeta para 
Jaro por parte local, cuando se 
cumplía la media hora de nuevo 
un despiste local, está apunto de 
costarle el gol pero de nuevo 
perdonan los delanteros del 
Quintanar.

A raíz de este momento, más 
orden pero sin jugar bien los de 
casa que esperaron al descanso 
para calmar sus nervios y tener 
la cabeza algo más fría.

En la segunda parte otra lec
tura distinta ya que muy pronto 
deja el terreno de juego Jaro por 
doble tarjeta, una decisión arbi
tral un tanto ingenua por el for
cejeo que lo dos jugadores pro
tagonizaron, los visitantes siguen 
buscando el empate y las faltas 
se producen muy cerca del área 
grande local y en una falta de 
estas el colegiado enseña tarje
ta a Reyes como seguía insistien

do se la vuelve a mostrar y lo 
manda a los vestuarios dejando 
el equipo pedroñero con nueve 
jugadores, que tenían que poner 
todos los sentidos y tratar de 
perder el máximo de tiempo y 
si llegaba un contragolgp sen
tenciar el encuentro como así 
sucedió a los 80 minutos.

Con el dos a cero los balones 
se pierden por los fondos de este 
campo que cuenta con muchos 
espacios y se llega a momentos 
donde no hay ni un solo balón, 
crispando los nervios del ban
quillo y todos los componentes 
del equipo visitante que aún 
verían su superioridad numéri
ca en el campo cuanto en tiem
po de descuento es expulsado 
Juan Carlos, y más nervios para 
todos ya que llegó el tanto por 
parte visitante, protestas y gri
tos por parte de los aficionados 
locales que veían como pasaba 
el tiempo y el colegiado no pi
taba el final, hasta cumplirse diez 
minutos de descuento.

Nueva victoria del 
Viajes Arenas Plus 
sobre el Comunic. 
Albacete

Efe

El equipo tomellosero del 
Viajes Arenas Plus derrotó por 
un contundente 4-0 al equipo 
albaceteño del Comunicaciones, 
dentro de la tercera jornada del 
campeonato de liga de Segun
da División, grupo X, de Tenis 
de Mesa, jugado en el IES Alto 
Guadiana de tomelloso.

El cuadro visitante, muy 
joven, poco pudo hacer ante el 
Arenas, que sumó así su tercer 
triunfo consecutivo y que el 
próximo fin de semana se jue
ga el liderato en Elche, ante el 
CTM, pues el cuadro ilicitano 
también ha ganado los tres en
cuentros.

Los resultados registrados 
entre tomelloseros y albaceteños 
fueron los siguientes: Eduar
do Herrera gana a Oliver (2-1) 
Julio Choque gana a Saez (2-0) 
J. A. Herrera gana a Díaz (2-0) 
Herrera-Choque derrotan a 
Oliver-Díaz (2-0).
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Bolsa Inmobiliaria

VENDO .Apartamento 
6.000.000. Nuevo a estre
nar calidades de 1“ zona 
universitaria. 926 215898

VENDO PISO. 
8.800.000.3 dormitorios, 
zona centro, 2 
terrazas.Exterior. 926 
215949

VENDO APTO. 43.160 
ptas/mes. 2 
dormitorios.Totalmente 
montado, calefacción y 
aire acondicionado. Máxi
mas facilidades.. 926 
215898

VENDO PISO, 4 dormi
torios, junto a Plaza San 
Francisco.Plaza de gara
je, muy tranquilo. 926 
215949

VENDO PISO 
ALARCOS. 140 M2, 
exterior, muy luminoso, 
y precioso.. 926 215 898

VENDO 
UNIFAMILIAR. Zona 
Eroski, patio 70 m2 ex
celentes calidades, nuevo 
2 plantas. 926 215949

VENDO DUPLEX, 4 
dormitorios, piscina, zona 
recreo, 2 plantas de gara- 
je,2 terrazas, nuevo 926 
215898

VENDO ATICO. 
17.500.000 4 dormitorios, 
130 m2 de terraza, exce
lente situación

PARA INVERSORES. 
Casa 480 m2, buena ubi
cación y excelente posi
bilidades. 926 215898

LIBERTAR. 4Dorni. 
Baño y aseo. Calef. 95 
m2. Reformado 
10.500.000.- 926 21 
36 60

REYES. 2Dorm. Calef. 
Ase. Mármos. Ext. 
Construcción 5 años. 
13.000.000
926 21 36 60________

INSERTE AQUI SU 
PUBLICIDAD

lURBAZO
S GBOPOOmOBOJABlO

Selecciona

/UNDANTE’ 
JEFEDEOBRA

' Preferible titulado 
Arquitecto Técnico

■ No es necesario 
experiencia previa

INTERESADOS: Enviar Curriculum 
Vitae, con foto reciente, indicando 
referencia AUX CREAL, a URBAZO 
SA Departamento de RRHH. calle 
Cardenal Belluga, 10 (28028 Madrid) o 
al e-mail; info@urbazo.e3 o por fax. 
913 611 997

VENDO CASA. 
8.500.000 360 m2 en 
perfectas condiciones, 
patio 30 m2, calefacción, 
oportunidad única. 926 
215949

VENDO PISO. 
9.500.000.Centro, ascen
sor, exterior, muy solea
do. Consúltenos. 926 
215898

VENDO PISO. 
11.900.000. C/Toledo, 3 
dormitorios, 2 baños, as
censor y calefacción, 
seminuevo. Totalmente 
reformado. 926 215949

VENDO 
UNIFAMILIAR. 
14.200.000, 4 dormito
rios, patio 60 m2, urba
nización cerrada, máxi
mas facilidades. 926 
215898

VENDO PISO. Solo por 
59.800 ptas/mes. 3 dormi
torios, ascensor, cocina 
montada, muy luminoso, 
terraza. 926 215949.

VENDO APTO. Amplias 
habitaciones, totalmente 
reformado.Pague como un 
alquiler. 39.780 ptas/mes. 
926 215898.

PRESTAMOS PERSO
NALES E HIPOTECA
RIOS AL 3,5 % DE IN
TERÉS. 926 215949

La Tríbuna

PEDRERA. 3Dorm. 
Calef. A/Á P planta. 
Todo reformado. 
8.000.000.- 926 21 
36 60

PROXIMA CONS
TRUCCION CL Pe
drera Alta. Dúplex, Ati
cos y Aptos. Excelentes 
Calidades. Desde 
10.000.000+IVA 9 2 6 
21 36 60.

En-ffesa busca 

INMIGRANTES 
ILEGALES

Hay maones de penonas 
que no Beeen decoófl.

Corno los ininigrantes 
que se sen obfigados a 
trabajar en coadkioaes 
infrahunianas.

Son «ctinias de la 
explotación, no pueden 
decidir sobre sus vidas.

Te sorprenderían los 
métodos empinados hoy 
para someter 
al ser humano.

ÍZanos Unidas quiere acabar con 
estas formas de aouso. 

Ayúdanos a asoiir la esclavitud.

Manos Unidas

COCINERO

APRENDIZ 
DE COCINA

Restaurante en 
Ciudad Real

NECESITA un 
COCINERO 

experimentado y un 
APRENDIZ DE 

COCINA

Interesados llamar 
al TIF:

609 88 02 32

Bolsa de Servicios

SE VENDE 0 ALQUILA vivienda en Miguelturra. Urba
nización nueva. 3 dormitorios. Precio interesante. Teléfono. 
926-215278

TAROT LINEA MAGICALa prestigiosa médium "Alma", 
adelanta tu trayectoria personal al presente inmediato. 
906 42 45 82

SE NECESITA GENTE
PARA TRABAJAR EN EL SECTOR DE LA 

SEGURIDAD PRIVADA
PRESTAMOS

Hipotecas 
viviendas, locales, 

naves.
Plazo hasta 30 

años.
Interés 3%, Importe 

100% tasación.
Teléfono:

967 34 44 46 
616 163 172

C/ Socuéllamos, 4 (Polg. Ind. Larache) Telef: 926 21 5587 C. Real

Agradece a todos sus clientes la 
confianza depositada y les comunica 
que a partir del día 6 de Noviembre, 
abrirá los Sábados durante todo el 
día y los domingos hasta el medio

día en horas de comida.

RESERVA DE MESA: 926 24 19 21

^^
3

OFERTA DE EMPLEO
ambos sexos

Fabricante de 
Alimentos para 
Ganadería

NECESITA
PROMOTOR DE

VENTAS
Ofrece sueldo fijo a convenir 
más incentivos por ventas . 
Es necesario posea carnet de 
conducir.
Formación a cargo de la 
empresa
Se valorará experiencia en 
ventas, veterinarios, INGS. 
T. Agrícolas.
Interesados enviar "C. V. "y 

fotografía reciente a: 
Vendedor, aptdo. correos 

n°60 }3250 DAIMIEL

INSERTE SU 
PUBLICIDAD EN 
LA TRIBUNA

La Tribuna 
de 

Ciudad Real

Bolsa de ¡Servicios

HIPOTECAS

Cancelación de 
Embargos, 
Hipotécas, 
Subastas.

Amortización 
anual o mensual. 

Sin gastos hasta la 
firma.

Teléfono: 
967 34 44 46 
616 163 172

¡Gran 
oportunidad 

por 
traslado!
Se vende 

Apartamento

Frente del 
Rectorado.

LLAMAR 
Teléfono: 

Móvil 
619 28 32 02 

o 
926 25 02 06 
Preguntar por 

Julián

ALMENDRAS 

DONAIRE 
S.L.

COMPRA

ALMENDRA

EN 
CIUDAD REAL 

Y 
PROVINCIA

Tfno:

619 99 13 17

TE OFRECEMOS FACILIDADES PARA LA OBTENCION DE LA 
TITULACION HOMOLOGADA POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR

VIGILANTE DE SEGURIDAD 
GUARDA PARTICULAR DE CAMPO 

ESCOLTA DE SEGURIDAD 
VIGILANTE DE COTO PRIVADO

TRABAJAMOS EN COLABORACION CON 

AEROPUERTO
CIUDAD REAL S.A.

PLAZAS LIMITADAS
INFORMACION Y RESERVA DE PLAZAS EN:_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

ACADEMIA TECNAS, «Mí. m.: P: P 24 2?. OI» H

No fu^ ^^ ser "grande" para tener (os mejores precios 
Vea estos, compare y decida

-Jamón ibérico tSedóta^ ^uyuetó (D.O., 24 meses: 
- Jamón ibérico ^Recebo, ^ui/ueío tD.O., IS meses: 
- Domo ibérico 'Bellota ^líyuelo:
- íMtfama deí2ltíantíco 'Extra:
- 'láseyo de Ciervo:
- Cborie:0 y Salclucbón de Ciervo ‘Extra:
- ‘Ibrtas (Ofieso} de Ea Serena tD.O.
- Quesos íMancb^os artesanos (D.O.:

C.JOO ptos/^.
4.ROO ptos/^.
6.000 ptos/^.
3.600 ptas/^.
3.600 ptos/^.
2.000 ptos/^.
2.100 ptasj^.

"EÍConsuelo", "íPasamontes",íNíivatosbaces", "2lbueíó Sixto", "Carpueíd"
"EÍCliisquero", "id"^ 'Teresa Silva tMe^arejo"

- idaeapanes de tPeces, JTo/aldrinas de idata, ilncboas de Santoña p Ea 
'Escala, E^umbres de Eeón ^aratizadasjetc., etc.

...T de candad m^ tú Miar, Ea Despensa de Don Gd 
sólo vende productos avaíados por D.O. y/o en su defecto, Categoría Ldra,

C/Monfesa, 2 (s/e Pza. del Pilar) - Telf./fax: (<)2 6} 22 49 45 
13001 CIUDAD PEAL
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TELEVISION
Patricia Conde del programa "El informal'' entrevista hoy al campeón del mundo Alex Crivillé

r. 
k- 
Í 

r

' 'El perro del hortelano'' última 
película de Pilar Miró en La 2

Patricia CRESPO

«El perro del hortelano» fue 
la penúltima película que dirigió 
Pilar Miró y uno de sus proyec
tos más queridos y más largamen
te perseguidos. Ganadora de siete 
premios Goya, sirvió para reivin
dicar la vigencia que conservan 
los clásicos, en este caso espa
ñoles, como ya demostró Kenneth 
Branagh con sus adaptaciones de 
Shakespeare.

Emma Suárez, que se llevó un 
Goya, y Carmelo Gómez prota
gonizan la versión cinematográ
fica, que se podrá ver a partir de 
las 22,50 en la 2, de la obra 
homónima de Lope de Vega en 
la que se narran los enredos 
amorosos entre una condesa y su 
secretario. «Versión Española» 
rinde con la emisión de esta pe
lícula su particular homenaje a la 
realizadora, fallecida dos años 
después de rodar «El perro del 
hortelano»».

El programa que presenta 
Cayetana Guillén Cuervo conta
rá con la presencia en el coloquio 
del hijo de Pilar Miró, Gonzalo, 
que estará acompañado de Emma

Y
 .—

*«
*

Suárez y el director de fotogra
fía de la película, Javier 
Agúirressarobe.

Cristina Alberdi toma "El 
primer café” en Antena 3

La diputada socialista y ex 
ministra de Asuntos Sociales 
Cristina Alberdi acudirá a «El 
Primer Café», Antena 3 alas 09,30 
horas, para analizar con Isabel San 
Sebastián, Victoria Prego, Alfonso 
Ussía y Esther Esteban, los te
mas políticos de mayor actuali
dad. La diputada se ha mostrado 
en repetidas ocasiones a favor de 
la elaboración de un «Plan de 
Acción» que incluya la participa
ción de las mujeres en la toma de 
decisiones en todos los niveles.

¿Deben los homosexuales 
”salir del armario”?

«Cosas que importan». 
La Primera a las 23,30 horas, 
intentará encontrar respuesta a 
si los homosexuales deben decir 
que lo son o no. Para ello ofrece
rá una entrevista con el bailarín 
Nacho Duato, que hace unos días 
afirmó su condición de homo

sexual, y contará con la presen
cia en el plató de Mikel Izeta, 
diputado del PSOE que hace 
pocas fechas también reconoció 
serlo.

Patricia Conde entrevista 
a Alex Crivillé

El pasado 24 de octubre pa
sará a la historia del motociclismo 
español marcado con letras de 
oro. En el Gran Premio de Río 
de Janeiro, en 500 cc. y ponien
do fin a 17 años de dominio de 
estadounidenses y australianos, 
Alex Crivillé se coronó como 
campeón del mundo de 
motociclismo en la máxima 
cilindrada.La rubia Patricia Con
de, sucesora de la también 
rubísima Inma del Moral, entre
vista hoy en «El Informal», 21,35 
horas en Telecinco, al flamante 
campeón del mundo, en la loca
lidad barcelonesa de Seva.

Su labor en el Gran Prix de 
Argentina, sus aspiraciones y 
próximos proyectos, serán algu
nas de las preguntas que la com
pañera de Florentino Fernández 
y Javier capitán planteará al au
tomovilista."El perro del hortelano" le deparó siete premios Goya.

«La máscara de 
Scaramouche»

La 2. 11,00 h.
Dir: Antonio Isasi Isasmendi. 

Int: Gerard Barry, Alberto de 
Mendoza, Helga Liné. ESP- 
fra-ita.

El marqués de La Tour se 
apodera ilegítimamente de una 
herencia que corresponde a 
Robert Lafleur, un cómico lla
mado Scaramouche, que es pro
pietario de un teatro de panto
mima.

«La custodia»
Telecinco. ]6,15 h
Dir: Eric Woreth. Int: Hele 

de Sant Pére, Jean Claude 
Adelin. FRA. 1994.

Cuando la pequeña Olivia 
nació su padre desapareció, sien
do Nathalie, su madre, quien ha 
dedicado todo su tiempo y amor 
en cuidaría y educaría. De re
pente, y sin previo aviso, apare
es su padre, quien ahora está 
casado con una mujer estéril y 
pretende hacerse con la custo

dia de Olivia para poder satis
facer la ilusión de su esposa de 
tener una hija en casa. Indigna- 
dacon la resolución del juez, quien 
no tiene en cuenta el abandono 
de esos nueve años

«Trágica influencia»
Antena 3. 22,00 h
Dir: David S. Jackson. Int: 

Barbara Mandrell, Jonathan 
Scarfe, Zoe McLellan. EEUU. 
1999.

Steve, un joven que ha teni
do problemas con el alcohol, co
noce a una compañera de tra

bajo de la que se enamora y lleva 
a vivir a su casa en contra de la 
opinión de sus padres.

Al poco tiempo, la madre de 
Steve comienza a recelar de la 
compañera de su hijo.

«El perro del hortelano»
La 2. 22,30 h
Dir: Pilar Miró. Int: Emma 

Suárez, Carmelo Gómez, Femando 
Conde, Ana Duato. ESP. 1995.

Diana, condesa de Belflor, es 
unajoven perspicaz, impulsiva e 
inteligente.Está enamorada de 
Teodoro, su secretario, pero com
prueba que éste ya está compro- 
rnetido con la dama Marcela, lo 
cual hace más interesante al ga
lán. Movida porloscelosy laen- 
vidia, todo su afán se centra en 
separar a los dos enamorados, 
volviendo loco al secretario que 
no termina de entender sus sen
timientos.

La última película de la direc
tora Pilar Miró, que se atrevió a 
adaptar una deliciosa pieza de 
Lope de Vega

«El andén»
La 2. 03,10 h.
Dir: Eduardo Manzanos. Int: 

José Bódalo, Jesús Tordesillas, 
Fernando Rey, José Luis Ozores, 
Marisa de Leza. ESP. 1952.

El andén de la estación de un 
pequeño pueblo es la página donde 
están escritas las sencillas his
torias de todos los vecinos.

El viejo jefe de la estación, con

cuarenta años de servicio, es un 
juez paternal para todos.

«Triángulo de platino»
Antena 3. 05,20 h.
Dir: Anthony Christopher. Int: 

PeterCochran, Leri Lethin, Alex 
Courtney. EEUU. 1988.

Cualquier cosa puede ocurrir, 
todo es posible, nadie puede ga- , 
rantizar que las cosas sigan como 
estaban previstas...sobre todo 
cuando se está en el triángulo de 
platino.Un detective investigaun 
caso en el que están implicados 
unos empresarios

C
M
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Cine sueco en Canal Plus
Canal Plus ofrece hoy en su espacio "Mira

das de Cine" la película "Jerusalén del director 
Bille August. Este realizador sueco conocido por 
sus adaptación de la novela: "La casa de los 
espíritus" o "Los miserables", nos ofrece en esta 
ocasión una película basada en la obra de Selma 
Lagerlóf, autora sueca de gran prestigio y gana
dora del premio Nobel de Litertura en 1909, en 
la que se narra una historia ligada al misticismo 
religioso de la Suecia de principios de Siglo.

«Jerusalén», es una mágica epopeya en la que 
se narra la historia de una una pareja de aman
tes, Ingmar y Gertrud, que verán cambiar sus vidas 
debido al ferviente seguimiento que provocó la 
aparición de un nuevo predicador.

La película esta interpretada por Ulf Friberg, 
Maria Bonnevie y Pernilla August.
A
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor; s
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- 
señor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana 
a 13,30 de la tarde.
Camarade Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- C/Calatrava, 7-9. Tel.: 926250271. Horario de lunes a 
sábado de 18 a 21 horas.
Obispado:
- Exposición de pinturas donadas por la Comunidad de 
Monjas Mínimas de Daimiel.

Caras conocidas en las nuevas 
grabaciones de "Estadio 1"

Televisión Española anunció que comenza
rá a grabar a principios de diciembre nuevos 
Estudio 1 de teatro, proyecto para el que cuen
ta con destacados directores y actores de pri
mera fila.

En un almuerzo con perio
distas, el subdirector de Pro
gramas Teatrales de TVE, 
Carlos Martínez, informó de 
que el primer Estudio 1 que 
se grabará, en diciembre, y que 
se emitirá en enero, será «Yo 
estuve aquí antes», de J. B. 
Priestley, que dirigirá Gusta
vo Pérez Puig, y que interpre
tarán Fernando Guillén, José 
Sancho, Maru Valdivieso, 
Teófilo Calle y Ana Duato.

Otros dos Estudio 1 que ya 
están cerrados son «Usted 
puede ser el asesino», de Al
fonso Paso, que dirigirá Fer
nando Méndez Leite, y «Car
lota», de Miguel Mihura, cuya dirección corres
ponderá a Pedro Amalio López. Hay contac
tos «muy avanzados» con Fernando Fernán- 
Gómez para que dirija «Las bicicletas son para 
el verano»; Eloy de la Iglesia, que se encarga
ría de «Calígula»; José Luis Garci, «El motín 
del Caine»; Julio Sánchez Valdés, «Esta noche 
gran velada»; Manuel Gómez Pereira, «Tres 
sombreros de copa», y Manuel Iborra, «Ay, 
Carmela».

Estos directores ya han dicho que sí a la di
rección de estas obras y TVE trabaja para tener 
los derechos.

Otros directores que pueden grabar Estu
dio 1 son José Luis Cuerda, Gonzalo Suárez,

Manuel Gutiérrez Aragón y Antonio Mer
cero.

TVE espera contar, entre el plantel de 
actores, para estos nuevos programas tea

trales, con Antonio Ban
deras, Carmen Maura, 
Verónica Forqué, Javier 
Bardem y Antonio 
Resines, entre otros. Es
tas emisiones se reali
zarán dentro del progra
ma de los sábados «La 
noche del teatro», que 
seguirá presentado 
Natalia Dicenta.

Un sábado al mes se 
emitirá uno de los nue
vos Estudio 1; otro sá
bado un Estudio 1 en re
posición; otro una ópe
ra, y el cuarto sábado del 
mes la grabación de una 
obra de teatro en cartel. 

En los nuevos Estudio 1 «se va a man
tener la dinámica del teatro adaptada a la 
televisión y la fórmula de grabar será la de 
los tradicionales Estudio 1», cuya primera 
grabación fue en 1961, explicó Carlos 
Martínez. Se permitirá un ensayo de dos a 
cuatro semanas y, a la hora de grabar, una 
o dos semanas y se utilizarán entre tres y 
cuatro cámaras.

«Grabar estos nuevos Estudio 1 -dijo 
Martínez- conlleva un riesgo al apostar 
porque sean sus directores algunas figuras 
consagracon este nuevo proyecto de tea
tro grabado para televisión con caras muy 
conocidas delante y detrás del telón.

Xoincwso

Actos y actividades culturales:
Exposiciones Posada de los Portales: Del 15 al 31 de oc
tubre:
-"Pinturay Grabados" de Gema Climent.
Exposición Museo Antonio López. Torres.
-Exposición permanente de Dibujos y Pinturas de Anto
nio López Torres.

Galerías Encare de Almagro
Angeles Viladomiu 
VERICUETOS.
Museo Nacional del Teatro
-Colección de trajes

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta: Exposición fotográfica de Margarita Fuen
tes.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.

,1' 
09 
O
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Galería Gregorio Prieto:
- V Concurso. Exposición Fiestas del vino. Pintores D'arte 
Museo Municipal: Exp. permenente de las obras premia
das en el certámen de artes plásticas en la ciudad de Val
depeñas.

1
El Gran Teatro:
Actuación de la Coral polifónica de "Mater Assumplta' 
de Manzanares. .
Dentro del XI Encuentro Coral

1 1

TELEVI SI OM

"Las series de televisión son perniciosas 
para el actor"

El director y escenógrafo Ricardo Iniesta aseguró que las series de televisión que se ven 
en la actualidad en España «son perniciosas para el actor», no tanto por la mala interpre
tación que se haga en ellas o la falta de exigencias y rigor, sino «por el objetivo que suponen 
para el actor». Las series que se hicieron para la televisión, según este director en los años 
70 y 80, como «Cañas y Barro», eran series en las que había un trabajo muy serio del actor, 
pero «los sucedáneos seriales y los culebrones que se ven hoy son muy perjudiciales para 
los actores» .Pero también lo son, según afirmó, para la sociedad «porque generan una banalidad 
y una mentira absoluta, es una falsedad tremenda»,Este director insistió en la necesidad de 
que el actor investigue mucho y trabaje y haga «caso omiso a los cantos de sirena de la 
televisión y el cine más ínfimo, que muchas veces toman al actor».

A su juicio, «con estas series se toma la parte más miserable que uno puede llevar dentro, 
como la búsqueda de la fama y el dinero".

«El teatro muere a partir de 1936».

Televisión Ciudad Real, Ciudad Real Noticias y Surco Te
levisión, comunican a la sociedad de esta provincia, a todas las 
personas que quieran solidarizarse con nosotros exigiendo el 
desprecintado de los equipos de emisión, que pueden hacerlo 
acercándose a sus respectivos estudios o a través de fax, internet 
o cualquier otro medio por el que puedan plasmar sus firmas.

Televisión Ciudad Real; Ronda del Carmen 4-6
13002 Ciudad Real; Tff: 926 25 05 77
Fax: 926 25 43 35; tvcr@inteco.ex

Ciudad Real Noticias, C/ País Valenciano, 5
13004 Ciudad Real; Tff: 926 23 02 29
Fax. 926 27 41 14; crnoti@meyca.es

Surco Televisión; C/ Concordia, 14
13700 Tomelloso; Tlf: 926 50 59 59
Fax: 926 50 59 61; r.surco@cir.servicom.es
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La programación de hoy

La Primera t^t La 2 ^Q| Antena 3 <^ Tele 5 *5^ Canal + 'O CanalSur -^'
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06,00 CANAL 24 06,00 EURONEWS 07,00 LAS NUEVAS 05,45 AVANCE 08,00 CNN+. NOTICIAS 06,45 CARTA DE
HORAS 06,30 EL ARCA DE AVENTURAS DE PROGRAMACION 08,20 NUESTRO CINE PRESENTACIÓN

07,00 TELEDJARIO NOE ROBIN HOOD Y ESPACIOS (mult) 07,00 NOTICIAS
MATINAL 07,00 THAT’S 07,30 CLUB MEGATRIX PROMOCIONALES 08,35 EL DIA DESPUES 07,15 LA BANDA DEL

09,00 LOS ENGLISH 09,20 NOTICIAS - 06,30 INFORMATIVOS (mult) SUR
DESAYUNOS DE 07,30 THP CLUB 09,30 EL PRIMER CAFE TELECINCO 10,00 CINE 09,0jD BUENOS DIAS
TVE 09,30 EMPLEATE A Invitada; 10,00 VACACIONES EN «Los ANDALUCÍA
Invitado; Javier FONDO Cristina Alberdi EL MAR comediantes» 09,45 GUIA LABORAL
Urra, Defensor 10,00 TV. EDUCATIVA; 10,25 EL CRONOMETRO Actuación personal. D; Peter Chelson Información sobre
del Menor LA AVENTURA 11,00 COMO LA VIDA Las aventuras que LJerry Lewis, ofertas de empleo

09,50 LUZ MARIA DEL^SABER MISMA se suceden en un . Lwslie Caron 10,00 LA VIDA POR
11,20 SABER VIVIR 11,00 LA PELICULA DE 13,00 FARMACIA DE crucero 12,03 CINE DELANTE
12,45 ASI SON LAS LA MAÑANA GUARDIA 11,00 DIA A DIA «El engaño» Programa dirigido a

COSAS «La máscara de 13,35 PASO A PASO Presentado por D; Andrew Lane personas mayores
13,35 NOTICIAS Scaramouche» 14,00 NADA ES PARA María Teresa 13,30 LOS 40 10,30 EL CLUB DE LAS
Í3,45 INFORMATIVO D; Antonio Isasi

14,30
SIEMPRE Campos PRINCIPALES IDEAS

TERRITORIAL Isasmendi SABRINA; 14,00 EL JUEGO DEL 14,00 MAS DEPORTE 11,30 AUNQUE ME
J4,3O CORAZON DE 1; Gerard Barry, COSAS DE EUROMILLON 14,55 CNN+. NOTICIAS CUESTE LA VIDA

OTOÑO Alberto de BRUJAS Con Paula Vázquez 15,00 TELESERIE 13,15 CON SABOR
15,00 TELEDIARIO-1 Mendoza Serie 14,30 INFORMATIVOS «El secreto de ANDALUZ

Informativos 13,00 THP CLUB 15,00 NOTICIAS TELECINCO Verónica» 14,00 CANAL SUR^5,55 EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR Informativos Informativos Serie NOTICIAS

16,05 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,30 DOCUMENTAL 15,OOOONTRAPORTADA
Serie DOCUMENTALES; Presentado por CLASE NATURALEZA Espacio informativo
Después de 17,20 TENDIDO CERO Ana Rosa Quintana Sospechoso.Santi «Mares de 15,35 PLAZA ALTA
conocer toda la 17,50 HYAKUTAKE v Mon Santiso comunica a sus tiburones y rayas» ’Teienovela de
verdad sobre María 19,00 LA BUENA VIDA 19,00 ALTA TENSION amigos que a Nico 16,27 CINE producción propia.
de manos de luna, Serie Programa concurso le han dado una «Chacal» relacionada con el
César está hecho Melisa la ladrona o presentado por paliza. D; Michael Catón mundo de los
polvo. el robo descarado Constantino 16,15TARDE DE CINE Jones viñedos.

’M5 ROSALINDA 19,30 NIDO VACIO Romero • «La custodia» l;Bruce Willis, 16,05 QUERIDA
Telenovela Adiós carino, hola 20.00 LOS SIMPSON : D; Eric Woreth Richard Gere CARMEN
Con Thalia y 20,00 INFORMATIVO Serie, se ofrece 1; Hele De Saint 18,29 CINE ■Magazine de
Fernando Carrillo 'TERRITORIAL el capitulo número Pere, Jean Claude «El juego de la entrevistas

18,50 EL PRECIO 20,30 ELLEN 35. Adelin muerte» 17,15:REINA DE
JUSTO Ed ha pedido a Las aventuras de 18,15 ¿QUIERE SER 20,00 LO + PLUS CORAZONES
Programa Ellen que cuide de ■ una sinaular familia MILLONARIO? 21,00 TELESERIE ■ Telenovela
Concurso sus hijas 20.25 NUEVO IMPACTO 19,00 DIAGNOSTICO «De repente 18,55 ANDALUCIA
presentado por 21,OOQUATRO TV ASESINATO Susan» DIRECTO
Carlos Lozano 21,30 MATRIMONIOS Programa 20,00 EL SUPER Serie 'Magazine

19,30 GENTE CON HIJOS presentado por 20,30 INFORMATIVOS 21,25 CONTRARRELOJ informativo
Presentado por Si yo fuera rico Silvia Jato TELECINCO 21,30 NOTICIAS. 20,30CANAL SUR
Pepa Bueno y 22,00 LA 2. NOTICIAS 21.00 NOTICIAS-2 21,30 TELECUPON REDACCION NOTICIAS
José Toledo 22,25 EL TIEMPO Informativos 21,35 EL INFORMAL Informativos ■ Informativo general

no
ch

e

20,30 FUTBOL DE 
PRIMERA. UEFA 
CHAMPIONS 
LEAGUE

2.2,30 VERSION 22rÓ0MADE IN USA 
«Trágica influencia» 
D; David S. 
Jackson

22,00 MEDICO DE 
FAMILIA 
Bajo tierra. Una 
niña sufre un

21 .sí LAS NOTICIAS 21,30 EL ELEGIDO 
Teleserie

:22,35 CINE;
"La cara sucia de ii

ESPAÑOLA
22,00

DEL GUIÑOL 
MIRADAS DE CINE
EN CANAL+

«El perro del
hortelano»

20,45 Fiorentina-F.C. 
Barcelona 
(En el intermedio

D; Pilar Miró 
1; Emma Suárez, 
Carmelo Gómez,

1; Bárbara Mandrell, 
Jonathan Scarfe.

23,50 LA VUELTA AL

accidente en ia 
cafetería Alabama 
y Poli llama a

«Jerusalén»
D;Bilie August 
l;Ulf Friberg, María

ley"
D;Bill Duke 
l;Larry Fishbuene,

se emitirá Ana Duato. MANDO Nacho, que está de Bonnevie Jeff Goldblum,
Telediario 2) 01,00 COLOQUIO Presentado por guardia, en ese 00,45 MIRADAS DE Victoria Dillard

22,45 Dynamo Kiev- 01,25 CORTO Alexis Valdés y Sol momento llega la CINE; 00,35 CAMPO ABIERTO
Lazio «Abre la puerta» Alonso policia y la niña CARTELERA Magazine
RESUMEN de 
los resultados

01,40 DIAS DE CINE
02,40 CONCIERTOS DE

01,30 NOTICIAS
02,15 LOS VIGILANTES

huye.
23,35 CRONICAS

00,51 CINE
«Boogie nights»

informativo de 
actualidad politica

23,45 COSAS QUE • RADIO-3 DE LA NOCHE MARCIANAS (V.O.) 02,05 CANAL SUR
IMPORTAN 03,10 CINE CLUB 02,55 TELEVENTA Presentado por 03,19 MUSICA NOCHE NOTICIAS

01,30 TELEDIARIO-3 • «El andén» 04,50 PUNTO DE VENTA Javier Sardá 04,53 CINE 02,15 CINE;
02,15 SAVANNAH D; Eduardo 05,20 PELICULA 02,00 INFORMATIVOS «Fotografiando "Unico
03,15 CORAZON DE “Manzanos «Triángulo de TELECINCO hadas» superviviente"

OTOÑO 1; Fernando Rey, platino» Informativos 06,35 CINE 03,45 PAN DE CIELO
03,45 TELEDIARIO-4 José Bódalo, José D; Anthony 02,45 INFOCOMERCIALES «Carta de libertad» 04,00 DESPEDIDA Y
04,15 PELIGROSA Luis Ozores, . Christopher 04,40 NIKITA D;Charles Burnett CIERRE
05,00 GENTE Marisa de Leza. 1; Peter Cochran.. (cap. doble). l;Mackenzie Astin Final emisión

En KOSOVO ahora tienen problemas.
Dentro de poco, puede que no tengan ni eso.

Llega el invierno a Kosovo y dentro de poco, lo único que cientos de miles de 

refugiados tendrán es miedo, frío y desesperación. ACNUR necesita urgentemente 

fondos para hacerles llegar comida, mantas, generadores de calor, materiales de 

construcción, refugios... Necesita tu ayuda,'ahora, antes de que la nieve les aísle;

BCH sucursal 1, cuenta 7000 ó BBV suc.23 70,c/c 01-100-0

Asociación España con ACNUR.
Tel: 91 369 06 70

Fax:91 369 10 69 

e-mail: eacnur@ibm.es
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UNIDAS PARA LOS REFUGIADOS
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Plaza del Pilar

Madrugadores
Arenas con la pancarta 
y Almunia constantemente 
van preparando a la gente 
que ha de acabar más que 
harta.
Se trata de hincar el diente 
a la ,ya próxima , tarta ; 

y es porque todos descartan 
el perder próximamente.

Maniobra madrugadora 
que aburrirá al personal 
para cuando el Carnaval 
marque a las urnas su hora.

Navidades de tostón. 
Seguro que nos espera 

el «cuento de la lechera» 
entre el cava y el turrón.

ijur 

"o
Procesado por 
inundar su casa 
con botellas de 
cerveza

Efe-Cracovia

Juliusz o., de 49 años y ve
cino de Cracovia, ha sido pro
cesado por acumular en su vi
vienda una colección de 25.000 
botellas de cerveza en los últi
mos 30 años, razón que le ha 
enfrentado a su familia y los 
vecinos.

La causa de la demanda fue 
que con su colección, que inclu
ye carteles, libros, y todo tipo 
de recuerdos, dificulta la vida a 
su anciana madre.

La mujer se quejó de las di
ficultades para utilizar el baño o 
la cocina, ocupados por cajas de 
cerveza que sólo dejan un co
rredor estrecho para circular, y 
de que a veces la «exposición» 
de su hijo se le cae encima con 
el consiguiente peligro.

Los vecinos también protes
taron porque por el peso de la 
colección se han combado las 
vigas de madera del piso infe
rior.

La Dolorosa, de nuevo en su capilla

Tazos

1 t 
I

Desde ayer, fiesta de Todos los Santos, la imagen de Nuestra Señora de los 
Dolores está de nuevo en su capilla de la basílica catedral, expuesta a la 
veneración de sus numerosos devotos, tras haber permanecido varias semanas 
en Sevilla, donde ha sido objeto de acertada restauración, realizada en el taller 
del artista Francisco Berlanga de Ávila. Con este motivo y al término de la misa 
de doce, oficiada por el canónigo Antonio Lizcano, se cantó una salve en 
presencia de la junta directiva de la Hermandad del Ave María, presidida por la 
hermana mayor Adela Richard Tolsada y un buen número de cofrades. La 
Dolorosa permanecerá en su capilla hasta la víspera del Viernes de Dolores, 
momento en el que será colocada en la carroza para salir en procesión en la tarde 
del Viernes Santo T. FERNÁN DEZ

La caída provocó heridas de consideración a la joven

Detenido en Toledo por arrojar a 
una mujer desde su vehículo

La Tribuna
#

Un súbdito portugués de 43 
años vecino de Madrid ha sido 
detenido en Santa Cruz de 
Retamar (Toledo) acusado de 
un delito de homicidio en gra
do de tentativa al haber arro
jado desde la furgoneta que 
conducía a una joven cuando 
el vehículo estaba en marcha, 
lo que provocó heridas de con
sideración a la mujer.

Según informaron a Efe 
fuentes de la Delegación del 
Gobierno en Castilla-La Man

cha, la detención se produjo a 
las 2,00 de la madrugada de 
ayer después de que C.A.D.S. 
arrojara desde su furgoneta a 
Prisca C., de 25 años y natural 
de Sierra Leona, a la que re
cogió en el club de alterne 
«Oriental» ubicado en laN-V.

La caída del vehículo oca
sionó a la mujer heridas san
grantes en las piernas y en los 
brazos debido a la roce de la 
piel con el asfalto, por lo que 
hubo de ser atendida primero 
en el centro de salud de 
Valmojado (Toledo) y poste

riormente, por prescripción 
facultativa, fue ingresada en el 
Hospital de la localidad madri
leña de Móstoles.

Por otra parte, dos indivi
duos no identificados perpetra
ron ayer un robo con intimida
ción en el autoservicio «Gama» 
de Casarrubios del Monte 
(Toledo), cubiertos por pa
samontañas. Tras llevarse 
200,000 pesetas, los autores 
del robo huyeron en un turis
mo marca Audi, robado en la 
localidad madrileña de El Ala
mo.

* Hay ciertas zonas de la 
ciudad, especialmente aque
llas con árboles, que despren
den un olor "sospechoso".

*.Y es que hay muchos que 
se dedican a "regar" las calles 
y los parques con las "litronas" 
que se han bebido durante todo 
el fin de semana.

* Desde luego, lo que dife
rencia a la raza humana es la 
inteligencia, pero en cuestio
nes fisiológicas seguimos sien
do tan básicos como algunos 
animales.

*Una vivienda del 
Carreterín de La Atalaya su
frió a las 15,17 de ayer un 
incendio en la cocina.

*E1 siniestro, causado por 
una vela, fue muy aparatoso, 
pero ya estaba casi sofocado 
cuando llegaron los servicios 
dé Emergencia Ciudad Real.

Muere un joven 
en Toledo al 
recibir un tiro 
cuando cazaba 
con su padre

Efe-Toledo

Un joven de 15 años ha 
fallecido al ser disparado de 
forma accidental por su pa
dre cuando ambos practica
ban la caza en un coto, según 
publicó ayer el diario ABC en 
su edición de Toledo.

El suceso tuvo lugar en la 
mañana del domingo cuando 
el joven fallecido, Carlos 
Gutiérrez, residente en la lo
calidad toledana de Nombela 
se encontraba con su padre y 
otros familiares en un coto en 
el que practicaban la caza.

Tras recibir el disparo, los 
familiares trasladaron rápida
mente al joven, todavía con 
vida, al centro médico de ur
gencias del municipio de Es
calona, aunque el muchacho 
falleció antes de llegar a esta 
localidad.


